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Três Rios não explica e MPRJ instaura inquérito 
para apurar superfaturamento do carnaval

MAGNAVITA - PÁGINA 3

PÁGINA 6

Crise diplomática 
gerada por Lula 
deve paralisar 
o Congresso

PÁGINA 4
PÁGINA 10

Em cerimônia no Palácio Laranjeiras, 
o Governo do Estado deu o início às 
programações da chave principal do Rio 
Open 500, maior torneio de tênis da América 
do Sul, que completa dez anos. No evento, 
o governador Cláudio Castro fez uma troca 

de bola com o espanhol Carlos Alcaraz (4º), 
número 2 do mundo e que participa da 
competição carioca pela quarta vez. Na foto, 
Castro (centro), junto com o secretário de 
Esporte, Rafael Picciani (2º) e representantes 
da organização do Rio Open. 

Senadores temem que todo o esforço para 
criar ambiente mais favorável se frustre 
diante da tensão entre Brasil e Israel

Fundo inseguro segurará aplicações por 2 anos
All-Pro Reels/ Wikimedia Commons

Refl exões sobre 
ancestralidade 
na Sapucaí

PÁGINA 7

O dia que
Stan Lee

PÁGINAS 1 E 2
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Divulgação Berlinale

2 º  CA D E R N O
Stan Lee 
em trecho 
da HP 
biográfi ca 
‘Prazer, 
Stan’, de 
Tom Scioli

Em alta com seu 
‘Assassinhos da Lua 
das Flores’, Martin 
Scorsese é recebido 
com pompa e 
circunstância 
na 74ª edição 
da Berlinale e 
visto como forte 
candidato ao Oscar 
de melhor direção

Orçamento 
deve pautar 
reinício do 
parlamento

Israel planeja 
invasão em 
Rafah no 
Ramadã

LeBron afi rma que
aposentadoria na 
NBA está próxima

PÁGINA 5

PÁGINA 7

Astro está com 39 anos e 21 temporadas na liga 

ALEXANDRE GARCIA

A palavra é a principal 
arma da democracia

PÁGINA 2

MARCELO ALVES

A força do Rio em 
fazer grandes eventos

PÁGINA 3

PÁGINA 3

Governador recebe no Laranjeiras 
organização do Rio Open 500 

Governo do Rio

CORREIO POLÍTICO (RUDOLFO LAGO) E PÁGINA 4

Bolsonaro 
intimado a 
depor na PF na 
quinta-feira

A operação militar em larga escala 

de Israel em Rafah, cidade que abriga os 

deslocados internos da guerra na Faixa 

de Gaza, pode ocorrer no início do Ra-

madã, o mês sagrado para o islamismo 

que se inicia em 10 de março, afi rmou o 

ex-ministro da Defesa, Benny Gantz.

LeBron James falou sobre 
aposentadoria após a partida 
entre Leste e Oeste no All-Star 
Game. O jogador disse não sa-
ber quantas temporadas ainda 

vai jogar, mas afi rmou que o 
momento de parar está che-
gando. O astro da NBA tem 
39 anos e está na 21º tempora-
da na Liga. 

Brasil volta a ter 
procura mundial

PÁGINA 8

PÁGINA 6

RJ: Estado 
enfrenta 
emergência 
energética

A elogiada 
‘Tebas Land’ 
volta aos palcos

O Centro Estadual de Emergência em 

Energia atuou para o restabelecimento 

da energia em 76 unidades que prestam 

serviços essenciais. A Força-tarefa moni-

tora e cobra o cumprimento da resolução 

1000/21, Aneel, que determina que servi-

ços essenciais devem ter prioridade.

O juiz Jorge Luiz Martins determi-
nou que a Companhia de Trânsito e 
Transportes de Petrópolis (CPTrans) 
substitua todos os ônibus que atendem 
as linhas da viação Cascatinha e criticou 
duramente o trabalho da autarquia na 
fi scalização das empresas.

PÁGINA 12

PÁGINA 9

Petrópolis: 
Justiça critica 
trabalho da 
CPTrans
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 100 ANOS: ALEMANHA PODE ENTRAR NA LIGA DAS NAÇÕES
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 20 de fevereiro de 
1924 foram: revolucionários mexi-
canos sofrem nova derrota em Gua-

dalajara. Tóquio e Yokohama sofrem 
novo desastre natural, desta vez por 
queimadas. Congresso francês apro-
va nova moção de confi ança ao go-

verno. Caso chileno-peruano sobre 
Tacna e Arica perto de um veredicto 
dos EUA. Alemanha pode entrar na 
Liga das Nações.

HÁ 75 ANOS: 33 PAÍSES EXPRESSAM SOLIDARIEDADE A MINDSZENTY
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 20 de fevereiro 
de 1949 foram: cerca de 33 nações 
espressam solidariedade ao cardeal 

Mindszenty. Egito e Isral negociam 
novo possível acordo, diz mediador 
da ONU para a Palestina. Unifi ca-
ção aduaneira é debatida por países 

ocidentais na Alemanha. Câmara 
vota pequenos projetos e deputados 
interpelam a Inspetoria de Trânsito 
por uma norma mal elebaorada.   

Disputa entre trafi cantes rivais chega às praias 
de Copacabana e Leme e afasta banhistas

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-CASOS  DE DENGUE NO 
RIO DE JANEIRO já superam 
total de 2023. Por Rodrigo Viga 
Gaier, Reuters - O número de 
casos de dengue na cidade do Rio 
de Janeiro em 2024 ultrapassou 
sexta-feira, em apenas um mês e 
meio, o total registrado em todo 
o ano passado, segundo dados da 
prefeitura, em meio a uma explo-
são da doença pelo país. A cida-
de, que se encontra em estado de 
emergência em saúde devido ao 
surto de dengue, totalizou 23.373 
casos de dengue neste ano até sex-
ta-feira, contra 22.795 ao longo 
de todo ano passado. Duas mortes 
por conta da doença foram confi r-
madas este ano, contra sete no ano 
passado inteiro. O contágio pela 
dengue explodiu no Brasil inteiro 
no começo de 2024, quadrupli-
cando o número de pessoas afeta-
das em relação ao mesmo período 
de 2023. (...) (UOL)

2-REMÉDIOS PSIQUIÁTRI-
COS podem se tornar inimigos 
da performance sexual. Eles facili-
tam o aumento da serotonina no 
organismo, neurotransmissor que 
inibe a sexualidade. Por Laís Rissa-
to. (...) (O Globo)

3-GOLPE DE BOLSONARO 
não daria certo sem apoio parla-
mentar, empresarial e internacio-
nal. Por Diogo Schelp. Fica mais e 
mais evidente que suas chances de 
sucesso eram reduzidas. O apoio 
externo a uma ruptura democrá-
tica no Brasil estava fora de cogi-
tação. O governo de Joe Biden, 
dos Estados Unidos, deu sinais de 
sobra de que se oporia a um golpe. 
Tampouco haveria a concordância 
dos vizinhos sul-americanos. Bol-
sonaro fi caria isolado. Apoio par-
tidário também não existia. Com 
exceção de um ou outro parlamen-
tar bolsonarista, o centrão e as lide-
ranças do Senado e da Câmara dos 
Deputados teriam muito a perder 
com a mudança do status quo. (...) 
(O Estado de S. Paulo)

4-CATIRI E BANGU - Vídeos 
mostram madrugada de intenso 
tiroteio no Catiri e em comunida-
des da região de Bangu. Ao menos 
quatro pessoas foram baleadas, 
das quais duas morreram. Con-

frontos também em Costa Barros 
- Na última sexta-feira, a madru-
gada também foi marcada uma 
guerra entre grupos criminosos 
rivais, só que em Costa Barros, na 
Zona Norte. (...) (O Globo)

5-DISPUTA ENTRE TRAFI-
CANTES rivais chega às praias 
de Copacabana e Leme e afasta 
banhistas. Rivalidade entre as 
facções Comando Vermelho e 
Terceiro Comando Puro chega 
às areias da Zona Sul. Por Giulia 
Ventura. A rivalidade entre as fac-
ções Comando Vermelho (CV) e 
Terceiro Comando Puro (TCP) 
emergiu num dos principais car-
tões-postais do Rio: o trecho da 
praia entre Copacabana e Leme. 
Em três dias, do fi m de janeiro ao 
início deste mês, episódios de vio-
lência — brigas e espancamentos 
que estariam relacionados com 
os grupos criminosos — foram 
registrados nas redes sociais. A 
confusão, de acordo com ambu-
lantes, reduziu consideravelmente 
a circulação de banhistas nas áreas 
atingidas. (...) (O Globo)

6-’NÃO  PERDOAREMOS’: 
Lula é ‘persona non grata’ em Is-
rael até se retratar, diz chanceler. 
Além do posicionamento públi-
co, o governo de Israel mudou o 
protocolo para encontros com 
diplomatas e resolveu fazer a reu-
nião com o embaixador do Brasil 
em Israel no museu do Holocaus-
to, em Jerusalém. Em entrevista 
coletiva domingo, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
comparou as mortes de palestinos 
em Gaza à matança de judeus na 
Alemanha nazista de Adolf Hi-
tler. Ele criticou tanto Israel quan-
to o Hamas. (...) (O Globo)

7-’JETON’ DE CAPELLI  - Ri-
cardo Cappelli mantém ‘jeton’ 
de até R$ 19 mil por mês mesmo 
fora do Ministério da Justiça. Ex-
-secretário-executivo do Ministé-
rio da Justiça acumula a posição 
de conselheiro de uma multina-
cional de gás com a presidência 
da Associação Brasileira de De-
senvolvimento Industrial, função 
que lhe rende um salário de R$ 
43 mil. Por Vinícius Valfré. Ao 
Estadão, o ex-secretário-executivo 

destacou trabalhar “como executi-
vo do setor público há 23 anos” e 
que tem “larga experiência em ges-
tão”. Cappelli sugeriu ainda que o 
pedido de manifestações sobre a 
participação dele em um conse-
lho seria um “ataque”. “Muito me 
estranha esse ataque. Será que é 
porque eu apoio as operações da 
Polícia Federal contra os golpistas 
e estou defendendo o plano Nova 
Indústria Brasil?”, afi rmou. (...) (O 
Estado de S. Paulo)

8-ABÍLIO  E SUA LÁPIDE - 
Abílio Diniz: ‘Coloca na minha 
lápide: Eu estou aqui, mas eu vim 
contra a minha vontade’. Em entre-
vista recente à CNN, o empresário 
pediu ainda que tocassem a música 
O que é? O que é?, de Gonzagui-
nha, em seu enterro: “viver e não 
ter a vergonha de ser feliz”. Por Ro-
berta Jansen. O empresário Abílio 
Diniz, que morreu na noite deste 
domingo, 18, aos 87 anos, contou 
em uma entrevista recente à emis-
sora CNN que deixou instruções 
com a família para quando mor-
resse. “Minha mulher disse que 
não vai fazer porque Deus não ia 
gostar, mas eu pedi para colocar na 
minha lápide: ‘Eu estou aqui, mas 
eu vim contra a minha vontade’. 
Na entrevista, concedida ao jorna-
lista Márcio Gomes, Diniz diz que 
ama a vida e ama aquilo que faz. Eu 
já disse para a minha mulher e para 
os meus fi lhos. Quando eu morrer, 
põe a música do Gonzaguinha, ‘vi-
ver e não ter a vergonha de ser feliz, 
cantar e cantar e cantar a alegria de 
ser um eterno aprendiz’, que é o que 
eu sou”, afi rmou, se referindo à mú-
sica O que é? O que é?, de Gonza-
guinha. (...) (O Estado de S. Paulo)

9-DANIEL ALVES - PLANO 
DE FUGA - Daniel Alves: deten-
to revela plano de fuga e que pro-
tocolo antissuicídio foi ativado 
pós-julgamento. De acordo com 
a jornalista Silvia Álamo, do ca-
nal de TV espanhol Telecinco, os 
funcionários da prisão de Brians, 
onde Daniel Alves está detido des-
de o ano passado (por ato de vio-
lência sexual), estavam cientes da 
intenção do jogador em escapar 
do cativeiro. O estado emocional 
de Daniel Alves logo após o fi m 
do julgamento teria preocupado 

educadores, funcionários e de-
mais presos, segundo relato dado 
pelo detento ao jornalista. Con-
forme afi rmou, o lateral foi visto 
“deprimido e desanimado” nas 
dependências da prisão de Brians. 
Por conta disso, a administração 
prisional precisou acionar um 
protocolo antissuicídio. (...) (O 
Estado de S. Paulo)

10-PCC E CV SE INFIL-
TRAM no poder local para cap-
turar contratos milionários das 
prefeituras. De olho nas eleições 
de 2024, criminosos buscam no-
vas oportunidades para lucrar e 
lavar dinheiro do tráfi co de dro-
gas. Por Marcelo Godoy, Heitor 
Mazzoco e Rayanderson Guerra. 
A ação dos criminosos foi detecta-
da em investigações de São Paulo, 
Rio, Bahia, e Ceará, entre outros 
Estados. Há detalhes de infl uên-
cia dos clãs milicianos no Rio de 
Janeiro de olho nas próximas elei-
ções. (...) (O Estado de S. Paulo)

11-IPTU E IPVA: Projeto de Lei 
propõe mudança na forma de cál-
culo de impostos sobre imóveis e 
veículos. O PLP 85/23 passará 
pela análise das comissões de Fi-
nanças e Tributação, e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania 
(CCJ), antes de ser submetido ao 
Plenário. O texto visa estabelecer 
que a base de cálculo desses im-
postos seja o valor de mercado do 
bem, tanto imóvel quanto móvel, 
em contrapartida ao atual méto-
do que considera o valor venal, 
uma estimativa de preço deter-
minada pelo poder público para 
a propriedade. De acordo com o 
proponente do projeto, o depu-
tado José Medeiros (PL-MT), 
a legislação vigente, ao basear-se 
no valor venal, permite uma mar-
gem excessiva de intervenção por 
parte das autoridades, resultando 
em tributos muitas vezes superio-
res aos valores reais dos bens. (...) 
(contabeis.com.br)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Como sabem, sou apaixonado 
por sucesso. Da gosto aplaudir em-
preendedores do entretenimento 
que são exemplos para muitos de 
como construir uma marca.

Pensar, sonhar, criar, planejar, 
comercializar, produzir, encantar, 
emocionar, entregar, realizar, são 
palavras que se transformam em 
energia para certos profi ssionais 
que se destacam no mercado. Pro-
fi ssionais que acreditam em uma 
ideia e fazem acontecer.

E já acontece em 10 anos com 
a maestria de dois profi ssionais 
dignos de aplausos. Márcia Casz e 
Alan Adler, da IMM esportes e en-
tretenimento, comandam o maior 
evento de tênis da América Latina. 
O Rio Open, ATP 500, no Rio de 

Janeiro, só cresce em números e su-
cesso a cada ano.

São mais de 100 mil pessoas 
circulando na arena montada no 
jockey Club do Rio, curtindo mui-
to esporte, gastronomia, charme, 
social e um Rio sinônimo de bem 
estar. O evento injeta mais de R$ 
150 milhões na economia do Es-
tado, incluindo na conta os em-
pregos gerados, a contratação de 
fornecedores e o turismo.

Mais uma edição se inicia, tra-
zendo grandes atletas de destaque 
no cenário mundial do esporte. 
Dentre eles, o número 2 do ran-
king mundial, Carlos Alcaraz, para 
disputar o tão sonhado troféu, 
criado pelo design de joias Antô-
nio Bernardo.

Quem gosta de tênis, como eu 
, e curte uma super badalação, não 
pode deixar de ir ao evento. Tudo 
funciona impecavelmente. O acesso 
é tranquilo; a entrada, imponente a 
recepção, acolhedora; sonorização 
gostosa já na entrada, cores sofi sti-
cadas; Boulevard com patrocina-
dores ativando; quitutes gastronô-
micos para todos os gostos; drinks 
e cerveja premium bem gelada; 
banheiros limpíssimos; atletas do 
mundo jogando a metros de você; 
produção, segurança e limpeza 
atenta; área vip com os empresários 
e executivos renomados do Brasil 
em pleno networking; catering im-
pecável do Roberto Maciel; e uma 
arena para 10 mil espectadores con-
fortabilíssima. Tudo isso montado 

do zero — em 3 meses — no solo 
carioca. Realmente um primor de 
bom gosto, atenção aos detalhes e o 
desejo de voltar sempre.

O Rio de Janeiro, cada vez 
mais, se consolida como a capital 
do entretenimento do Brasil. Sua 
capacidade em realizar grande faz 
dos profi ssionais que aqui estão 
uma referência para o mundo. 

O ano de 2024 promete! Ho-
téis cheios, cidade lotada, turistas 
em todos o lugares, consumo em 
alta, empregos sendo oferecidos e 
muita alegria na cidade que exala 
alegria até no nome — RIO. Esse 
é o nosso grande Business.

Marketing & Business 

Developer. LinkedIn: Marcelo Alves

Marcelo Alves*
Dez anos de muita competência

Opinião do leitor

Repórter, parabéns!

Neste 16 de fevereiro é celebrado o Dia Na-

cional do Repórter. Um viva e muitas palminhas 

para os repórteres porque é com o trabalho de-

les que a gente fi ca bem informado diariamen-
te, né? Parabéns aos profi ssionais que traba-
lham em busca da melhor informação a seus os 

ouvintes, leitores e telespectadores.

José Ribamar Pinheiro Filho 
Brasília - Distrito Federal

A importância da fala 
e da diplomacia

Praia de Ipanema 
é a 2ª mais bonita

EDITORIAL

Há fatos que ficam na 
história e marcam profunda-
mente gerações e gerações. 
Seja uma guerra ou mesmo 
um genocídio, atitudes nega-
tivas são as que mais afligem 
pessoas, povos, comunidades 
e governos. Em razão disso, 
comparar atos nunca é uma 
boa ideia, pois cada um têm 
a sua particularidade, princi-
palmente no tempo e espaço 
ao qual foram feitos. 

Stalin matou 20 milhões 
de russos para tentar com-
bater a fome e a miséria na 
União Sovíetica. A Turquia, 
quando era Império Otoma-
no, exterminou milhares de 
armênios. Hitler fez o Holo-
causto, que dispensa comen-
tários. Todos os atos, pratica-
dos no século XX, têm suas 
essências e são condenáveis. 
Porém, não devem ser lem-
brados, muito menos servir 
de comparação, apenas mar-
cados na história, para servir 
de exemplo — negativo. 

Quando são citados em 
textos ou falas expontâneas, 
deve-se tomar o cuidado para 
não cair em armadilhas, con-
tradições ou mesmo compara-
ções esdrúxulas, para as con-
sequências não serem severas.

Muitos países fazem as 

recordações nos tristes ani-
versários dos acontecimentos 
descritos, não apenas para re-
cordar as memórias dos entes 
falecidos, mas, também para 
relembrar as atrocidades fei-
tas pelos seus autores. Por 
isso ferem muito na memória 
de seus povos e não devem 
ser ditos “ao léu”, no bem di-
zer, pois podem acarretar em 
crises diplomáticas, depen-
dendo da forma a qual estão 
sendo citados.

Assim, a fala de uma au-
toridade nacional, mesmo 
na espontaneidade, deve ser 
regulada e pensada, pois é 
o representante máximo de 
uma nação, dirigindo-se não 
apenas para um grupo de in-
terlocutores, pois, no mundo 
digital e conectado de hoje, 
ela se espalha rapidamente 
para milhares de pessoas. 

Portanto, o cuidado com 
a história é primordial em 
qualquer discurso, pois, mes-
mo cometendo anacronismos 
— comparar um fato passado, 
utilizando ideias do tempo 
presente —, eles até podem 
passar despercebidos, mas, 
quando guerras e genocídios 
são citados, o cuidado deve 
ser extremo, para não gerar 
graves consequências depois.

Nada mais justo a decisão 
dada pelo guia “Lonely Planet” 
que pontuou a praia de Ipane-
ma, na zona sul do Rio de Janei-
ro, como a 2ª praia mais bonita 
do mundo. Afi nal de contas, 
o Rio é a Cidade Maravilhosa 
e suas praias são um dos seus 
maiores destaques ao lado do 
Pão de Açúcar e o Cristo Re-
dentor. Basta pensar em qual-
quer promoção turística ou fi l-
me hollywoodiano que envolva 
o Rio de Janeiro para ver o pri-
meiro “take” sempre sendo um 
amanhecer com a imagem do 
alto do Cristo Redentor com 
o Pão de Açúcar e na sequência 
lá está a fi lmagem de uma praia 
carioca com pessoas felizes jo-
gando “altinha”, correndo para 
o mar, vindo do mar, e etc.

Nesse cenário a praia de Ipa-
nema é o grande destaque com 
sua extensão de mais de 3 km de 
areia. Aliás, a praia de Ipanema 
é o lugar para todas as “tribos”, 
inclusive para o público LGBT-

QIA+ que tem o posto 6 total-
mente à vontade para eles, onde 
podem de fato ser livres para 
aproveitar a praia da maneira 
que preferirem, sem os olhares 
preconceituosos. Para os aman-
tes do esporte, o posto 10 tem 
espaço para aqueles que gostam 
de jogar bola, seja futebol, vôlei 
ou o esporte mais popular do 
momento, o futvôlei. Os sur-
fi stas se encontram no posto 7 
e quem ama desfi lar na moda 
praia vai ao posto 9. A praia de 
Ipanema tem até o point “dos 
crias”, como se denominam os 
moradores de comunidade que 
se encontram no posto 8.

Ou seja, a praia de Ipanema 
ao longo dos seus 3 km é de fato 
uma das praias mais bonitas e 
convidativas do mundo. Aliás, 
só não fi cou em 1º lugar porque 
precisou disputar com a praia 
australiana � e Pass com seus 
quase 800 km de extensão. O 
que só pelo tamanho, já torna a 
disputa injusta.
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 SUPERFATURAMEN-
TO - A Prefeitura de Três 
Rios não conseguiu justifi -
car ao Ministério Público 
o aumento de mais de 30% 
nos cachês pagos aos artistas 
de renome nacional que rea-
lizaram shows no carnaval 
da cidade. Agora, o MPRJ 
instaurou um procedimen-
to para apurar todos os gas-
tos com contratações para o 
carnaval deste ano na cidade. 
Como mostrou o Correio da 
Manhã, poucos dias antes do 
carnaval, a 1ª e 2ª Promoto-
ria de Três Rios se reuniram 
com o gabinete da Prefeitura 
para buscar esclarecimentos 
sobre o motivo dos cachês 
pagos aos artistas estarem 
superfaturados, sob a suspei-
ta de serem pagos com recur-
so dos royalties. A Prefeitura 
de Três Rios, além de não ter 
sanado as dúvidas da promo-
toria, também não respon-
deu à imprensa sobre as con-
tratações. Segundo o MPRJ, 
a 1ª Promotoria segue apu-
rando o caso.

 SILÊNCIO - Um dos ca-
chês que chamou a atenção 
foi o pago ao cantor Alexan-
dre Pires. Em 2023, a Prefei-
tura gastou R$ 360 mil. Já 
para este ano, a cidade empe-
nhou R$ 480 mil, um aumen-
to de 33,3% entre as duas fes-
tividades. Após as denúncias, 
nas redes sociais o prefeito Joá 
Barbaglio, prometeu respos-
ta: “Este ano apareceu muitas 
mentiras, até denúncias de sho-
ws superfaturados, envolven-
do nomes de artistas renoma-
dos nacionalmente. Nós não 
temos medo, vamos responder 
a todos, como sempre fi zemos, 
com muita transparência”.

 AUDIÊNCIA DE PAI E 
FILHO - Patrono da Moci-
dade Independente de Pa-
dre Miguel, Rogério de An-
drade e seu fi lho Gustavo 
serão interrogados em au-
diência no próximo dia 18 de 
março, às 14h. A decisão foi 
do juiz Richard Robert Fair-
clough, da 1ª Vara Crimi-
nal Especializada do TJRJ. 
Os dois são acusados de or-
ganização criminosa e lava-
gem de dinheiro. Foram pre-
sos em 2022 em operação da 

PF com o MP para cumprir 
prisão preventiva decretada 
após encontrarem documen-
tos que comprovariam que 
Rogério continuava a rece-
ber recursos provenientes de 
jogos de azar e a pagar pro-
pina para proteger-se da po-
lícia. Após decisões de mi-
nistros do STJ e STF, ambos 
deixaram a prisão, cumprem 
medidas cautelares e são mo-
nitorados por tornozeleiras 
eletrônicas.

 NOVO BISPO- Dom Joel 
Portella Amado será o novo 
6º Bispo Diocesano de Petró-
polis. A Diocese petropolita-
na convida a todos para cele-
bração de Posse Canônica no 
próximo dia 9 de março, na 
Catedral São Pedro de Alcân-
tara, às 8h30.

QUEDA DE BRAÇO - 
Nesta terça-feira (20), a Câ-
mara de Teresópolis deve vo-
tar projetos de leis de autoria 
do Executivo que vão mexer 
com os servidores do muni-
cípio. O primeiro é o   pro-
jeto de Lei Complemen-
tar que estabelece o reajuste 
da gratifi cação dos servido-
res efetivos da gestão escolar 
estabelecida pela Lei Com-
plementar 184/2014 com 
a fi nalidade de repor a per-
da infl acionária. O segun-
do é o Plano de Cargos dos 
Servidores da Saúde que, 
se aprovado, será um passo 
importante para a abertu-
ra de um concurso público 
na área. Tudo vai depender 
se a Câmara vai votar a favor 
da população ou continuará 
na quebra de braço política 
com o Executivo.

 ITAÚ NEGA BELÉM - 
Daqui oito dias. Foi marca-
da a audiência de conciliação, 
entre o banco Itaú e a ex-de-
legada Adriana Belém, além 
da instituição com seu fi lho 
Gabriel, para o dia 28 de fe-
vereiro, às 11h50, no 2º Jui-
zado Especial Cível, na Bar-
ra da Tijuca. No ano passado, 
a empresa informou não que-
rer Belém e seu fi lho Gabriel 
como cliente, após ela se tor-
nar ré por lavagem de dinhei-
ro, corrupção passiva e presa 
com quase R$1,8 milhão em 

PINGA-FOGO

Começa a Quaresma. Para 
os católicos, período de jejum 
e abstinência. A origem cristã 
do carnaval são os excessos nos 
dias de despedida da abundân-
cia na mesa, antes de começa-
rem as restrições da Quaresma. 
Dias de libertinagens, para 
ironizar, debochar, criticar - 
como faziam as marchinhas de 
carnaval de minha mocidade. 
Em dias de hoje, a gente fi ca 
desejando que a permissivi-
dade do Carnaval dure o ano 
todo. Porque, depois do “Cala 
a boca já morreu”, da então Pre-
sidente do Supremo, Ministra 
Carmen Lúcia, em 2016,  e 
da fala anti-censura do Minis-
tro Alexandre de Moraes, em 
2018, (“Quem não quiser ser 
criticado, ser satirizado, fi que 
em casa; não seja candidato, 
não se ofereça ao público para 
exercer cargos políticos”), mui-
ta coisa mudou. 

A principal arma da de-
mocracia não é o fuzil nem o 
canhão e muito menos a vio-
lência; é a palavra, a argumen-
tação, a opinião; a liberdade 
de expressão e de manifesta-
ção. Por essas armas o povo, 
origem do poder, expressa sua 
vontade todas as horas de to-
dos os dias do ano, inclusive 
no carnaval e na quaresma. E, 
de tempos em tempos, nomeia 

pelo voto os seus representan-
tes, transferindo-lhes poder 
para fazer leis e chefi ar o go-
verno de municípios, estados 
e união. A escolha é feita por 
voto secreto e tem que ser com 
contagem pública e transpa-
rente, como determina o ar-
tigo 37 da Constituição. Aos 
eleitos como representantes 
do povo nos parlamentos, é 
garantida a inviolabilidade 
penal e civil por quaisquer pa-
lavras, opiniões e votos. Juízes 
são nomeados por seus méri-
tos para julgar com isenção, 
sem interesses pessoais e sem 
ter o menor envolvimento 
com o caso em suas mãos.

O presidente, os governa-
dores, os prefeitos, não man-
dam nas pessoas; quem manda 
nas pessoas é a lei, feita pelos 
representantes das pessoas, 
que elegem constituintes para 
fazer a Constituição que im-
põe limites aos agentes do 
estado e estabelece direitos e 
garantias para todos. Os agen-
tes do estado são os mandatá-
rios ou servidores, sujeitos ao 
escrutínio e à crítica dos man-
dantes - eleitores, pagadores 
de impostos, cidadãos. Os ex-
cessos de expressão estão pre-
vistos em lei. Injúria, calúnia e 
difamação são crimes previs-
tos no Código Penal. A Cons-

tituição garante indenização 
para violações da privacidade, 
da intimidade, da honra e da 
imagem. O artigo 5º, pétreo, 
imutável, proíbe tribunal de 
exceção, garante amplo direi-
to de defesa e estabelece que 
só o juiz competente pode 
processar e condenar alguém.  
Os direitos e liberdades fun-
damentais são tão essenciais à 
democracia, que a Constitui-
ção manda punir quem aten-
tar contra eles.

Em tempos de carnaval 
a realidade brasileira desfi la 
desnudada pela avenida e o 
público percebe que a Cons-
tituição é marca de fantasia 
para avanço de autoritarismo, 
enfraquecimento da represen-
tação popular, desequilíbrio 
de poderes e, principalmente, 
controle do sagrado direito 
de expressão e de manifesta-
ção. Cala a boca ressuscitou e 
autoridades públicas não acei-
tam ser criticadas. A alegação 
paradoxal é que as ações auto-
ritárias e anticonstitucionais 
são para defender a demo-
cracia em perigo. O perigo é 
justamente calar. Quando se 
calam os contrários, mata-se a 
democracia. Com jejum e abs-
tinência de liberdades, todos 
os dias se tornam  quarta-feira 
de cinzas.

A LIESA deve rever a atual 
política de somente 2 dias de des-
fi les do grupo especial e passá-la 
para 3 dias. Desta maneira, ao in-
vés de 6 escolas desfi lando por dia, 
passariam a ser 4 com tempo total 
aproximado de 5 horas de desfi les 
por dia. Existem diversas razões 
que justifi cam a necessidade desta 
mudança. Com o formato atual 
dos desfi les iniciando às 10 da 
noite e se encerrando por volta 
das 6 da manhã, são quase 8 horas 
de desfi les por dia. É um tempo 
excessivo, cansativo para muitas 
pessoas. A maior parte do público 
assiste das arquibancadas, as quais 
não oferecem uma experiência de 
excelência para acolher o público 
por um período tão longo sem en-
costo no assento.

Um dos efeitos colaterais 
negativos da atual longa duração 
de desfi les por dia é que parte do 
público, ciente disso, chega ao 
sambódromo depois dos desfi les 
já iniciados ou sai antes do tér-
mino. Esse efeito já foi admitido 
pelo próprio diretor da LIESA, 
Gabriel David, em entrevista 
ao jornal O Globo: “Quando a 
gente desfi la muito tarde e passa 
pelo Setor 9 (reservado aos tu-
ristas estrangeiros), dá uma dor 
no coração (porque está vazio).” 
Este problema não é do setor 

turístico, e sim, o atual formato 
longo dos desfi les, fenômeno 
que não poupou neste carnaval 
nem a campeã deste ano, Vira-
douro e a do ano passado, Impe-
ratriz, que por serem as últimas 
de cada um dos dias, desfi laram 
na avenida com parte das arqui-
bancadas esvaziadas.

Outra reportagem recente 
do mesmo jornal cita a mudança 
de hábitos dos próprios jovens, 
até então conhecidos como o 
principal público disposto a 
varar madrugadas adentro, em 
direção a um novo padrão que 
busca encerrar mais cedo a di-
versão. Uma das razões que ex-
plicam a decadência das boates 
em detrimento da vertiginosa 
abertura de novos bares, cada 
vez com mais entretenimen-
to e ambientação. Não se trata 
de querer encerrar a folia mais 
cedo, mas adaptá-la aos novos 
tempos, hábitos e oportunida-
des. E quem quiser continuar 
até o sol raiar poderá seguir des-
sa forma seja nos camarotes ou 
apresentações musicais no pró-
prio Sambódromo.

Com isso, os desfi les pode-
riam permanecer no domingo 
e na segunda, fi nalizando o ter-
ceiro e último dia na terça-feira. 
A mudança tornaria o negócio 

ainda mais lucrativo ao acres-
centar mais um dia de venda de 
ingressos, comercialização de 
camarotes e direitos de trans-
missão. Para a TV Globo, emis-
sora ofi cial, também seria um 
excelente negócio, tendo em vis-
ta que a pobre programação na 
madrugada de terça para quarta, 
horário em que poderiam ser os 
desfi les, se consistiu em reprisar 
a novela das 7 “Fuzuê”, seguida 
de horas de sessão de “Comédia 
na Madrugada”,

O único intuito desta propos-
ta é aprimorar o exitoso modelo 
de carnaval do Rio de Janeiro. O 
fato desse sucesso ter sido com-
provado em mais este carnaval 
não pode servir de pretexto para 
se acomodar e achar que não se 
pode melhorar o carnaval, pois fo-
ram justamente as diversas melho-
rias ao longo dos anos — como a 
decisão de dividir os desfi les em 
dois dias (antigamente eram con-
centrados em apenas um) — que 
tornaram o carnaval do Rio de Ja-
neiro o maior espetáculo da Terra. 
E são as constantes inovações que 
permitirão que assim continue 
por muito mais tempo.

*Chefe de Gabinete da da 
Secretaria de Educação da 

cidade do Rio de Janeiro

Alexandre Garcia Gustavo Ribeiro*

Quaresma na democracia Três dias de desfi les do 
Grupo Especial na Sapucaí

Fotos Cláudio Magnavita

Ainda sobre sábado, em 
ritmo de celebração dos 

40 anos do sambódromo, 
o presidente do Tribunal 
de Contas do Município, 

Luiz Guaraná (4º), 
juntamente com os 

conselheiros, Nestor Rocha 
(3º), pai do sambódromo, 

e Ivan Moreira (1º), 
receberam, no camarote 

do TCM, o governador 
Cláudio Castro (2º)

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

A placa em homenagem a 

Nestor Rocha, primeiro secretário 

municipal de Turismo do Rio e 

que levou a ideia da criação do 

sambódromo ao então governador 

Leonel Brizola, que autorizou a sua 

execução, foi fi xada no camarote 
do TCM. Na foto, enquanto 

relatava ao atual governador do 

Rio, Cláudio Castro, essa parte 

da história que foi fi nalmente 
reconhecida em público dando 

crédito ao verdadeiro autor da 

iniciativa

espécie na Operação Calígula. 
Como seu fi lho tinha a conta 
vinculada com a dela, também 
tem processo idêntico com va-
lores diferentes: ela pede R$ 
20 mil por danos morais por 
ter cancelado sua conta “por 
falta de interesse comercial” e 
ele R$ 52.800,00.

 VALE DO CAFÉ - A Se-
cretaria de Estado de Turis-
mo (Setur-RJ) e a TurisRio 
apresentaram na última se-
mana a recém-lançada Rota 
do Queijo, além das rotas 
da Cachaça e do Café da re-
gião turística Vale do Café. 
A ação aconteceu dentro do 
projeto Verão #tônoRio, que 
tem estande fi xo no Posto 4 
da praia de Copacabana. Na 
ocasião, foram lançados os 
folderes de divulgação dos 
atrativos, além de degusta-
ção de produtos regionais 
com a presença de autorida-
des, de representantes dos 
municípios, do trade turísti-
co regional e do secretário de 
Estado de Turismo, Gustavo 
Tutuca.

 LANÇAMENTO - Du-
rante o encontro, o secretá-
rio Gustavo Tutuca fez o lan-
çamento do folder da Rota do 
Queijo, material que irá divul-
gar as propriedades rurais e 
seus produtos em feiras e even-
tos voltados ao fomento do tu-
rismo. Tutuca também ressal-
tou a importância do apoio 
da Setur-RJ aos segmentos do 
Queijo Artesanal, da Cacha-
ça e do Café, além do apoio aos 
festivais que atraem turistas e 
movimentam a economia.  lan-
çamento contou ainda com a 
participação dos subsecretá-
rios Marcelo Monfort e Nilo 
Sergio Felix; do presidente da 
TurisRio, Sergio Ricardo de 
Almeida; do diretor de Marke-
ting da TurisRio, Pablo Kling, 
da presidente do Convention 
Bureau do Vale do Café, Cris-
tina Braga; da coordenadora 
do Sebrae, Paola Tenchine; do 
presidente do Preservale, Nes-
tor Rocha; do assessor especial 
da Setur-RJ e coordenador das 
ações do turismo no Vale do 
Café, Wanderson Farias.

 PENHORA DE FERRU-
GEM - Outro nome presente 
na justiça, mais precisamen-
te em processo que corre na 
2ª Vara Cível da Barra da Ti-
juca, é o do cantor Ferrugem. 
O Condomínio em que o pa-
godeiro tem um apartamen-
to, na Barra, pediu penho-
ra nas suas contas bancárias 
no valor de R$2.290,30. A 
informação é de que o artis-
ta deixou de pagar uma taxa 
do condomínio em fevereiro 
de 2021. Ferrugem já tinha 
sido, inclusive, citado judi-
cialmente, mas não efetuou 
o pagamento.  

 COLAB  - Interligar a pre-
feitura à população. Esse tem 
sido o principal objetivo do 
Colab, plataforma adota-
da pela prefeitura de Mesqui-
ta (RJ) para que os muníci-
pes possam solicitar serviços 
públicos e realizar sugestões 
para a administração muni-
cipal. Desde sua implantação 
na cidade, em 2018, foram so-
madas mais de 200 mil de-
mandas, possuindo uma taxa 

de resolução de 94%, ou seja: 
186.400 indicações fi naliza-
das. É uma ferramenta que 
vem demonstrando a moder-
nidade de uma gestão pública 
atualizada e conectada com os 
cidadãos. 

 INSTALAÇÃO DE 
ABRIGOS -   Em Queima-
dos (RJ), a prefeitura da ci-
dade começou a instalar nes-
ta segunda-feira (19), novos 
abrigos de proteção aos pas-
sageiros. Os primeiros co-
meçaram pela Praça dos 
Eucaliptos, no Centro do 
município. Fiscalizando os 
trabalhos de instalação dos 
equipamentos, o prefeito 
Glauco Kaizer (Solidarie-
dade) enfatizou sobre a im-
portância das novas estrutu-
ras. “Aguardar o transporte 
público em pé, seja no sol 
ou na chuva, infelizmente é 
muito ruim. Essa reclama-
ção dos moradores já se ar-
rasta há anos. Agora, esta-
mos iniciando a instalação 
desses abrigos por toda a ci-
dade, gerando mais conforto 
e segurança aos queimaden-
ses”, destacou o gestor.

 FRENTE DOS VÍDEO-
-GAMES - Com cerca de 200 
deputados e 20 senadores, será 
lançada na terça-feira (20) em 
Brasília a Frente Parlamentar 
dos Jogos Eletrônicos e Games. 
O evento deverá contar com 
a presença do ministro do Es-
porte, André Fufuca, e do pre-
sidente da Câmara, Arthur 
Lira. A frente será presidida 
pelo deputado Coronel Crisós-
tomo (PL-RO). O objetivo da 
frente é aprimorar a legislação 
sobre o setor e ajudar a incenti-
var os chamados e-sports. Tra-
mitam hoje no Congresso pro-
jetos de regulamentação dos 
jogos eletrônicos. 

 100 MILHÕES -  Estima-
-se que haja uma população 
no Brasil de 100 milhões de 
pessoas que jogam algum tipo 
de jogo eletrônico. Ou seja, 
cerca de 75% da população 
pratica algum tipo de jogo 
eletrônico. Há uma previsão 
de investimentos de cerca de 
R$ 22 bilhões da indústria na 
produção e promoção de es-
portes eletrônicos. O Brasil é 
já o quinto maior mercado de 
games do mundo.
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Lula tenta contornar crise 
diplomática com Israel
Governo reúne-se para avaliar os danos da fala do presidente

Por ana Paula Marques

Antes mesmo de pisar os pés de 
volta no Brasil, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva já tinha uma 
crise diplomática nas mãos. Ainda 
no domingo (18), enquanto cum-
pria sua primeira agenda externa 
neste ano em Adis Abeba, na Etió-
pia, o presidente deu a declaração 
que gerou a crise. Ele comparou a 
reação de Israel na Faixa de Gaza 
aos ataques de Hamas, que mui-
tos consideram extremada e bem 
acima do tom, ao extermínio de 
judeus por Adolf Hitler.

Desde então, o governo brasi-
leiro tenta conter os danos. Nesta 
segunda-feira (19), o presidente 
se reuniu com o ex-chanceler Cel-
so Amorim, principal assessor do 
petista no Planalto para assuntos 
internacionais, e o ministro da Se-
cretaria de Comunicação Social 
(Secom), Paulo Pimenta. Após a 
reunião, o martelo estava batido. 
Lula não vai pedir desculpas por 
criticar os ataques de Israel na 
Faixa de Gaza. Mas iniciará uma 
estratégia para evitar ainda mais 
a escalada da crise, procurando 
deixar claro que sua fala foi uma 
crítica ao governo de Israel, e não 
ao povo judeu.

Ainda nessa segunda-feira, o 
governo israelense declarou o pre-
sidente Lula uma “persona non 
grata”. O termo diplomático é usa-
do para afirmar que uma pessoa 
não é “bem-vinda” pelo governo 
do país. Logo após a declaração 
de Israel, o governo brasileiro cha-
mou o embaixador brasileiro em 
Israel, Frederico Meyer, para voltar 
ao Brasil. A desocupação do posto 
pode indicar um agravamento da 
crise diplomática e, eventualmen-
te, pode ser o primeiro sinal de um 
afastamento entre Brasil e Israel 
nas relações bilaterais.

Gafe
Segundo o especialista em po-

líticas internacionais Kleber Car-
rilho, a “gafe” do presidente Lula 
ao comparar o governo de Israel 

às atitudes da Alemanha nazista 
de Adolf Hitler, será usada mais 
para benefício do próprio gover-
no israelense do que para fechar 
as relações com o Brasil.

“Quando Lula faz aquele fi-
nal de frase, ele comete, além de 
um erro, uma ação que manda 
um sinal e, consequentemente, 
coloca de novo o Estado de Israel, 
herdeiro dos judeus mortos no 
holocausto, como um agente que 
tem legitimidade de atacar adver-
sários, inimigos”, explica.

A popularidade do primei-
ro-ministro de Israel, Benjamin 
Netanyahu, caiu em pesquisas de 
opinião após a aprovação de uma 
reforma do Judiciário. Pesqui-
sas feitas por duas das principais 
emissoras de notícias israelenses 
mostraram que, se uma eleição 
fosse realizada em dezembro de 
2023, o número de cadeiras ocu-
padas pela coalizão governista de 
Netanyahu no Parlamento — 
composto de 120 — cairia de 64 
para 52 cadeiras.

Segundo Carrilho, um go-
verno com uma avaliação ruim 
“como está sendo o de Israel preci-
sa desse tipo de ataque justamente 
para dizer porque ainda se man-
tém no poder. Mas a comparação 
do presidente Lula com certeza 

foi um erro, principalmente em 
uma diplomacia que raramente 
faz comparações”, declara.

Diplomacia da paz
É o que complementa a pro-

fessora de Relações Internacionais 
do Instituto Mauá de Tecnologia 
Flavia Loss, ao defender que histo-
ricamente a diplomacia brasileira 
tem em sua “genética” a política de 
paz. “O Brasil é tradicionalmente 
parceiro tanto de Israel quanto da 
Palestina. Ele assumiu uma postu-
ra mais critica a Israel nos últimos 
tempos, mas agora deve voltar a 
refazer sua linha da paz. O Itama-
raty — Ministério das Relações 
Exteriores do Brasil — tem muita 
experiência em lidar com esse tipo 
de crise e deve resolver o assunto 
com desenvoltura”, disse.

Mas a base governista defen-
de a fala de Lula acima de toda 
a diplomacia. A presidente na-
cional do PT, deputada Gleisi 
Hoffmann (PR), por exemplo, 
disse que o presidente não deveria 
recuar da declaração. “Netanyahu 
devia se preocupar com a rejei-
ção que desperta no mundo e em 
seu próprio país, antes de tentar 
repreender quem denuncia sua 
política de extermínio do povo 
palestino. Ele não tem autoridade 

moral nem política para apontar 
o dedo para ninguém”, afirmou 
ao jornal Folha de São Paulo.

O professor de Direito In-
ternacional dos Direitos Huma-
nos, membro permanente da 
Comissão de Direitos Humanos 
da OAB/SP, Frederico Afonso 
explica que o meio político liga-
do ao governo serve para criticar 
quando o presidente não for ca-
paz e serve para aliviar, quando o 
presidente “bater”.

“Temos agora, o presidente ba-
tendo, seus assessores batendo e os 
políticos que o cercam batendo. É 
um governo beligerante. É muita 
gente com gasolina perto da fo-
gueira”, disse ao explicar as razões 
da escalada da crise diplomática.

Evangélicos
O Conselho Interdenomicio-

nal de Ministros Evangélicos do 
Brasil divulgou nota na segunda-
-feira (19) contra a fala de Lula. O 
conselho representa mais de 10 mil 
pastores de diferentes igrejas. Enca-
beça a nota o pastor Silas Malafaia. 
“Nunca na história das nações vi-
mos um presidente ou primeiro-
-ministro declarar tal absurdo, ao 
comparar o massacre cruel de mais 
de 6 milhões de judeus inocentes 
com qualquer guerra no mundo”.

Foto: Ricardo Stuckert / PR

Fala de Lula na Etiópia gerou crise diplomática

Às vésperas de 
ato Bolsonaro 
é intimado a 
depor na PF 
Por Gabriela Gallo

A semana não começou com 
boas notícias para o ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL). Nesta se-
gunda-feira (19), ele foi intimado 
pela Polícia Federal (PF) a prestar 
depoimento às autoridades, nesta 
quinta-feira (22). O depoimento 
se refere a operação Tempus Ve-
ritatis, que investiga uma organi-
zação criminosa que armou uma 
tentativa de golpe de Estado após 
a vitória de Lula (PT) nas eleições 
de 2022. Alvo da operação, apro-
vada pelo ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Alexan-
dre de Moraes, Bolsonaro teve o 
passaporte confiscado e está proi-
bido de se comunicar com outros 
investigados.

A defesa do ex-presidente soli-
citou ao STF que a oitiva do seja 
adiada, alegando que não tiveram 
acesso aos autos do processo. De 
acordo com a defesa do ex-presi-
dente, Jair Bolsonaro “opta por 
não prestar depoimento ou forne-
cer declarações adicionais até que 
seja garantido o acesso à integra-
lidade das mídias dos aparelhos 
celulares apreendidos, sem abrir 
mão, por óbvio, de ser ouvido em 
momento posterior e oportuno”.

No entanto, Alexandre de 
Moraes negou o pedido. Em um 
documento assinado nesta segun-

da, o ministro afirma que a defesa 
de Bolsonaro teve “integral acesso 
aos autos do processo”. Ele ainda 
reforçou que não cabe ao acusado 
“escolher a data e horário de seu 
interrogatório”.

Bolsonaro é alvo da operação 
após os agentes policiais encon-
trarem um vídeo em uma reunião 
dele com seus ministros, em julho 
de 2022, na qual eles discutem es-
tratégias para evitar uma derrota 
nas eleições. Na gravação, Bolso-
naro prevê que poderia perder a 
disputa presidencial e pede para os 
ministros acionarem “o plano B”.

O vídeo foi encontrado em 
um computador do ex-braço 
direito de Bolsonaro, o tenente-
-coronel Mauro Cid. A defesa de 
Bolsonaro solicitou ao Supremo a 
delação completa de Mauro Cid, 
porém Moraes disse que o STF 
tem o entendimento de que, “an-
tes do recebimento da denúncia, 
não configura cerceamento de de-
fesa a negativa de acesso a termos 
da colaboração premiada referen-
te a investigações em curso”.

Ato
O depoimento de Bolsonaro 

à PF está marcado para aconte-
cer às vésperas do ato convocado 
pelo ex-presidente, neste domin-
go (25) na Avenida Paulista (SP), 
o que vem causando preocupação 

aos envolvidos. Nesta segunda-fei-
ra, o advogado Jeffrey Chiquini 
- que defendeu o ex- BBB Diego 
Alemão - encaminhou um habeas 
corpus à Suprema Corte para ten-
tar garantir que Bolsonaro possa 
comparecer ao ato na Avenida 
Paulista. O advogado pede que a 
presença e os pronunciamentos 
do ex-presidente no ato sejam 
garantidos e reconhecidos como 
exercício constitucional da mani-
festação do pensamento e direito 
legítimo de reunião. As informa-
ções são do jornal O Globo.

A medida foi realizada para 
evitar que Bolsonaro tenha a li-
berdade cerceada com o depoi-
mento. Ao divulgar o encontro 
com apoiadores, Bolsonaro refor-
ça que o ato tem o objetivo dele 
esclarecer sobre as acusações que 
vem enfrentando em decorrência 
da operação da PF.

Na segunda-feira (19), ele di-
vulgou um vídeo em suas redes 
sociais alertando seus apoiadores 
para que não transfiram dinheiro 

para custear o ato, que será finan-
ciado exclusivamente pelo pastor 
Silas Malafaia. O aviso é para aler-
tar que seus apoiadores caiam em 
golpes financeiros.

Além disso, após falas polê-
micas do presidente Lula (PT) 
quanto à guerra entre Israel e o 
Hamas, neste domingo (18), Fa-
bio Wajngarten sugeriu ao ex-pre-
sidente que ele convide o embai-
xador de Israel no Brasil, Daniel 
Zonshine, para o ato do dia 25. 
Em sua declaração, Lula – que já 
vinha manifestando duras críticas 
à atuação de Israel contra a Faixa 
de Gaza, especialmente contra os 
civis – comparou as mortes em 
Gaza com o Holocausto.

“O que está acontecendo na 
Faixa de Gaza, com o povo pa-
lestino, não existiu em nenhum 
outro momento histórico. Aliás, 
existiu quando Hitler decidiu 
matar os judeus”, declarou Lula. A 
fala foi alvo de polêmica e duras 
críticas nacionais e internacionais 
contra o petista.

Tânia Rego/Agência Brasil

Defesa tentou adiar depoimento de Bolsonaro

CORREIO POLÍTICO

Talvez nova semana perdida 
no debate econômico

Congresso preocupa-se que 
fala de Lula paralise pauta 

Comunicação Hitler

CPIs

Até junho

Israel

Desgaste

No Senado, a Comissão 
de Assuntos Econômicos 
(CAE) retorna na terça-
-feira (20). Mas evitou-se 
colocar em pauta por en-
quanto qualquer discus-
são mais aprofundada a 
respeito da questão da 
reoneração da folha de 
pagamento dos 17 setores 
da economia ou da regu-
lamentação da reforma 
tributária. O temor agora 
é que qualquer discussão 

acabe comprometida pe-
los dois temas, a seguran-
ça pública e especialmen-
te agora Israel. E impeça o 
avanço de discussões que 
em si já eram complexas. 
A sensação entre quem 
já estava em Brasília é de 
nova semana perdida es-
perando a poeira baixar. E 
ainda há um outro fator: 
o ato convocado pelo ex-
-presidente Jair Bolsona-
ro para o domingo (25). 

Mal chegou de volta da 
Etiópia, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva cha-
mou ao Palácio da Alvo-
rada o ex-chanceler Celso 
Amorim – seu assessor 
para assuntos internacio-
nais – e o secretário de 
Comunicação da Presi-
dência, Paulo Pimenta, 
para uma reunião. Se Lula 
tivesse julgado um gol de 
placa o que disse na Áfri-
ca, não teria chamado a 
reunião. O dia começou 
na Esplanada dos Minis-

térios num clima de gran-
de preocupação com as 
repercussões da fala. No 
Congresso, a preocupa-
ção é que a fala de Lula, 
associada ao problema da 
segurança com a fuga no 
presídio de Mossoró, aca-
be paralisando os demais 
temas, fazendo com que 
uma nova semana aca-
be perdida em um ano 
encurtado pelas eleições 
municipais e com uma 
pauta extensa a ser ana-
lisada. 

Na Esplanada, há uma 
sensação de que haverá 
uma necessidade de corri-
gir a fala numa estratégia 
de comunicação. Atacar 
as atrocidades cometidas 
por Benjamin Netanyahu 
na Faixa de Gaza faz mais 
do que sentido: seria mes-
mo urgente. O problema 
foi a forma. 

O erro é comparar Ne-
tanyahu com Adolf Hi-
tler. Nada nunca deve ser 
comparado com Adolf Hi-
tler. A reunião com Amo-
rim e Pimenta evidenciou 
que se percebeu a neces-
sidade agora de um ajuste 
na declaração. E sempre é 
ruim quando é preciso se 
explicar o que se disse. 

Há ainda duas CPIs a se-
rem instaladas. A sobre 
as ações do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) na 
Câmara e a da Braskem 
no Senado. Presidente da 
CPI da Braskem, Omar 
Aziz (PSD-AM) deve defi-
nir o relator. E deve repetir 
a dobradinha com Renan 
Calheiros (MDB-AL). 

O prazo que o ministro da 
Fazenda, Fernando Had-
dad, tem para conseguir 
resolver a questão da reo-
neração e a regulamenta-
ção da reforma tributária 
é junho. O que ficar para 
o segundo semestre aca-
bará comprometido pelas 
eleições municipais. E a 
oposição sabe bem disso. 

Se a fala de Lula sobre 
Israel encontra aplausos 
mais à esquerda, gera 
perturbação no campo 
mais conservador. E é no 
campo mais conservador 
que joga o Congresso. O 
problema para Lula é que 
é nesse campo também 
que ele precisa jogar para 
aprovar suas pautas. 

Assim, explorar qualquer 
tema que desgaste e aju-
de a manter tenso o am-
biente é tudo o que a opo-
sição deseja. Convocações 
de ministros para explica-
ções, instalações de CPIs, 
debates acalorados, de-
molem o ambiente de en-
tendimento que vinha se 
construindo no Senado. 

Foto Lula Marques/ Agência Brasil

Alan Santos/PR

Temor de nova semana parada na CAE do Senado

Fala de Lula contra Netanyahu pode atrapalhar pauta 

POR RUDOLFO LAGO
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Largada no Congresso é 
dada pelo orçamento

Por ana Paula Marques

A largada para a volta do 
Congresso Nacional após 
o feriado de Carnaval, será 
dada pela Comissão Mista de 
Orçamento, que tem reunião 
marcada para essa terça-feira 
(20). Mesmo sem formali-
zar, um dos assuntos a serem 
discutidos deve ser o veto de 
R$ 5,6 bilhões do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva nas 
emendas parlamentares de 
Comissão.

Esse é um dos temas que 
rodeiam o impasse entre go-
verno e o Legislativo, já que 
o veto é visto como uma que-
bra do acordo firmado com 
parlamentares e a alta cúpula 
do Executivo durante a tra-
mitação do texto. O próprio 
presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), 
já afirmou que o presidente 
não anda cumprindo com os 
tratados estabelecidos entre os 
poderes. A tensão resultou em 
uma reunião com os dois pre-
sidentes na qual foi declarado 
“paz” e que todo o conflito es-
taria resolvido.

Na pauta
O Senado Federal forma-

lizou na pauta de plenário o 
projeto que limita a saidinha — 
saídas temporárias de presos. O 
assunto ganhou força nas úl-
timas semanas com a fuga his-
tórica de dois presos ligados à 
facção Comando Vermelho de 
uma penitenciária de seguran-
ça máxima de Mossoró, no Rio 
Grande do Norte. A busca pe-
los presos continua e abriu uma 
crise também no Ministério da 
Justiça, direcionada para a área 
de segurança pública, que des-
de o início terceiro mandado de 
Lula é constantemente alvo das 
críticas da oposição.

O PL que será votado nesta 
terça propõe o fim das saidi-
nhas para detentos em feria-
dos. Nas regras atuais, as saídas 
se dão em datas comemorati-
vas, como Natal e Ano Novo, 
para detentos em regime se-
miaberto que tenham bom 
comportamento. Essa é uma 
proposta da oposição, relatada 
pelo senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) que vem fazen-
do barulho nas redes sociais 
após o sargento Roger Dias da 
Cunha, da Polícia Militar de 
Minas Gerais, ser morto em 
uma operação para recuperar 
um preso que não retornou da 
saidinha, em janeiro.

“MP da tensão”
Outro assunto que é priori-

dade dos parlamentares nessa 
retomada de trabalho é a MP 
da reoneração, outro assunto 
que causou tensão entre os po-
deres. Apesar de ter um acordo 
costurado em vista, o ministro 

da Fazenda, Fernando Had-
dad, deve reunir-se com os lí-
deres para alinhar as negocia-
ções ainda nessa semana.

Como noticiado pelo Cor-
reio Político, os acordos costu-
rados pelo ministro com o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), e o presi-
dente da Comissão de Assun-
tos Econômicos, Vanderlan 
Cardoso (PSD-GO), avançam 
para a construção de um pro-
jeto de lei que fique em um 
meio-termo entre o que deseja 
o Executivo e o que prefere Le-
gislativo, que tinha aprovado 
a prorrogação da desoneração 
dos setores até 2027.

Flávio Dino
Em seus últimos dias como 

senador, o futuro ministro do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) Flávio Dino disse que 
pretende apresentar um con-
junto de propostas na Casa. 
Em sua conta no X (antigo 

Twitter), o senador anun-
ciou o envio uma Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
ao Senado, para o fim das apo-
sentadorias compulsórias de 
militares, juízes e promoto-
res como forma de “punição” 
àqueles que forem condenados 
por cometer delitos graves.

“Não há razão para essa de-
sigualdade de tratamento em 
relação aos demais servidores 
públicos que, por exemplo, 
praticam crimes como corrup-
ção ou de gravidade similar”, 
escreveu o senador em suas re-
des sociais.

Ele também declarou que 
deve apresentar outras propos-
tas como a que proíbe acampa-
mentos na frente de quartéis; a 
que trata de câmeras corporais 
obrigatórias nos seguranças da 
rede privada; e a que prevê a 
destinação do Fundo Nacional 
de Segurança Pública (FNSP) 
para reconhecimento de méri-
to de policiais.

Vetos do presidente Lula são pauta principal na retomada 
Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Veto às emendas será um dos primeiros pontos de discussão

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski, autorizou, na 
segunda-feira (19), o em-
prego da Força Nacional em 
Mossoró (RN), onde dois 
detentos fugiram da peniten-
ciária federal de segurança 
máxima. 

A medida foi tomada no 
sexto dia de buscas. Serão 
enviados 100 homens e 20 
viaturas para a região. O em-
prego da Força Nacional foi 
um pedido do diretor-geral da 
Polícia Federal, Andrei Passos 
Rodrigues. 

Segundo informações da 
pasta, a medida também teve 
anuência da governadora do 
Rio Grande do Norte, Fátima 
Bezerra (PT). 

A tropa se somará aos cer-
ca de 500 agentes da Polícia 
Federal, Polícia Rodoviária 
Federal e das forças locais que 
atuam na operação de recap-
tura dos detentos. 

Barra de ferro
Os dois fugitivos usaram 

uma barra de ferro retirada da 
estrutura da própria cela para 
escavar o buraco da luminária 
pelo qual conseguiram esca-
par, afirmam integrantes da 
cúpula das investigações. 

Os detentos teriam con-
seguido a barra de ferro, de 
cerca de 50 centímetros, des-
cascando parte da cela que 
já estava comprometida, de-
vido a infiltração e falta de 
manutenção. 

Força Nacional
A Força Nacional é com-

posta por policiais militares, 
bombeiros militares, policiais 
civis e profissionais de perícia. 
Eles passam por treinamento 
específico e atuam em todo o 
território nacional mediante 
autorização do Ministério da 
Justiça. 

A Folha de S. Paulo acom-
panhou na noite de sábado 
(17) e madrugada de domin-
go (18) parte das buscas aos 
dois fugitivos, que envolve 

centenas de policiais, drones, 
helicópteros e equipes espe-
cializadas. 

Ao longo de aproxima-
damente três horas, a equipe 
percorreu rodovias e áreas 
rurais. 

Além dos policiais nas 
vias, havia o barulho constan-
te de um helicóptero da polí-
cia que sobrevoava a região. 

A operação de recaptura 
dos detentos envolve 13 for-
ças de segurança, incluindo 
Polícia Penal Federal, Polícia 

Federal, Polícia Rodoviária 
Federal, Polícia Militar, Polí-
cia Civil e Corpo de Bombei-
ros do estado. 

Estados vizinhos, como 
Ceará e Piauí, também cola-
boram com suas respectivas 
forças policiais. O ministro 
da Justiça, Ricardo Lewando-
wski, chegou a Mossoró no 
domingo para acompanhar 
as buscas.

Por Constança Rezende 
e Raquel Lopes/Folhapress)

lewandowski autoriza envio 
da Força Nacional a Mossoró

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Lewandowski acompanha as buscas em Mossoró

CORREIO BASTIDORES

Paes tenta reabilitar legado 
olímpico como bandeira

CPI da Brasken deve definir 
relator nesta semana

João Campos Redes sociais

Direita x esquerda

Canteiro de obras

Alianças

Reparação

O prefeito do Rio de Janei-

ro, Eduardo Paes (PSD), ini-

ciou sua movimentações 

antes do Carnaval, em um 

esforço para tentar reabili-

tar as Olimpíadas de 2016 

e seu legado como uma 

bandeira eleitoral. Quase 

oito anos após a realização 

dos jogos, o alcaide come-

çou uma série de inaugura-

ções de unidades escolares 

com a estrutura das are-

nas olímpicas. As entregas, 

estrategicamente, farão 

associações acerca do le-

gado olímpico, com obras 

de sua atual gestão. O pre-

sidente Lula (PT) contribuiu 

nos esforços de resgate 

do legado olímpico. Lula 

anunciou neste mês que a 

Arena Carioca 2, um espa-

ço completamente ocioso 

do Parque Olímpico, vai ser 

transformado em campus 

do Instituto Federal do Rio 

de Janeiro.

O presidente da CPI da 

Braskem, senador Omar 

Aziz (PSD-AM), vai procu-

rar seus pares nesta sema-

na, para definir quem será 
o relator da comissão. O 

nome deverá ser escolhido 
até quarta-feira (21), quan-

do deve acontecer a pri-

meira reunião do colegia-

do. Um dos cotados para 

o posto é o senador Renan 

Calheiros (MDB-AL), mas 
que enfrenta resistência 

do presidente da Câmara 

dos Deputados, Arthur Lira 

(PP-AL), pelo fato dos dois 

serem rivais políticos no es-

tado alagoano. A comissão 

foi instalada em dezem-

bro de 2023, para apurar e 

aprofundar o afundamen-

to do solo em bairros de 

Maceio, provocados por 

uma mina de sal-gema 

da Braskem. Os senadores 

devem investigar possíveis 

omissões da empresa no 

atendimento às famílias, 

bem como se os relatórios 

e documentos ambientais 

estavam em dia. 

Atual prefeito de Recife, 

capital de Pernambuco, 

João Campos negou que 

tenha “nevado” o cabelo 
como marketing político, 

já que virou sensação no 
carnaval com a medida 

“inusitada”. Segundo ele, 
isso era um “pedido”, em 
tom de brincadeira das 

pessoas, que levou à serio. 

João Campos tem, atu-

almente, 2,3 milhões de 
seguidores no instagram, 

433 mil no TikTok e um 

pouco mais de 460 mil no 

X (antigo Twitter) e que se 

comporta de forma “au-

têntica” nas redes, tanto 
que é bastante exigente 

aos conteúdos, antes de-

les serem postados.  

O ex-presidente Jair Bol-

sonaro vai jogar xadrez 

nas eleições municipais 

deste ano, tanto que vai 

apoiar a reeleição de Ri-

cardo Nunes (MDB) em 

São Paulo, em detrimento 

da candidatura de Ricar-

do Salles, assim como em 

Natal, onde traça apoio a 

Paulinho Freire (União).

A realização do evento aju-

dou e muito a transformar 

a cidade em um verdadei-

ro canteiro de obras, com 

inaugurações de corredo-

res de ônibus e a revitaliza-

ção da zona portuária. Mas 
a crise econômica e os per-

calços políticos da época, 

impediram que Paes ele-

gesse seu sucessor.

O PL pode fazer movi-

mentos semelhantes em 
outras capitais, como 

Salvador, Florianópolis e 

Porto Alegre, para minar 

o avanço da esquerda e 

fortalecer a direita nos 

municípios, já visando as 
campanhas estaduais e 
federal em 2026, para ter 

uma base sólida. 

Na busca pela reeleição, 

Paes retomou o argumen-

to na defesa do legado 

olímpico, em um discurso 

ao lado do presidente Lula, 

em evento que transfor-

mou a Arena Carioca 3 em 

uma unidade escolar mu-

nicipal. Na oportunidade, o 

prefeito fez o que chamou 
de ‘’reparação histórica’’.

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Marcelo Camargo/ Agência Brasil

Legado olímpico pode virar bandeira eleitoral

Omar Aziz espera solução na primeira reunião
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Custos de saúde privada 
penalizam menor faixa etária  

Vendas do varejo no Carnaval 
crescem 7,7%, aponta Cielo

CORREIO ECONÔMICO

Agora não IPC-S cai

Agro avança

Franquia cresce

Expansão firme

Food Service

Para os ‘pequenos’, tudo 
é mais caro. É isso que 
mostra o levantamento 
da consultoria Funcio-
nal (ex-Prospera), junto a 
1 milhão de usuários de 
planos de saúde, em que 
o custo do convênio na 
primeira faixa etária (zero 
a 18 anos) subiu 43% em 
2022 e mais 16% no ano 
passado. Tal variação che-
ga a ser de três a quatro 
vezes superior à observa-

da na faixa etária acima 
de 59 anos, a última con-
siderada pelos planos.
Entre os fatores dessa 
desproporção de custos, o 
estudo atribui o aumento 
no volume de atendimen-
tos para tratamento do 
espectro autista, que de-
mandaria maior precisão 
de diagnóstico, a frequen-
te judicialização e investi-
gação a respeito de uma 
‘onda de fraudes’.

Sinal verde para a econo-
mia, logo no início do ano, 
as vendas no varejo cres-
ceram 7,7%, em termos 
nominais neste Carnaval, 
ante o evento de 2023, 
aponta o Índice Cielo do 
Varejo Ampliado (ICVA). 
No estudo, o maior desta-
que coube aos supermer-
cados e hipermercados, 
com alta de 11,1%, segui-
do de Recreação e Lazer 
(+7,4%) e Turismo e Trans-
porte (+4,4%). Alimenta-
ção (Bares e Restauran-

tes) que cresceu 0,9%.
Para o vice-presidente de 
Tecnologia e Negócios 
da Cielo, Carlos Alves, “o 
resultado de supermer-
cados e hipermercados 
decorre do aumento da 
inflação em janeiro, o que 
contribuiu para elevar 
o faturamento do setor, 
além do fato de que, em 
2024, o Carnaval ocorreu 
no começo do mês, perío-
do em que o salário ainda 
não foi completamente 
gasto pelas pessoas”.

Devido à continuidade 
da mobilização salarial de 
servidores da autarquia, 
o Banco Central (BC) de-
verá adiar, novamente, 
a divulgação do boletim 
Focus para a próxima 
quinta-feira (22), como t 
também dos números do 
fluxo cambial e da taxa de 
câmbio Ptax.

A reboque do viés decli-
nante dos demais indi-
cadores inflacionários, o 
IPC-S (Índice de Preços 
ao Consumidor Semanal) 
da FGV ‘desacelerou’ de 
0,75% para 0,65%, da 1ª 
para a 2ª quadrissemana 
de fevereiro corrente, com 
a queda de seis das sete 
capitais pesquisadas.

Recorde para o mês, a receita 
cambial com produtos agro-
pecuários somou US$ 11,72 
bilhões, em janeiro último, 
traduzindo um aumento de 
14,8% (mais US$ 1,51 bilhão), 
no comparativo anual.
O setor respondeu por 
43,4% dos embarques to-
tais nacionais do país no 
mês passado. 

Responsável pela criação 
de 1,7 milhão de empre-
gos diretos, as franquias 
faturaram R$ 240,6 bi-
lhões em 2023 e  cres-
ceram 13,8% ante o ano 
anterior, informou a Asso-
ciação Brasileira de Fran-
chising (ABF). Em relação 
ao período pré-pandemia, 
a receita cresceu 28,9%.

Para a Secretaria de Co-
mércio e Relações In-
ternacionais do Mapa, 
o resultado excepcional 
decorre da alta de 21,8% 
do volume exportado de 
grãos (+19,7%) e de açúcar 
(+58,1%), compensando a 
perda anual de 5,8% no 
índice de preços dos pro-
dutos exportados.

Beneficiado pela retoma-
da da vida social da popu-
lação (delivery e tíquete 
médio), o segmento de 
Food Service foi o que 
mais cresceu (17,9%), entre 
as franquias. Para o presi-
dente da ABF, Tom Mo-
reira Leite, “os resultados 
mostram a capacidade de 
adaptação do setor”. 

Divulgação

Tomaz Silva/Agência Brasil

Preços da $aúde: menores sofrem mais que idosos 

Receita do feriado de Momo avança este ano

‘Prévia do PIB’ de 2023 mostra 
desaceleração da economia
Avanço de 2,45% do IBC-BR foi aquém da alta de 2,77%, de 2022  

Por marcello Sigwalt

Sinalização inequívoca de 
‘desaceleração’ econômica, o 
Índice de Atividade Econômica 
(IBC-BR) do Banco Central 
(BC) – a ‘prévia do PIB’ – avan-
çou 2,45% em 2023, abaixo, 
portanto, dos 2,77% registra-
dos no ano anterior, sob o peso 
da combinação negativa de ju-
ros altos (a título de combater 
a ‘resiliência’ inflacionária) com 
elevado nível de inadimplência. 

O desempenho do indica-
dor do BC, porém, poderá ser, 
ou não, confirmado, pelo re-
sultado oficial do PIB do ano 
passado, a ser divulgado, em 1º 
de março próximo pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística), que mediu 
uma expansão econômica de 
3% em 2022, mesmo patamar 
projetado pelo Ministério da 
Fazenda para o ano passado. Se 
considerado o critério trimes-
tral, o quarto trimestre de 2023 
(4T23) apresentou avanço de 
0,22%, ante o trimestre ante-
rior (3T23). 

Desde agosto último até 
hoje, a Selic (taxa básica de 
juros) sofreu cinco reduções 

seguidas, passando de 13,75% 
ao ano, para os atuais 11,25% 
ao ano. Em que pese os recuos 
consecutivos, o patamar de ju-
ros ainda é bem superior à in-
flação acumulada em 12 meses. 

Já no que se refere à ina-
dimplência, de acordo com o 
BC, o endividamento das fa-
mílias atingiu 48,2%, em 12 
meses, contados até novembro 
de 2023, ante os 49% exibidos 

no mesmo período de 2022. 
Como ilustração, o endivida-
mento familiar em fevereiro de 
2020, na pré-pandemia, atingiu 
41,8%. Segundo estimativa da 
CNDL (Confederação Nacio-
nal de Dirigentes Lojistas), o 
número de inadimplentes no 
país totalizou 66,96 milhões de 
pessoas, em janeiro último. A 
inadimplência nas operações de 
crédito, medida pelos bancos, 

por seu turno, encerrou o ano 
passado em 3,3%, superando a 
de 2022, que ficou em 3%.

Em dezembro último, o 
IBC-BR subiu 0,82% (na série 
livre de efeitos sazonais), acima 
da estabilidade de 0,09% de no-
vembro. Pior resultado, desde 
abril de 2022 (148,93 pontos), 
o índice de atividade passou 
de 146,43 pontos para 147,63 
pontos.  

Divulgação

Indicador do BC mostra perda de impulso da economia

O peso do aumento dos ali-
mentou sacrificou (ainda mais) 
o bolso das famílias de baixa 
renda, enquanto, em contra-
partida, a redução de preço das 
passagens aéreas representou 
um alívio (a mais) para a classe 
de maior renda, aponta o ‘Indi-
cador Ipea de Inflação por Faixa 
de Renda’, elaborado e divulga-
do, nesta segunda-feira (19) 
pelo instituto de mesmo nome. 

Atestado de que a carestia 
perdeu fôlego, mas ainda está 
longe de ter sido ‘debelada’, o 
indicador do Ipea observou 
tendência altista da inflação 
para os menos favorecidos eco-
nomicamente, de 0,61%, em 
dezembro último, para 0,6%, 
em janeiro deste ano. De modo 
contrário, aqueles de renda ele-
vada assistiram redução da taxa, 
de 0,62% para 0,04%, e igual 
comparativo.  

Sobre tal desempenho, a 
técnica de Planejamento e Pes-
quisa do Ipea, Maria Andreia 

Parente Lameiras escreveu, na 
Carta de Conjuntura do ins-
tituto: “Em termos absolutos, 
as maiores taxas de inflação no 
mês foram registradas nos seg-
mentos de renda muito baixa 
(0,66%) e renda baixa (0,59%), 
refletindo, sobretudo, a alta 
nos preços dos alimentos. Em 

contrapartida, o segmento de 
renda alta foi o que apresentou 
a menor taxa de inflação no 
período (0,04%), beneficiada 
especialmente pela queda dos 
preços das passagens aéreas”. 

No primeiro mês de 2024, 
o maior impacto inflacionário 
para as classes de renda mais 

baixa estava associado aos ali-
mentos para consumo no do-
micílio, com destaque para os 
aumentos nos cereais (6,8%), 
tubérculos (11,1%), frutas 
(5,1%) e óleos e gorduras (2 
1%). De igual forma, o grupo 
saúde e cuidados pessoais exer-
ceu grande pressão sobre a faixa 
de renda mais baixa, em decor-
rência dos reajustes de 0,70% 
dos produtos farmacêuticos e 
de 0,94% dos produtos de hi-
giene pessoal. 

Em contraponto, as famílias 
de renda alta foram contempla-
das com a queda de 15,2% dos 
preços das passagens aéreas e 
com o recuo e 10,2% nas tarifas 
de transporte por aplicativo.  

Segundo o Ipea, a inflação acu-
mulada em 12 meses ficou em 5,67% 
na faixa de renda alta e em 3,47%, 
para a renda muito baixa. Os grupos 
de renda familiar vão de R$ 2.105,99 
por mês (renda muito baixa) até uma 
renda mensal familiar superior a R$ 
21.059,92 (renda mais alta). (M.S.)

Ipea: alimentos, ‘vilões’ da inflação 
Ricardo Marajá/SMCS/Prefeitura de Curitiba

Faixa de baixa renda sentiu mais avanço de alimentação

Fundo segura aplicações por dois anos 

monitor do PiB/FGV registra estabilidade 

Hoje (20/02) é o último dia 
que o investidor do problemá-
tico fundo Esh Capital dispõe 
para resgatar seus investimen-
tos no prazo de D18. De forma 
inusitada, a partir de amanhã, 
passa a valer o prazo de D720 
(dois anos). Só que o fundo de 
investimento está envolvido em 
polêmicas judiciais e teve um 
dos piores desempenhos no 
mercado. 

Por  determinação  do seu 
fundador da gestora, Vladimir 

Timerman, a partir desta quar-
ta-feira (21), qualquer resgate 
dos recursos aplicados terá de 
aguardar dois anos (720 dias), 
e não mais 18 dias, como ante-
riormente, para ser feito.  

O mercado acredita que 
apenas um parte dos inves-
tidores percebeu a mudança 
do prazo, já que houve pouca 
divulgação da medida, além 
dos comunicados de praxe, 
enviados por e-mails. O desta-
que fica para a ‘queda livre’ de 

rentabilidade do micro fundo 
(ESH THETA 18 FIC FIM), 
que em 12 meses, ‘despencou’ 
62,60%, e seu patrimônio lí-
quido (PL) médio, ‘encolheu’ 
de R$ 101,410 milhões para 
R$ R$ 67.86 milhões, para uma 
volatilidade de 57,64%. 

Somente este mês, a ren-
tabilidade do fundo tombou 
33,86%, com desvalorização 
de 8.911% do CDI. O gestor 
da Esh tem colecionado polê-
micas, desafetos e derrotas em 

suas tentativas de interferência, 
por meio de assembleias gerais 
extraordinárias (age’s), na es-
trutura societária nas empresas 
da qual participa, caso da Ter-
ra Santa e, mais recentemente, 
na construtora Gafisa, pronta-
mente rechaçadas por parcela 
majoritária dos acionistas.

Além disso, Timerman pas-
sou a atacar a Comissão de Va-
lores Mobiliários (CVM), por 
meio de suspeitas contra seu 
colegiado.

Ao acusar expansão de 3% 
em 2023, o Produto Interno 
Bruto (PIB) demonstrou estabi-
lidade em relação ao crescimen-
to de 2,9%, registrado no ano 
anterior. É o que se depreende 
dos dados do Monitor do PIB, 
divulgados, nessa segunda-feira 
(19) pelo Instituto Brasileiro de 
Economia da Fundação Getúlio 
Vargas (Ibre/FGV).

Outro indício de ‘desaque-
cimento’ do nível de atividade 

pode ser aferido pelo avanço pí-
fio de 0,1% da economia, na pas-
sagem do terceiro para o quarto 
trimestre do ano passado. Ao 
mesmo tempo, no comparativo 
do quarto trimestre de 2023 ante 
igual período de 2022, houve 
alta de 2,3%. Tomando por base 
dezembro último, em relação ao 
mês anterior, mais um sinal de es-
tabilidade, mediante um aumen-
to de apenas 0,6%. No confronto 
entre dezembro 2023/dezembro 

2022, a elevação chegou a 2,1%.
Na avaliação da coordenadora 

do Monitor do PIB – FGV, Julia-
na Trece, “em termos marginais, a 
economia cresceu apenas 0,1% no 
quarto trimestre, em comparação 
ao terceiro. Embora com clara 
tendência de desaceleração nessa 
comparação, o resultado mostra 
resiliência da economia apesar das 
fragilidades de um crescimento 
anual concentrado e bastante in-
fluenciado por commodities”. 

Juliana acentua, ainda, que 
“a agropecuária foi fundamen-
tal para o desempenho do PIB 
de 2023, pois 30% do cresci-
mento de 3,0% da economia 
deveu-se a esta atividade, como 
o desempenho da soja na região 
Centro-Sul do país, o que mos-
tra forte concentração setorial 
e regional e evidencia que o 
crescimento econômico não foi 
sentido de modo uniforme no 
País”. (M.S.)
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Dúvidas no Fla

Reforço

Bruxa solta na Gávea

Fora da lista

Casa cheia

PETRAGLIA

A diretoria do 
Athletico Para-
naense convocou 
uma reuniu para 
que os conselhei-
ros votem a alte-
ração do nome 
da Ligga Arena, 
p o p u l a rm e n te 
conhecida como 
Arena da Baixa-
da, de Estádio Jo-
aquim Américo Guimarães para Estádio Mário Celso 
Petraglia, polêmico presidente que esteve à frente do 
clube nos momentos de suas maiores glórias. A reunião 
está marcada para a próxima segunda-feira (26).

Allan e Gerson não têm 
presença garantida no 
FlaFlu, assim como o uru-
guaio De La Cruz, que 
lesionou o ombro contra 
o Botafogo e segue em 
tratamento. São três pro-
váveis desfalques de peso.

O Vasco apresentou ofi-
cialmente o volante ar-
gentino Juan Sforza. Pro-
messa do Newell’s Old 
Boys, Sforza foi comprado 
em definitivo pelo Cruz-
maltino, com contrato até 
dezembro de 2028.

De surpresa, o Flamengo 
teve duas importantes 
baixas na semana que an-
tecede o FlaFlu, no Cario-
ca. Allan pegou dengue. A 
doença foi descoberta por 
casos de febre e mialgia. 
Gerson está com infecção 
renal. Ele sentiu muitas 

dores abdominais. Os mé-
dicos o encaminharam 
a um hospital onde foi 
constatada uma hidrone-
frose. Ele está internado, 
onde passará por trata-
mento e novos exames. A 
dupla não enfrenta o Boa-
vista mais tarde.

O volante Gregore já está 
no Rio de Janeiro. O refor-
ço do Botafogo, porém, 
não aparece na lista de 
inscritos para a disputa 
da Pré-Libertadores. Há 
rumores de que ele esteja 
em ‘lista de boa fé’.

O Fluminense decidirá a 
Recopa Sula-mericana no 
Maracanã, no dia 29/02. E 
apesar de ainda não saber 
o resultado do jogo de ida, 
na casa da LDU, a torcida 
já praticamente esgotou 
os ingressos do Maraca.

Divulgação/ Athletico-PR

Ligga Arena pode mudar de nome

CORREIO NO MUNDO

Invasão I

Viúva

Livro histórico vai a leilão

Apoio do U2

Invasão II

ATAQUE

Os houthis, gru-
po extremista do 
Iêmen que apoia 
o Hamas, ataca-
ram um navio 
cargueiro de Be-
lize. Os mísseis 
foram disparados 
de terra em dire-
ção ao mar, o que 
obrigou os tri-
pulantes a abando-
narem a embarcação. Caso o navio de carga Rubymar 
afunde, será o primeiro a ser destruído pelos rebeldes 
desde o início dos ataques, em 7 de outubro de 2023. 
O navio saiu dos Emirados Árabes e ia para a Bulgária.

A Rússia aproveitou a con-
quista de Avdiivka para fa-
zer novas ofensivas no Sul 
e no Leste da Ucrânia. Em 
Zaporíjia, Putin tenta con-
quistar o norte da provín-
cia, que é separada pelo 
rio Dnipro, que ainda não 
foi anexada à Rússia.

Na segunda (19), Iulia, a 
viúva do opositor russo 
Alexei Navalni, morto na 
sexta (16), afirmou que 
dará continuidade à luta 
do marido na oposição ao 
governo de Vladimir Pu-
tin, a quem culpou pela 
morte de Navalni.

Um livro autografado por 
Martin Luther King em 
1958 foi colocado à ven-
da em um leilão por R$ 
173 mil reais (US$ 35 mil), 
numa casa de relíquias 
dos EUA. Na época, aos 29 
anos, o ativista político es-
creveu uma dedicatória a 

Gwen Brown, enfermeira 
que cuidou dele no hospi-
tal após King sofrer uma 
tentativa de assassinato. 
Como agradecimento, ele 
assinou um exemplar de 
seu livro “Stride Toward 
Freedom: The Montgo-
mery Story” para ela.

Bono Vox, cantor do U2, 
interrompeu um show 
da banda no sábado (17), 
em Las Vegas, para pedir 
que a plateia repetisse o 
nome de Alexei Navalni. 
O cantor lembrou que dia 
24 a invasão da Rússia na 
Ucrânia fará dois anos.

A segunda frente de ata-
que é na própria con-
quista de Avdiivka. Após 
quatro meses de ataque e 
estimativa de 30 mil vidas 
russas perdidas, o exército 
agora marcha rumo à Kra-
matorsk, no Noroeste da 
região anexada.

Reprodução

Tripulação teve de evacuar navio

Uma invasão no 
mês sagrado

Treinador retira o que disse

Israel indica 10 de março como 
prazo para invasão de Rafah

Tiago Nunes volta atrás na declaração polêmica pós-goleada

A operação militar em lar-
ga escala de Israel em Rafah, 
cidade que abriga os deslo-
cados internos da guerra na 
Faixa de Gaza, pode ocorrer 
no início do Ramadã, o mês 
sagrado para o islamismo que 
se inicia no próximo dia 10, 
afirmou o ex-ministro da De-
fesa Benny Gantz.

Membro do gabinete de 
guerra criado com diferentes 
forças políticas para as deci-
sões relativas ao atual conflito 
contra o Hamas, Gantz afir-
mou que isso ocorrerá caso 
os mais de cem reféns que se-
guem em mãos do grupo ter-

rorista não sejam libertados 
nas próximas semanas.

“O mundo deve saber, assim 
como os líderes do Hamas: se 
até o Ramadã nossos reféns não 
estiverem em casa, os combater 
vão continuar em todo lado, in-
cluindo em Rafah”, disse neste 
domingo (18).

Gantz discursava aos mem-
bros da Conferência dos Presi-
dentes das Principais Organiza-
ções Judaicas Americanas, um 
guarda-chuva dos grupos que 
atuam nos Estados Unidos. O 
premiê Binyamin Netanyahu 
também discursou no evento 
no domingo.

O líder do Unidade Nacio-
nal --hoje oposição ao governo 
de Netanyahu-- disse que a ação 
seria coordenada e precedida 
pela retirada de civis. “E em 
total diálogo com nossos par-
ceiros dos Estados Unidos e do 
Egito para minimizar as baixas 
civis”, seguiu ele.

“Para os que dizem que o 
preço de uma ofensiva é dema-
siado elevado, digo muito cla-
ramente: o Hamas tem uma es-
colha --pode se render e libertar 
os reféns para que os cidadãos 
de Gaza possam celebrar o fe-
riado sagrado do Ramadã.”

A despeito dos argumentos 

Tiago Nunes, técnico 
do Botafogo, publicou um 
vídeo na última segunda-
-feira (19), e recuou sobre a 
declaração que deu no do-
mingo (18), após a derrota 
para o Vasco, em entrevista 
coletiva, quando disse que 
havia jogadores pedindo 
“para ter uma sequência 
fora da equipe”.

“O máximo responsável 
por tudo que acontece na par-
te desportiva do Botafogo sou 
eu, e jamais irei transferir a 
responsabilidade para jogador 
algum. Temos uma relação 
muito honesta e verdadeira 
no nosso dia a dia. Deixar 
claro que nenhum jogador, 
em nenhum momento, pediu 
para ficar de fora”, disse Tiago 
Nunes.

Tiago Nunes fez o pronun-
ciamento através das redes so-
ciais. A publicação acontece 
no dia seguinte à derrota para 
o Vasco, pelo Carioca.

O treinador alvinegro cri-
ticou o que considerou “re-
cortes” da entrevista. Ele disse 
que as falas estão sendo usadas 
para “tumultuar o ambiente”.

“Hoje está se veiculan-
do muitos recortes em várias 
ferramentas de meio social e, 
sem ter o contexto adequado, 

acaba gerando falsas notícias. 
Deixar claro para aqueles que 
querem tumultuar o nosso 
ambiente que não vão conse-
guir”, disse.

Ele também explicou a de-
claração que gerou polêmica. 
Tiago Nunes afirmou que bus-
cou “evitar cancelamentos”:

“Quando manifesto que al-
guns jogadores precisam descan-
sar, que a gente precisa ter mais 
presença, mais volume, mais 
número, é justamente para que a 
gente possa evitar os cancelamen-
tos, evitar que alguns jogadores 
sejam hostilizados e fiquem mar-
cados como culpados”.

Reprodução/ X

Arthur Barreto/Botafogo

Zona definida como segura pode ser invadida por Israel no Ramadã

Técnico do 
Botafogo 
recua e 
diz que 
nenhum 
jogador 
pediu 
para ficar 
fora

LeBron James falou sobre 
aposentadoria após a partida 
entre Leste e Oeste no All-Star 
Game. “Não planejei quantas 
temporadas ainda me restam, 
mas sei que não são muitas. Es-
tou dividido em fazer uma tur-
nê de despedida. Há momentos 
em que sinto que devo isso aos 
meus fãs que estão nesta jorna-
da comigo há mais de 2 déca-
das, dar esse momento a eles”, 
disse em entrevista coletiva.

O jogador disse não saber 
quantas temporadas ainda irá 

jogar, mas afirmou que a apo-
sentadoria “está chegando”. Ele 
expressou o desejo de se apo-
sentar jogando pelos Lakers.

“Eu sou um Laker e estou 
muito feliz sendo um Laker 
pelos últimos seis anos. Não te-
nho a resposta de quanto tem-
po vai demorar ou que unifor-
me usarei. Espero que seja com 
os Lakers, mas veremos. Não sei 
como isso vai acabar, mas está 
chegando. Está chegando com 
certeza”, completou o astro de 
39 anos da NBA.

LeBron James perto do fim na NBA
Divulgação/ L.A. Lakers

Astro da NBA assumiu que aposentadoria está próxima

dados por Tel Aviv, é 
ampla a desconfiança 
internacional de que 
qualquer medida pa-
liativa seria incapaz 
de conter o dano hu-
mano de uma ação 
em Rafah, especial-
mente pela enorme 
quantidade de civis 
que agora residem 
naquela porção.

Nesta segunda-
-feira (19) foi a vez 
da União Europeia 
(UE) afirmar que 
uma operação na re-
gião fronteiriça com 
o Egito “criaria um 
desastre” para os cer-
ca de 1,5 milhão de 
palestinos refugiados 
no local.

“Seria impossível 
evitar mortes civis”, 
afirmou em Bruxelas 

o chefe da diplomacia do blo-
co, o espanhol Josep Borrell. “E 
isso, certamente, seria contra a 
lei humanitária internacional.”

A reunião de chanceleres 
dos países da UE foi a deixa 
para que muitos acompanhas-
sem as declarações de Borrell.

“Um ataque em Rafah se-
ria absolutamente catastrófico, 
inescrupuloso”, afirmou o ir-
landês Micheal Martin. “Essas 
pessoas estão exaustas, não têm 
para onde ir; como alguém 
pode cogitar criar ainda mais 
drama?”

A ministra alemã das Rela-
ções Exteriores, Annalena Baer-
bock, também pediu que Israel 
respeite o direito internacional, 
ainda que tenha acrescentado 
que o país tem, claro, direito de 
autodefesa.

“O mais importante seria 
que o Hamas entregasse suas 
armas. Mas Israel tem de seguir 
a lei humanitária. Mais de um 
milhão de pessoas foram para 
o sul porque suas Forças Arma-
das diziam isso.”
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Projeto quer classificar diabetes 
tipo 1 como deficiência; entenda
Sociedade Brasileira de Diabetes 

diz que classificação traria 
acesso a melhores tratamentos 

e qualidade de vida

por Juliana Matias (Folhapress)

F
oi aprovado, pela 
Câmara dos De-
putados, em de-
zembro de 2023, 
o Projeto de Lei 

(PL) 2687/2022 que classifi-
ca o diabetes mellitus tipo 1 
como deficiência, para todos 
os efeitos legais. A propos-
ta agora tramita no Senado 
Federal e, se aprovada, pode 
trazer aos diabéticos tipo 1 
acesso a tratamentos mais tec-
nológicos e direitos previstos 
no Estatuto da Pessoa com 
Deficiência.

Fernando Valente, endocri-
nologista membro da direto-
ria da Sociedade Brasileira de 
Diabetes (SBD), afirma que a 
organização é favorável à apro-
vação do PL por entender que 
isso traria aos diabéticos acesso 
a tratamentos que, atualmente, 
ainda não estão disponíveis. 
“No Brasil, a pessoa com diabe-
tes tem acesso a uma agulha ou 
seringa, por dia, para aplicação 
de insulina, tem de três a quatro 
fitas reagentes para medir a gli-
cemia, mas o problema é que os 
estoques falham, tanto com as 
fitas reagentes e agulhas quanto 
para insulinas”, diz.

O médico explica que o 
corpo precisa o tempo todo de 
insulina no sangue para evitar a 
produção de cetona, que deixa 
o sangue ácido e causa náuseas, 
dor de barriga, vômitos e pode 
levar à morte por cetoacidose 
diabética. “Quem tem dia-
betes tipo 1 tem uma doença 
autoimune, ou seja, o pâncreas 
é atacado pela própria imuni-
dade e a produção de insulina 
cai para zero. Se não começar 
o tratamento imediatamente, 
não tem vida mais”, observa.

No tratamento, segundo 
Valente, antes das refeições, a 
pessoa precisa saber a quanti-
dade de glicose no sangue e o 
quanto de glicose ela vai in-
gerir na refeição para que ela 
aplique a insulina suficiente 

para processar o alimento. 
O endocrinologista entende 
que, apesar de algumas tec-
nologias para o tratamento 
da doença estarem previstos 
no SUS, o Brasil poderia ofe-
recer muito mais qualidade 
de vida aos diabéticos tipo 1, 
não fosse a falha no estoque, 
a restrição de acesso à tecno-
logias melhores, entre outros 
pontos.

“No Brasil, a expectativa de 
vida de uma pessoa sem diabe-
tes é de 78 anos. Uma criança 
que desenvolve diabetes tipo 
1 aos 10 anos de idade tem ex-
pectativa de vida de 52 anos, 
26 anos a menos do que uma 
pessoa sem diabetes. Nos paí-
ses de alta renda, a diferença na 
expectativa de vida entre um 
diabético e um não diabético 
é de 12 anos. Olha só como 
a gente pode fazer mais pelas 
pessoas com diabetes tipo 1”, 
afirma Valente.

No texto do PL, a autora, 
deputada Flávia Morais (PDT-
-G0), cita como exemplo 
países como os Estados Uni-
dos, Reino Unido, Espanha e 
Alemanha, em que o diabetes 
tipo 1 é classificado como de-
ficiência. Valente destaca que, 
na Alemanha, crianças de até 
sete anos têm acesso a bombas 
de infusão de insulina, que, di-
ferente das canetas e seringas 
de insulina, conseguem en-
tregar microdoses. “Para uma 
criança, uma unidade de insu-
lina pode fazer a glicose baixar 
muito, causando mal-estar. A 
bomba torna possível aplicar 
microdoses de insulina, por 
exemplo, 0,1 unidade; 0,15; 
0,2. Isso facilita bastante o 
tratamento de crianças muito 
pequenas”, informa o endocri-
nologista.

No Brasil, as bombas de 
infusão de insulina não es-
tão disponíveis para todas as 
crianças portadoras da doen-
ça. “Agora, mais importante 
ainda, é a medição da glicose. 
Porque se a pessoa não mede 

nada, não tem como aplicar a 
dose correta. Seja por bomba 
ou seja por múltiplas doses de 
insulina, aplicação com cane-
ta ou agulha ou seringa. Os 
países de alta renda estão com 
uma expectativa de vida muito 
maior porque tem mais acesso 
a sensores de glicose”, ressalta 
Valente.

O médico explica que o sen-
sor mede, de minuto em minu-
to, a quantidade de glicose no 
líquido entre as células. Uma 
das diferenças do sensor para 
as fitas reagentes, é que ele in-
forma se a glicose está estável, 
caindo, caindo muito, subindo 
ou subindo muito. Outra van-
tagem, segundo Valente, é que, 
“se a pessoa quiser ela pode es-
canear quantas vezes precisar 
que não gasta o sensor”.

A leitura dele dura 14 dias 
independente da quantidade 
de medições, diferente da fita 
reagente que não pode ser reu-
tilizada. O endocrinologista 
afirma que o acesso ao sensor 
de medição de glicemia “au-
mentaria em sete anos a expec-
tativa de vida saudável. Não é 
a expectativa de vida com um 
monte de problemas”.

Renata Severo, especialista 
em direito à saúde do escritó-
rio Vilhena Silva Advogados, 
explica que, em caso de apro-
vação do PL, o acesso a essas 
tecnologias não é automático, 
mas o Estatuto da Pessoa com 
Deficiência facilitaria que as 
demandas dos diabéticos fos-
sem discutidas pela sociedade. 
“O estatuto traz vários direi-
tos para as pessoas e elas, mui-

to provavelmente, vão come-
çar a exigir muito mais do que 
elas já exigiam antes, porque 
agora elas têm um estatuto es-
pecífico que defende o direito 
à saúde”, diz.

O Estatuto da Pessoa com 
Deficiência prevê, por exem-
plo, atendimento prioritário 
na tramitação processual e em 
procedimentos judiciais; na 
disponibilização de recursos, 
tanto humanos quanto tecno-
lógicos, que garantam atendi-
mento em igualdade de con-
dições com as demais pessoas; 
entre outros aspectos.

Gustavo Daher, endocri-
nologista no hospital Albert 
Einstein, entende que, para 
além do avanço no acesso à 
saúde, com a aprovação do 
PL, aconteceria um avanço 
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Sociedade Brasileira de Diabetes pretende facilitar o acesso dos doentes a tratamentos e medicações

Brasil está vivenciando um 
notável ressurgimento como 
destino turístico muito pro-
curado - com suas paisagens 
diversas, cultura vibrante e 
hospitalidade calorosa des-
pertando um interesse global 
renovado”. A avaliação é da 
ForwardKeys empresa espa-
nhola especializada na análise 
de dados de viagens aéreas, que 
prevê alta de 21% nas chega-
das de turistas internacionais 
ao Brasil no 1º trimestre des-
te ano na comparação com o 
mesmo período de 2023.

Segundo a companhia, 
viagens da América do Sul 
rumo ao Brasil registram 
crescimento de 23%. Já as 
provenientes da União Eu-
ropeia e do Reino Unido so-
mam um aumento de 21%, 
enquanto as dos Estados 
Unidos acumulam expansão 
de 15%. Quanto às regiões 
mais buscadas, destaque para 

o Sul, apresentando avanço 
de 34%; o Norte (26%), o 
Sudeste (23%) e o Nordeste 
(13%). O Centro-Oeste, por 
sua vez, experimenta uma 
queda de 11%.

O ministro do Turismo, 
Celso Sabino, atribui os resul-
tados à melhoria da imagem 
do Brasil no exterior durante 
a atual gestão. “O mundo já 
percebe o nosso país como um 
destino mais comprometido 
com a sustentabilidade, a di-
versidade e a democracia. Esse 
reconhecimento deixa claro 
que o Brasil voltou revigora-
do ao cenário global, o que, 
certamente, vai influenciar a 
colocação do país no ranking 
de nações mais procuradas do 
planeta”, aposta Sabino.

Na análise por estados, 
Santa Catarina lidera a proje-
ção de chegadas internacionais 
da FowardKeys, com uma alta 
de 53% ao longo dos três pri-

Turismo internacional no Brasil 
crescerá 21% no primeiro trimestre

Marcelo Piu / Prefeitura do Rio

A previsão é de crescimento no turismo

cultural. “Reconhecer que 
esses indivíduos têm neces-
sidades especiais ajuda na 
inserção deles em vários lo-
cais”, afirma e continua: “Em 
uma escola, o diabético tipo 
1 precisa ter a possibilidade 
de sair para medir a sua gli-
cemia, precisa que os educa-
dores saibam o que fazer caso 
isso aconteça. Você não pode 
coibir a pessoa de usar uma 
coisa que é vital para ela. Ou, 
em outros exemplos, a pessoa 
deve conseguir carregar livre-
mente os seus insumos. Vira e 
mexe, as pessoas têm dificul-
dade com isso, por ser uma 
agulha, objetos cortantes, e 
ela tem que ficar se justifi-
cando para entrar num banco 
ou em aviões”.

Diabetes tipo 2
Questionados, os espe-

cialistas entendem não fa-
zer sentido uma extensão da 
classificação de pessoa com 
necessidades especiais aos 
portadores de diabetes tipo 
2. “Diferentemente do tipo 1, 
o diabético tipo 2 tem insuli-
na produzida pelo pâncreas, 
mas não consegue absorvê-la 
adequadamente por uma re-
sistência ao hormônio. Muitas 
pessoas com diabetes tipo 2 
conseguem, através da mudan-
ça de estilo de vida, com perda 
de peso, alimentação saudável, 
prática de exercícios físicos, ge-
renciamento do estresse e mais 
os remédios que o SUS forne-
ce, levar uma vida sem limita-
ções”, explica Valente

Segundo o médico, o ris-
co de cetoacidose diabética e 
hiploglicemia grave é muito 
menor para os diabéticos tipo 
2, já que eles ainda produzem 
insulina e os remédios, como 
o metformina, trazem menos 
risco para hipoglicemias. Já o 
diabético tipo 1, “se não co-
meçar o tratamento imediata-
mente, é questão de semanas 
para morrer. Então, é uma 
pessoa que precisa de um tra-
tamento mais intensivo do que 
quem tem diabetes tipo 2”, ob-
serva Valente.

Além disso, Daher destaca 
que o diabetes tipo 1 “é mui-
to mais raro, por isso também 
é mais factível colocar essa lei 
em prática”.

meiros meses de 2024. A rela-
ção de Unidades da Federação 
líderes na área é composta, na 
sequência, por Rio Grande 
do Norte (46%), São Paulo 
(25%), Rio de Janeiro (23%), 
Minas Gerais (18%), Alagoas 
(15%), Pernambuco (14%), 
Ceará (11%), Paraná (9%), e 
Bahia (4%).

A procura do Brasil como 
destino de viajantes estrangei-
ros em 2023 reforça previsões 
otimistas para este ano. Con-
forme a ONU Turismo, o gas-
to de turistas internacionais 
no país atingiu um recorde 
histórico de R$ 34,5 bilhões, 
1,5% acima do arrecadado em 
2014, quando o Brasil sediou 
a Copa do Mundo. Ao longo 
de 2023, o Brasil recebeu 5,9 
milhões de turistas estran-
geiros, 62,7% a mais que em 
2022, superando em 3% as es-
timativas da entidade.
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Prefeitura de Maricá segue com 
a vacinação contra a Covid-19

Em três anos, número de
MEIs cresce 31% em Campos

CORREIO FLUMINENSE

Fiscalização I Fiscalização II

Economia

Inclusão I

Educação 

Inclusão II

Maricá segue disponibi-

lizando a vacina contra a 

Covid-19 em Unidades de 

Saúde da Família (USF) dos 

quatro distritos. As crianças 

de 6 meses a 11 anos podem 

se vacinar às segundas-fei-

ras, das 9h às 18h, na USF 

Barroco; às terças-feiras, das 

9h às 18h, na USF Inoã 2; às 

quintas-feiras, das 9h às 16h, 

na USF Elenir Umbelino de 

Mello (Flamengo); e na USF 

Bambuí às sextas-feiras, no 

mesmo horário. As pessoas 

a partir de 12 anos, que in-

cluem adolescentes, adul-

tos e idosos, podem procu-

rar de segunda a sexta-feira, 

das 9h às 18h, as USF Cen-

tral, Jardim Atlântico e São 

José 2, além das USF Mari-

nelândia e Chácara de Inoã 

das 9h às 16h. Na Unidade 

Móvel do Caxito, a imuniza-

ção desse público acontece 

às segundas-feiras, tam-

bém das 9h às 16h.

Em janeiro de 2021, Cam-

pos tinha 28.252 Microem-

preendedores Individuais 

(MEIs). No final de 2023, já 
eram 37.136, o que repre-

senta um aumento de 31% 
no número de MEIs em 

três anos. Os dados são da 

Secretaria de Desenvolvi-

mento Econômico (Sedet). 

Interessados em se tornar 

MEI podem procurar a Sala 

do Empreendedor nos al-

tos da Rodoviária Roberto 

Silveira, no Centro, ou o Es-

paço do Empreendedor no 

Farol de São Tomé, ao lado 

da rodoviária. “Apesar de 

termos bons números de 

trabalhadores com carteira 

assinada, as pessoas estão 

buscando o empreendedo-

rismo para ampliar os ga-

nhos. A Prefeitura, por meio 

da Secretaria de Desenvol-

vimento Econômico, tem 

dado todo suporte a essas 

pessoas, que estão transfor-

mando suas boas ideias em 

negócios”, informa o subse-

cretário de Desenvolvimen-

to Econômico, Felipe Knust.

Policiais civis da Delegacia 

de Defesa dos Serviços De-

legados realizaram diligên-

cias, nesta segunda (19), no 

bairro Campo da Aviação, 

em Saquarema, para fis-

calizar um supermercado. 

No estabelecimento, os 

agentes encontraram e 

desfizeram uma ligação 
clandestina de energia.

A equipe verificou uma liga-

ção direta de 3 fases, sendo 
que o estabelecimento não 

possuía o relógio de medi-

ção e, portanto, não regis-

trava o real consumo de 

energia. Um representante 

do mercado foi levado à de-

legacia para prestar depoi-

mento. Os proprietários vão 

ser intimados a depor.

A programação do verão 

2024 “Aqui me sinto feliz!” 

e do “Meu eterno carnaval” 

em SJB atraiu mais de 400 

mil pessoas que movimen-

taram a economia em mais 

de R$ 40 milhões - de acor-

do com cálculos da Secre-

taria Municipal de Turismo 

e Lazer, de um gasto médio 

de R$ 100 por pessoa.

Maricá realiza até 29/02, 

inscrições para capacitação 

presencial em braille para 

professores e acadêmicos 

da área de educação, pro-

fissionais que atuam com 
pessoas cegas, familiares 

de pessoas com deficiência 
visual e demais interessa-

dos em aprender a leitura 

e escrita em sistema braille. 

Araruama fez a entrega 

do cartão “Bolsa Auxí-

lio Universitário”, que vai 

beneficiar cerca de 700 
estudantes, moradores 

de Araruama. A cerimô-

nia aconteceu no Ginásio 

Darcy Ribeiro e reuniu 

autoridades políticas, os 

estudantes universitários, 

professores e  familiares.

14 vagas estarão disponíveis 

e as aulas serão realizadas 

em 10 encontros, sempre 

às quartas-feiras, com início 

previsto para o dia 06/03, na 
sede do Centro de Referên-

cia em Políticas Inclusivas 

(CRPI), em Araçatiba. O cur-

so é realizado em parceria 

com a ONG Contato e terá 

40h/aula de duração
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Grupos prioritários devem se vacinar semestralmente

Crescimento é resultado de diversas ações da Prefeitura

Governo do Estado 
atua na emergência 
energética no RJ

O Centro Estadual de Emer-
gência em Energia (CEEE) atuou 
para o restabelecimento da ener-
gia em 76 unidades que prestam 
serviços essenciais, como hospi-
tais, Unidades de Pronto Atendi-
mento (UPAs), batalhões da Po-
lícia Militar, quartéis do Corpo 
de Bombeiros e delegacias, entre 
outras, no mês de janeiro. O Cen-
tro, coordenado pela Secretaria 
de Estado de Energia e Economia 
do Mar, monitora e cobra o cum-
primento da resolução 1000/21, 
da Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), que determina 

que serviços essenciais devem ter 
prioridade no restabelecimento 
da energia. 

“O Centro, que inauguramos 
em dezembro, veio ao encontro 
de uma demanda importante. Fa-
zemos um trabalho em parceria 
com as demais secretarias de esta-
do e gestores municipais para mi-
nimizar os transtornos causados 
por interrupções no fornecimen-
to de energia. Antes da criação do 
Centro, um grande hospital che-
gava a ficar 48 horas funcionan-
do com gerador, porque faltava 
energia e o tempo de restabele-

cimento era enorme. Não havia 
sequer uma previsão confiável de 
retorno do serviço. Hoje, somos 
comunicados do problema e acio-
namos imediatamente a Light e a 
Enel, que mantém funcionários 
no nosso Centro e priorizam o 
atendimento, garantindo a efe-
tividade do trabalho”, explica o 
secretário de Estado de Energia 
e Economia do Mar, Hugo Leal. 

Só em janeiro, 26 interrup-
ções de energia em unidades de 
saúde foram comunicadas ao 
Centro Estadual de Emergên-
cia em Energia, que funciona 24 

Centro Estadual de Emergência em Energia 
atuou no restabelecimento de 76 unidades

Rafael Campos

Das ocorrências, 7 foram em hospitais e 17 em Unidades de Pronto Atendimento

Indústria fluminense reduz taxa de desemprego 

Produtos artesanais do Vale do Café 
são destaques na ação #TônoRio

O bom desempenho da 
indústria fluminense fez cair 
o desemprego no Rio de Ja-
neiro no quarto trimestre de 
2023. De acordo com a Pes-
quisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (PNAD) Con-
tínua, divulgada pelo Institu-
to Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), a queda 
da desocupação no estado, na 
passagem do terceiro para o 
quatro trimestre do ano pas-
sado, foi de 10%, resultado 
mais positivo que o nacio-
nal (7,4%). Nesse período, o 

desemprego no país caiu em 
apenas dois estados: Rio de Ja-
neiro e Rio Grande do Norte.

“A geração de empregos é um 
dos mais relevantes indicadores 
do desempenho econômico, não 
apenas do Rio de Janeiro, mas do 
país. O estado tem apresentado 
crescimento contínuo da empre-
gabilidade, e isso impacta posi-
tivamente no bem-estar social 
da nossa população. Fomentar a 
atividade econômica, por meio 
de políticas públicas para atração 
de investimentos, capacitação 
profissional e incentivo ao em-

preendedorismo seguem entre 
as prioridades de minha gestão, 
para continuarmos gerando cada 
vez mais empregos e renda para 
os fluminenses”, declara o gover-
nador Cláudio Castro.  

De acordo com a pesquisa 
do IBGE, além da indústria, o 
desempenho do setor de ser-
viços impactou positivamente 
a maior taxa de desocupação.

“Como resultado dos in-
centivos do governo e do me-
lhor cenário econômico do 
estado, a produção industrial 
fluminense fechou o ano de 

2023 com alta de 4,5% e o 
setor de serviços com alta de 
3,3%”, explica o secretário de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Indústria, Comércio e Ser-
viços, Vinicius Farah. 

De acordo com o secretá-
rio, em 2024 serão investidos 
pelo Governo do Estado R$ 
400 milhões para a criação de 
24 novos distritos industriais 
em território fluminense e 
revitalização de 10 unidades 
já existentes. A iniciativa faz 
parte da estratégia de reindus-
trialização do Rio de Janeiro.

Na última quinta-feira, 15, 
o projeto #TônoRio, da Se-
cretaria de Estado de Turismo 
e TurisRio, recebeu o lança-
mento dos folders da Rota do 
Queijo, em Valença. Com o 
intuito de promover os atrati-
vos turísticos do Rio de Janeiro 
para o verão, o projeto faz uma 
conexão da capital com o inte-
rior do estado.

O contêiner instagramá-
vel em Copacabana contou 
com degustação de produtos 
do Vale do Café, como as ca-
chaças Vilarejo, Karam, Car-
valheira, Magnífica e Santa 
Rosa, além  de queijos e cafés 
da região.  Na ocasião, o se-
cretário Gustavo Tutuca fez o 
lançamento do folder da Rota 
do Queijo, material que será 
importante para divulgar as 
propriedades e seus produtos 
em feiras e eventos voltados ao 
fomento do turismo. Tutuca 
também ressaltou  a importân-
cia do apoio da Setur-RJ aos 
segmentos do Queijo Artesa-
nal, da Cachaça e do Café o 
apoio aos festivais que atraem 

turistas e movimentam a eco-
nomia, como o Festival Vale 
do Café e o Delícias do Vale.

A ação contou com a parti-
cipação do secretário de Esta-
do de Turismo, Gustavo Tutu-
ca; dos subsecretários Marcelo 
Monfort e Nilo Sergio Felix; 
do presidente da TurisRio, 
Sergio Ricardo; do diretor 
de Marketing da TurisRio, 
Pablo Kling, da presidente do 
Convention Bureau do Vale 

do Café, Cristina Braga; da 
coordenadora do Sebrae, Pao-
la Tenchine; do presidente do 
Preservale, Nestor Rocha; do 
assessor especial da Setur-RJ e 
coordenador das ações do tu-
rismo no Vale do Café, Wan-
derson Farias. 

A Rota do Queijo em Va-
lença é uma experiência incrí-
vel para os amantes de queijo. 
Ao longo desse percurso, os vi-
sitantes têm a oportunidade de 

conhecer as queijarias locais, 
aprender sobre o processo de 
produção do queijo e, é claro, 
degustar diferentes tipos des-
sa iguaria tão apreciada. Além 
disso, é possível conhecer mais 
sobre a cultura e tradição que 
envolvem a produção de quei-
jo em Valença. A região é co-
nhecida pela qualidade dos 
seus queijos, tornando a Rota 
do Queijo uma experiência de-
liciosa e enriquecedora.
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Contêiner instagramável em Copacabana contou com degustação de queijos e cafés
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horas, sete dias por semana. Das 
ocorrências, 7 foram em hospi-
tais e 17 em Unidades de Pronto 
Atendimento.

“Quando falta energia em 
um hospital, por exemplo, mes-
mo com o gerador, cirurgias 
agendadas, que não são aque-
las de emergência, precisam 
ser adiadas. Estabelecemos um 
protocolo de atuação de emer-
gência com outras secretarias 
responsáveis por serviços essen-
ciais e, em casos de falta de ener-
gia, o Centro é imediatamente 
acionado para cobrar das con-
cessionárias o cumprimento da 
normativa”, afirma Leal. 

Mediação com as 
concessionárias

A fiscalização do fornecimen-
to de energia elétrica é uma atri-
buição federal, que cabe à Aneel. 
Atualmente, são as próprias con-
cessionárias que contabilizam e 
informam à agência federal o nú-
mero e o tempo das interrupções 
do fornecimento de energia. 

Entre as atribuições do 
Centro Estadual de Emergên-
cia em Energia estão a análise 
de cenários de riscos, a identi-
ficação de dificuldades e obs-
táculos que possam afetar a 
regularidade e a segurança dos 
serviços, além da solicitação de 
medidas administrativas e ju-
diciais cabíveis para preservar 
o interesse público e garantir o 
aprimoramento dos serviços e 
protocolos. A estrutura mon-
tada no CICC permitirá ainda 
a atuação em outras cidades em 
casos de problemas graves. 

“Em situações de crise, o 
Centro Estadual de Emergência 
em Energia, em conjunto com as 
concessionárias e as prefeituras, 
instalará gabinetes de crise nos 
municípios, auxiliando-os na so-
lução de problemas e no retorno à 
normalidade”, afirmou o subsecre-
tário técnico de Energia e Econo-
mia do Mar, Felipe Peixoto.
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CORREIO CARIOCA

Monobloco encerra o carnaval 
do Rio com chave de ouro

Com 4 horas de bloco, 
Anitta surpreende foliões

Homenagens às agremiações

Atuação dos órgãos públicos na folia

Com a animação de 

sempre, o Monobloco 

fechou com chave de 

ouro o calendário oficial 
do Carnaval carioca no 

domingo, dia 18, com 

um desfile sob inspira-

ção do tema “Toca esse 

tambor”, título da músi-

ca composta que Jorge 

Aragão compôs para o 

grupo. 

Pedro Luís, Celso Alvim, 

C.A. Ferrari e Sidon Silva, 

fundadores do Monoblo-

co, fundado há exatos 24 

anos, comandaram a ba-

teria formada por cerca 

de 300 integrantes. As 

cantoras Mariá Pinkus-

feld e Thaís Macedo, Rai-

nha da Bateria, também 

soltaram a voz. 

Do pop ao funk, da MPB 

aos ritmos nordestinos, 

o Monobloco segue em 

constante renovação, in-

corporando ao seu reper-

tório hits de ontem, hoje 

e que sempre estão nas 

paradas de sucesso. No 

repertório, clássicos que 

não podem faltar, como 

“Taj Mahal”, “Fio Maravi-

lha”, “Explode Coração”, 

“Toda forma de amor”, 

“Saideira” e “Tropicana”, 

além de sucessos do ho-

menageado Jorge Ara-

gão, como “Vou festejar”, 

“Identidade” e “Coisinha 

do Pai”. 

Para os 800 mil foliões que 

estavam com a expectati-

va lá em cima para o tão 

esperado ‘Bloco da Anit-

ta’, a cantora surpreendeu 

a todos pela organização 

e pontualidade para sua 

apresentação. Primeira-

mente, um delicioso café 

da manhã para toda a im-

prensa e convidados na 

cobertura de um hotel e 

depois, através de vans, 

todas as equipes foram 

levadas até a Primeiro da 

Março, no Centro, onde se 

encontrava o trio elétrico. 

Depois disso, foi só show, 

literalmente. A cantora, 

com seus hits já consagra-

dos, levantou todo o públi-

co presente e com respeito 

a todos, durante as quatro 

horas cantando sem parar, 

águas foram disponibiliza-

das gratuitamente para a 

galera da corda. Além de 

um caminhão-pipa refres-

car os presentes, devido 

ao calor intenso da cidade 

maravilhosa. Um verdadei-

ro show de organização e 

respeito ao público. Não é 

a toa que Anitta está cada 

vez mais se destacando 

por todo o mundo.

Como já havíamos falado 

após o seu “ensaio” no Jo-

ckey, em janeiro, a cantora 

escolheu como tema de 

seu carnaval neste ano as 

escolas de samba do Rio 

e de São Paulo. Com isso, 

a cada apresentação feita 

por Anitta uma agremia-

ção era homenageada de 

forma com que todo o seu 

público, principalmente os 

estrangeiros, pudessem co-

nhecer um pouco mais da 

história de cada uma delas. 

Uma promoção do nosso 

carnaval e de todo o esforço 

das escolas de forma ímpar. 

Para finalizar, uma linda ho-

menagem aos 40 anos do 

Sambódromo fechou a sua 

maratona de shows. 

Orgãos públicos traba-

lharam bastante no car-

naval. Com 10 mil mili-

tares em ação, a Defesa 

Civil atendeu, entre 9 e 

14 de fevereiro, além do 

sábado das campeãs (17), 

cerca de 6 mil ocorrên-

cias. Cerca de 500 milita-

res atuaram durante todo 

o Carnaval ao longo dos 

desfiles e na área de dis-

persão. A Operação Lei 

Seca também marcou 

presença. Foram feitos 52 

testes em condutores de 

carros alegóricos, sendo 

constatado uso de bebi-

da alcoólica em um de-

les. Já a Cedae usou até 

cinco caminhões pipas 

por bloco, com capaci-

dade para 10 mil litros de 

água cada uma. 

Fernando Maia/ Riotur

Rodson Sales

Grupo encanta os cariocas há 24 anos

Desta vez, a artista homenageou a Mangueira

Governo abre chave principal 
do torneio Rio Open 10 anos
Competição, no Jockey, reúne grandes nomes do tênis mundial

E o Governo do Rio deu o 
pontapé oficial do Rio Open 
500, o maior torneio de tênis 
da América do Sul, nesta se-
gunda (19), em uma cerimônia 
no Palácio Laranjeiras, com a 
grande estrela espanhola Carlos 
Alcaraz, número 2 do mundo e 
presença confirmadíssima no 
torneio. 

“É um orgulho para o es-
tado receber novamente o Rio 
Open, um evento que já se 
tornou tradição no calendário 
esportivo do Rio de Janeiro e 
conta com apoio da nossa Lei 
de Incentivo ao Esporte. Essa 
10 ª edição é simbólica e sinaliza 
a confiança restaurada no Esta-
do como anfitrião para receber 
grandes competições interna-
cionais. Além de fomentar o es-
porte, somente no último ano, 
o torneio movimentou cerca de 
R$ 130 milhões na economia 
estadual, mostrando a potência 
dos eventos esportivos. O Rio 
de Janeiro recebe o Rio Open 
de braços e coração abertos!”, 
afirmou o governador Cláudio 
Castro.

Na edição comemorativa 
pelos 10 anos do torneio, atle-
tas do mundo inteiro estarão 
presentes. Além de Alcaraz, 
nomes como Stan Wawrinka, 
Marin Cilic, Cameron Norrie 
e Arthur Fils estarão em ação 
nas quadras, juntamente com 
outros tenistas. 

“Lembro com muito cari-
nho da minha primeira vitória 
aqui no Rio de Janeiro e as por-

tas que se abriram depois disso. 
Sou muito grato a essa cidade e 
estou confiante para a 10ª edi-
ção do Rio Open”, disse Carlos 
Alcaraz, que participa da com-
petição pela quarta vez. 

Realizado com o apoio da 
Lei de Incentivo ao Esporte do 
Estado, com investimentos de 
R$ 15,4 milhões, o Rio Open 
teve início no dia 17 e tem a 
final marcada para o dia 25, no 
Jockey Club, na Gávea.

“O Rio Open é um marco 
no cenário esportivo do Brasil 
e uma oportunidade única para 
os fãs do tênis acompanharem 
de perto grandes nomes do es-
porte. Estamos felizes em apoiar 
este evento que não só promove 

o esporte e o lazer em nosso es-
tado, como também tem um im-
pacto econômico e social muito 
relevantes, atraindo turistas do 
mundo inteiro para cá, e abrin-
do portas para a acessibilidade 
e também a inclusão. É uma 
honra para nós recebermos, há 
10 anos, este evento no Rio de 
Janeiro, que é a casa do esporte 
no país”, ressaltou o secretário 
de Estado de Esporte e Lazer, 
Rafael Picciani.

Este ano, o torneio também 
traz uma novidade histórica 
e inclusiva: o lançamento do 
Wheelchair Tennis Elite, cam-
peonato internacional de tênis 
em cadeira de rodas de alto ní-
vel. Pela primeira vez, o evento 

recebe atletas do Brasil, Japão 
e Grã-Bretanha, que integram 
a elite mundial da modalidade.

Homenagens

Desde 2014, o evento tem 
mantido a tradição de homena-
gear figuras importantes do es-
porte, reconhecendo suas con-
tribuições para o tênis mundial. 
Na competição, será feita uma 
homenagem especial a Bruno 
Soares, um dos grandes nomes 
do tênis brasileiro. A cerimônia 
está marcada para quarta (21), 
na Quadra Guga Kuerten, e 
fará um reconhecimento à car-
reira extraordinária do atleta, 
que encerrou sua jornada nas 
quadras após o US Open 2022.

Governo do Rio

Castro (centro), com o secretário Picciani, o tenista Alcaraz e representantes do torneio

Foliões ligeiros nas estradas
Número de infrações por excesso de velocidade tem alta de 115%

Mais de 21 milhões de veí-
culos transitaram pelas estra-
das estaduais do Rio durante 
o Carnaval. Este ano, entre os 
dias 8 e 14 de fevereiro, houve 
um aumento de apenas 0,5% 
do movimento de carros, mo-
tos e caminhões. Durante o 
período, o Departamento de 
Estradas de Rodagem (DER-
-RJ) aplicou 36,7 mil autua-
ções, a maioria por excesso de 
velocidade. Somente pela fis-
calização portátil, foi flagrado 
uma alta de 115% do número 
de autuações deste tipo. 

“Tivemos um excelente 
resultado na segurança públi-
ca e isso refletiu numa maior 
movimentação nas nossas es-
tradas e dentro das cidades 
com maior ocupação hotelei-
ra. Investimos na festa, mas 
também nas estradas, deixan-
do os acessos mais seguros 
para todos os cantos do esta-
do. Também fiscalizamos dia-
riamente as nossas rodovias, o 
que infelizmente nos mostrou 

maior número de infrações 
cometidas. E é isso que todos 
precisam saber, que estamos 
atentos e presentes com os 
serviços para proteger os cida-
dãos e os visitantes”, ressalta o 
governador Cláudio Castro. 

As principais rodovias de 
acesso à Região dos Lagos, 
como a RJ-106, RJ-102, RJ-104 

e a RJ-140,  registraram o maior 
movimento e número de infra-
ções. Foram mais de 16,4 mi-
lhões de veículos que passaram 
pelas quatro rodovias durante 
o feriado. São 149 pontos fixos 
de fiscalização eletrônica insta-
lados nas principais estradas da 
Região dos Lagos. Os equipa-
mentos flagraram mais de 31,7 

mil veículos trafegando acima 
do limite de velocidade. O di-
retor de Operação, Monitora-
mento e Controle de Trânsito 
do DER-RJ, José Luiz Teixeira 
da Silva, destacou a presença de 
341 pontos de fiscalização ele-
trônica nas rodovias do estado e 
enfatizou a contribuição dessas 
medidas para reduzir acidentes 
nas estradas.

“As ações de fiscalização 
visam garantir a segurança dos 
motoristas e o tráfego com 
melhor fluidez. Esse aumen-
to substancial no número de 
infrações ressalta ainda mais a 
necessidade de continuar com 
medidas de controle e com 
ações de conscientização no 
trânsito”, explicou o diretor.

Além da Região dos Lagos, 
o balanço do DER-RJ mostra 
que o movimento das estradas 
da Região Serrana teve a segun-
da maior movimentação com 
2,4 milhões de veículos, totali-
zando 2,7 mil infrações duran-
te o feriado prolongado.

DER-RJ

Operação contou com agentes nas principais rodovias

Prefeitura com 981 
vagas de emrpego

A Secretaria Municipal 
da Trabalho e Renda divulga, 
nesta semana, 981 oportuni-
dades de emprego em diversos 
segmentos profissionais, sendo 
571 vagas para trabalhadores 
em geral e 410 para pessoas 
com deficiência. 

Os candidatos podem se 
inscrever em link no site da se-
cretaria ou irem em um dos sete 
postos da Central do Trabalha-
dor, das 8h às 16h — Centro 
(Av. Presidente Vargas, 1.997, no 
CIAD); Campo Grande (Rua 
Coxilha, s/nº); Engenho Novo 
(Rua Vinte Quatro de Maio, 
931); Ilha do Governador (Es-

trada do Dendê, 2.080); Jacare-
paguá (Av. Geremário Dantas, 
1.400, salas 172 e 173); Santa 
Cruz (Rua Lopes de Moura, 58) 
e Tijuca (Rua Camaragibe, 25) 
—, com RG, CPF, PIS e currícu-
lo para fazer a inscrição. Pessoas 
com deficiência têm a opção de 
enviar o currículo para o e-mail 
(vagaspcd.smte@gmail.com) ou 
comparecer ao CIAD.

A secretaria também vagas 
em processos seletivos para es-
tágios em Psicologia, Gastro-
nomia, Administração, Eletro-
técnica, Engenharia Mecânica, 
Administração, Direito, Mar-
keting, Pedagogia e Letras.

Ciência abre turma para 
curso de cibersegurança 

A Secretaria Municipal de 
Ciência e Tecnologia abriu uma 
turma com vagas para participa-
ção na 8ª Maratona CiberEdu-
cação – Edição 30 anos Cisco 
Brasil, uma jornada educacional 
100% online e gratuita em que 
o aluno concorre a 1.500 bolsas 
profissionalizantes gratuitas ofe-
recidas pela Cisco. Para se inscre-
ver, o interessado deverá acessar 
um link no site da secretaria para 
a turma, se formar no curso de ci-
bersegurança “Segurança de En-
dpoint”, por meio da plataforma 
Cisco Skills for All.

Endpoint é todo o dispositi-
vo conectado a uma rede de com-

putadores, podendo ser, portan-
to, um computador de mesa, um 
notebook, um tablet, um smar-
tphone, por exemplo. No curso 
da maratona, o aluno aprenderá 
os processos de defesa e proteção 
destes dispositivos. 

Somente os participantes que 
concluírem o curso serão elegí-
veis para concorrer a uma das 
1.500 bolsas de estudos gratuitas 
na fase de capacitação profissio-
nalizante do Programa CiberE-
ducação Cisco Brasil.

A Maratona começa no dia 
4 de março e vai até o dia 24 do 
mesmo mês. O número de vagas 
para a turma é ilimitado.

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoLiTano e CoRReio SeRRano
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Japeri entrega cestas básicas 
para moradores de Pedra Lisa
Município montou força tarefa para entregar mais de 200 cestas

A Prefeitura de Japeri mon-
tou uma força tarefa para entre-
gar as mais de 200 cestas básicas 
aos moradores do bairro Pedra 
Lisa. Em frente à Praça e à esco-
la municipal de mesmo nome, 
mulheres, idosos e agricultores 
atingidos pelas chuvas aguarda-
vam a vez para levar o alimento 
para casa. Parte já estava cadastra-
da, mas ao saberem da presença 
da assistência social no bairro, 
pessoas de outros locais conse-
guiram garantir o produto, nesta 
sexta-feira,16.

Os alimentos são provenien-
tes de doações do governo fede-
ral, por meio do Ministério do 
Desenvolvimento Social, Família 
e Combate à Fome (MDS), que 
enviou ajuda após o município 
ter reconhecido o estado de 
emergência, decretado na cidade. 
No sábado (17), a equipe esteve 
no bairro Marajoara.

As entregas foram acompa-
nhadas pela chefe do executivo, 
Dra. Fernanda Ontiveros e seu 
vice Carlos Januário. Segundo a 
gestora, a entrega foi direcionada 
para aquelas pessoas que, de algu-
ma forma, se encontram em vul-
nerabilidade social ocasionada 
pelas chuvas. “ Com a integração 
das secretarias municipais, esta-
remos atendendo a população 
que sofreu com as fortes chuvas. 
E a entrega das cestas é uma das 
iniciativas emergenciais do nosso 
governo neste momento”, disse.

Quem chegava ao local era 
recebido por equipes da Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social e Trabalho, para verifi-
cação do cadastro. Equipes de 
outras secretarias, como da De-
fesa Civil e Agricultura e Pesca 
também prestaram apoio no 
atendimento.

A dona de casa Nathalia 
dos Santos Ramos,20 anos, era 
só gratidão.  Desempregada, só 
tinha em casa uma lata de óleo 
e um pouco de arroz. “Acordei 
murmurando e minha mãe cha-
mou minha atenção. Agora estou 
voltando para casa com minha 
cesta,”, contou ao lado da mãe 
Gelza Batista dos Santos, que 
também conseguiu seu alimento.

O Representante da Associa-
ção de Moradores, Josemar Faus-
to, 61, agradeceu a ação do Go-
verno. “Eu represento também o 
sindicato Rural. Esta ação aqui é 
muito importante para nós. Meu 
telhado caiu, queimou a geladei-
ra e a Defesa Civil interditou mi-
nha casa “disse.

Quem também recebeu os 
alimentos foi o aposentado Arce-
nio Pereira de Lavo, de 83 anos. 
“Perdi muita coisa na lavoura do 
meu sobrinho. Ele planta aipim, 
quiabo e jiló. Todos nós fizemos 
o cadastro e recebemos as cestas”, 
explicou.

Já Tânia Maria disse que 
perdeu móveis de casa e até me-
dicamentos. “O que iria gastar 

com os alimentos vou gastar com 
meus remédios que perdi nas en-
chentes. Além disso, perdi uma 
geladeira e um fogão”, afirmou.

Cada cesta é composta por 
dez quilos de arroz, três quilos de 
feijão, um quilo de açúcar, quatro 
pacotes de macarrão, cinco paco-
tes de leite, um pacote de floco 
de milho, um de farinha de trigo, 
um de sal, óleo de cozinha e qua-
tro latas de sardinhas.

As ações para auxiliar víti-
mas em Japeri estão sendo rea-
lizadas constantemente, com a 
participação direta da secretaria 
municipal de Assistência Social. 
O impacto do temporal prejudi-
cou diversas famílias, que seguem 
sendo assistidas pelo município.

Divulgação

Mais de 200 cestas básicas foram entregues aos moradores do bairro Pedra Lisa

alunos de Magé receberão kit escolar
O ano letivo em Magé co-

meçou com tudo. No sábado, 
24 de fevereiro, todos os alunos 
da rede municipal de ensino 
receberão o Kit Escolar 2024, 
que será entregue na unidade 
escolar em que o estudante está 
matriculado das 8h às 12h. O 
kit será entregue apenas aos res-
ponsáveis e mediante apresen-
tação do documento de identi-
ficação.

“A entrega desses kits é 
muito gratificante para a gente 
e muitas novidades ainda vão 
chegar esse ano. Sempre temos 
o cuidado de escolher bem os 

materiais que estão nos kits 
para oferecer o melhor para 
cada um de nossos alunos. É 
uma importante ferramenta 
no auxílio ao desenvolvimento 
pedagógico dos estudantes”, ex-
plicou a secretária de Educação, 
Sandra Ramaldo.

No kit escolar serão entre-
gues os materiais de acordo 
com o ano de ensino para aten-
der as necessidades pedagógicas 
de cada aluno, como cadernos, 
agenda escolar, estojo, lápis, 
borracha, tesoura, apontador, 
lápis de cor e canetas hidrográ-
ficas, massinha de modelar, giz 

de cera, cola colorida, caderno 
de caligrafia, réguas, esquadro 
e canetas. Também serão entre-
gues mochila, garrafinha, guar-
da-chuva e capa de chuva.

Durante o Programa de 
Formação Continuada da Rede 
de Educação, o prefeito Renato 
Cozzolino já havia anunciadO 
a entrega dos kits e outras novi-
dades para o ano letivo de 2024. 
“Logo em fevereiro, vamos en-
tregar os kits escolares para nos-
sos alunos e distribuir capas de 
chuva e guarda-chuvas. Vamos 
instalar os quadros interativos 
nas escolas e climatizar todas as 

salas de aula, além de entregar o 
tão sonhado tablet para nossas 
crianças”, disse.

Segundo o município, os 
investimentos na educação pú-
blica em 2024 serão uma das 
grandes prioridades da adm-
nistração municipal. A entrega 
dos kits, que preza pela quali-
dade,  para a municipalide, re-
presenta um dois eixos desses 
investimentos, que em muito 
contribuem para o desenvol-
vimento e aprendizado dos es-
tudantes mageenses, que tanto 
necessitam deste suporte para o 
ano letivo. 

Vítimas das chuvas poderão 
solicitar FGTS em Nova iguaçu

Os moradores de Nova 
Iguaçu que tiveram suas re-
sidências alagadas pelas in-
tensas chuvas que atingiram 
a cidade em 13 de janeiro 
deste ano e que possuem con-
ta no Fundo de Garantia por 
Tempo de Serviço (FGTS), 
podem solicitar o saque a 
partir desta terça-feira (20). 
O pedido deve ser feito pelo 
aplicativo na seção “saque do 
FGTS por situação de emer-
gência”. Mas a retirada só vai 
ser possível se houver saldo 
positivo na conta e não tenha 
tido outro saque pelo mesmo 
motivo em período inferior 
a 12 meses. O valor máximo 
para retirada é de R$ 6.220 
por conta vinculada.

A liberação pode ser fei-
ta pelo aplicativo FGTS até 
o dia 14 de abril deste ano. 
Quem tiver dificuldades com 
a ferramenta pode procurar 
uma agência da Caixa. Para 
realizar o saque 100% digital, 
basta baixar o App FGTS. 
O aplicativo está disponível 
para download gratuito nas 
plataformas digitais para os 
sistemas operacionais An-
droid e IOS.

Tem direito ao saque o tra-
balhador titular de conta vin-
culada ao FGTS que resida no 
município que esteja em “Si-
tuação de Emergência”, con-
forme relatório da Secretaria 
Municipal de Defesa Civil 
encaminhado à Caixa.

Quem precisar ir em uma 
agência da Caixa deverá 
apresentar comprovante de 
residência em nome do tra-
balhador, emitido 20 dias an-

teriores à decretação de situa-
ção de emergência, no caso, 
entre 16 de setembro de 2023 
e 13 de janeiro de 2024; do-
cumento de identificação do 
trabalhador; CPF; e carteira 
de trabalho (física ou digital) 
ou qualquer outro documen-
to que comprove o vínculo 
empregatício. Caso o com-
provante de residência esteja 
em nome de cônjuge ou com-
panheiro, é necessário apre-

sentar certidão de casamento 
ou escritura pública de união 
estável.

O trabalhador que não ti-
ver seu endereço cadastrado 
junto à Caixa ou não possuir 
comprovante de residência 
e que teve o interior da sua 
residência afetado por alaga-
mento poderá procurar um 
dos postos oferecidos pela 
Prefeitura para Atendimen-
to ao Cidadão a partir desta 
terça-feira (20). Nas sedes das 
secretarias municipais de De-
fesa Civil (SMDC) e de Assis-
tência Social (SEMAS), além 
dos Centros de Referência de 
Assistência Social (CRAS) 
e dos Centros de Referência 
Especializados de Assistên-
cia Social (CREAS), equi-
pes especializadas receberão 
as solicitações, cadastrando 
novos endereços e emitindo, 
após análise, uma declaração 
de residência exclusiva para o 
saque.

Desde o forte temporal 
que atingiu a Baixada Flu-
minense,  o município vem 
intensificando as ações para 
auxiliar os que foram afetados 
pelas chuvas.

Divulgação

Solicitação do FGTS poderá ser feita a partir desta terça (20)

CORREIO DA BAIXADA

Nova Iguaçu divulga 
selecionados para preparatório

Defesa Civil de Caxias vai 
promover cursos gratuitos

Distribuição de cestas básicas

Ascensão social

Início das aulas

A Secretaria de Educação 

de Nova Iguaçu divulgou 

o resultado da seleção de 

alunos para o Preparatório 

Municipal 2024. Cerca de 

220 pessoas foram con-

templadas para os cursos 

de pré-vestibular e pré-

-técnico, oferecidos gratui-

tamente pela Prefeitura. 

A lista com os nomes dos 

candidatos selecionados 

está em www.novaiguacu.

rj.gov.br/semed/preparato-

rionovaiguacu. O próximo 

passo é fazer a matrícula. 

Para garantir a vaga, no en-

tanto, é preciso apresentar 

um comprovante de situ-

ação de vulnerabilidade 

socioeconômica. O proce-

dimento teve início nesta 

segunda-feira (19) e vai até 

sexta-feira (23) na Secreta-

ria Municipal de Educação / 

Casa do Professor – Av. Abí-

lio Augusto Távora, nº 1806, 

Bairro da Luz, das 9h às 16h.

A Secretaria Municipal de 

Obras e Defesa Civil de Du-

que de Caxias, através da 

Superintendência de Defe-

sa Civil, vai promover cursos 

gratuitos para moradores e 

voluntários cadastrados na 

Rede Brasileira de Volun-

tários – Rede Bravo/SVAC. 

Entre os cursos que serão 

oferecidos este ano estão 

os de Bombeiro Profissio-

nal Civil -BPC, Socorro e De-

sastre, Socorrista, Monitoria, 

Capelania Pós-Desastre, 

Rádio Amador, Defesa Civil 

Kid e Teen, além de Coor-

denador de Juventude. As 

aulas começam na primei-

ra semana de março. Os 

cursos serão ministrados 

nos Núcleos Comunitários 

de Proteção e Defesa Civil 

– NUPDECs de Xerém (Grê-

mio Poliesportivo de Xe-

rém), Figueira (Igreja Sheki-

nah Figueira), Taquara 

(Museu Histórico Duque de 

Caxias) e São Bento (Fun-

dação Educacional Duque 

de Caxias). Durante todo o 

ano, a Defesa Civil promove 

cursos, treinamentos e ca-

pacitações. O órgão infor-

ma que, para se tornar um 

voluntário, o interessado 

deve acessar o site https://

sistematica.info/redebravo.

Nesta segunda-feira (19), 

agentes da Defesa Civil do 

município de Duque de 

Caxias, em conjunto com 

voluntários e servidores da 

Secretaria Municipal de As-

sistência Social e Direitos 

Humanos, entregaram, no 

CIEP 201 Aarão Steinbruch, 

no bairro São Bento, ces-

tas básicas para famílias 

afetadas pelas chuvas de 

janeiro. Os alimentos foram 

enviados pelo Ministério 

do Desenvolvimento e As-

sistência Social, Família e 

Combate à Fome (MDS). O 

trabalho de assistência às 

vítimas do temporal pros-

seguem no município. 

Através dos cursos de pré-

-vestibular e pré-técnico, 

a secretaria municipal de 

Educação busca promo-

ver a ascensão social dos 

moradores e estudantes 

de Nova Iguaçu, propor-

cionando-lhes oportuni-

dades de aprimoramento 

acadêmico e profissional. 
Quem não puder compa-

recer durante a semana 

poderá fazer a matrícula 

no sábado (24), também 

entre 9h e 16h, diretamen-

te na Escola Municipal 

Monteiro Lobato, local 

onde ocorrerão os cursos. 

A unidade fica localiza-

da na Rua Luís Lima, s/

nº, Centro, ao lado da Vila 

Olímpica.

Os cursos vão começar no 

dia 9 de março, com aulas 

aos sábados, de 7h20 às 

17h. O preparatório é vol-

tado para alunos do 9º ano 

do ensino fundamental e 

pessoas que tenham con-

cluído o ensino médio. Os 

participantes recebem ins-

trução nas disciplinas exi-

gidas para os vestibulares 

de ensino médio técnico, 

ensino militar e ingresso 

ao ensino superior para 

que possam se preparar 

para os processos seleti-

vos mais importantes do 

Estado. O Preparatório Mu-

nicipal tem como objetivo 

principal complementar a 

educação básica oferecida 

pela rede pública.

Divulgação

Divulgação

Sede da secretaria de Educação de Nova Iguaçu

Cursos gratuitos serão abertos no mês de março

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREiO PETROPOLiTaNO E CORREiO SERRaNO
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Combate às drogas e ao alcoolismo
Por isabella rodrigues*

O dia 20 de fevereiro é co-
nhecido como o dia nacional de 
combate às drogas e ao alcoo-
lismo. Segundo a Organização 
Mundial da Saúde, a OMS, a 
dependência em drogas lícitas e 
ilícitas é considerada uma doen-
ça, que pode vir através de uma 
predisposição genética, mas 
também, outros fatores podem 
intervir, como ansiedade, angús-
tia, insegurança, entre outros.

Em entrevista com a psicó-
loga Amanda Neves (@aman-
daneves.psi), a especialista falou 

sobre a importância de promo-
ver ações para o combate às dro-
gas e sobre a escolha de uma data 
voltada para a causa.

“Acredito que seja importan-
te ter um dia para pensar o uso 
de substâncias, sejam lícitas ou 
ilícitas. Não creio que funcione, 
na prática, um dia para combater 
a adicção, mas para pensar quan-
do, como, porquê e como utili-
za-se quais substâncias e em que 
quantidade. O meu trabalho pre-
vê a redução de danos enquanto 
política, onde cada sujeito é visto 
de forma singular e não é margi-
nalizado, mas acolhido”, disse.

A doença, além de afetar 
o dependente químico, tam-
bém afeta parentes e pessoas 
próximas. A psicóloga diz que 
percebe que a melhor forma de 
lidar com pessoas que desen-
volvem adicção em qualquer 
substância, é o acolhimento. 
“Entender seus motivos e pen-
sar junto com o sujeito e sua 
rede a melhor forma de reduzir 
os danos para sua vida quanto 
à substância consumida. Pode 
ser que a melhor saída seja a 
abstinência, pode ser que seja 
pensar em outras formas/fre-
quência de utilização, enfim, 

existem inúmeras saídas pos-
síveis que podem ser pensadas 
junto de profissionais de saúde 
e da rede de apoio do sujeito 
onde o interesse principal seja 
a qualidade de vida do mesmo”.

Para a procura de ajuda, o 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
disponibiliza os CAPSs, Cen-
tros de Atenção Psicossocial, 
com uma unidade voltada es-
pecialmente para esses casos. 
No local, além de psicólogos e 
psiquiatras, também é fornecido 
terapias alternativas para auxi-
liar no tratamento.

*Estagiária

Por leandra lima*

 
Com a volta às aulas uma 

preocupação antiga ressurge, o 
peso da mochila das crianças e 
jovens. Com a rotina escolar os 
alunos acabam carregando muitos 
livros e cadernos e essa ação pode 
acarretar em riscos para a saúde da 
coluna a longo prazo. De acordo 
com a Organização Mundial de 
Saúde (OMS), o excesso de peso 
nas bolsas escolares e o esforço re-
petitivo na infância e adolescência 
ocasionam 70% dos problemas de 
coluna na fase adulta.

A recomendação da OMS é 
que a mochila não passe de 10% 
do peso das crianças, o indicado 
é que ela tenha as costas almofa-
dadas e possibilidade de ajustes, 
para que possa ficar mais próxi-
mo da coluna. Segundo a Socie-
dade Brasileira de Ortopedia e 
Traumatologia, o excesso de peso 
muda a postura, a criança tende a 
caminhar um pouco curvada e os 
músculos do peito se encurtam, o 
das costas ficam mais fracos, com 
isso pode haver um desvio no ali-
nhamento prejudicando a quali-
dade da saúde no futuro. 

Fátima Costa, de 21 anos, 
conta que sofreu escoliose, e que o 
diagnóstico veio enquanto estava 
no 9° ano do ensino fundamen-
tal. Na época, a jovem conta que 
carregava a média de cinco livros 
e cadernos, além de outros mate-
riais necessários para as aulas do 
dia. “Minha mochila vivia pesada, 
eu não aguentava subir a vila onde 
moro com as alças largas, tinha 
que apertar bem perto da coluna, 
segurá-las com as mãos e abaixar 
a coluna enquanto subia, fazendo 
isso o peso parecia que ficava me-
nor e eu seguia. Logo no início do 

ensino fundamental eu carregava 
peso, e isso foi se acumulando até 
aparecer dores na minha lombar e 
ombro esquerdo, minha mãe não 
acreditava muito, até o dia que eu 
senti tanta dor que não aguentei 
mover meu ombro direito e a par-
tir daí fomos investigar a causa e 
veio o diagnóstico”, disse. 

Especialistas alertam que a 
postura inadequada durante o 
uso prolongado do celular e de 
outros dispositivos móveis pode 
comprometer ainda mais a saúde 
da coluna vertebral nessa idade. 
O fisioterapeuta e professor de 

Fisioterapia da Estácio, Eduardo 
Pimentel, ressalta que essa faixa 
etária está propensa a problemas 
posturais, e o uso repetitivo de 
mochilas excessivamente pesadas 
pode resultar em dores, princi-
palmente nos ombros, pescoço 
e região lombar. “As consequên-
cias imediatas incluem dores no 
corpo, enquanto a médio prazo 
observa-se alterações na marcha e 
postura”, afirma. Já a longo prazo, 
o fisioterapeuta destaca o risco de 
lesões degenerativas na coluna 
que podem afetar o crescimento 
da criança. 

Medidas preventivas 
Eduardo Pimentel sugere al-

gumas medidas práticas que po-
dem ser adotadas por pais e edu-
cadores: optar por mochilas de 
rodinhas para aliviar o peso nas 
costas; usar a mochila à altura do 
dorso, na parte média das costas; 
distribuir adequadamente o peso, 
colocando o conteúdo mais pesa-
do junto às costas; usar ambas as 
alças da mochila para distribuir o 
peso de maneira equilibrada.

*Com informações da 
Agência Brasil

Mochilas pesadas podem afetar 
coluna de crianças e jovens

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Bolsa não pode ultrapassar 10% do peso da criança  

Justiça manda transferir as 
linhas da viação Cascatinha
CPtrans tem até o dia 23 de fevereiro para cumprir a decisão

Por Gabriel rattes

O juiz Jorge Luiz Martins de-
terminou que a Companhia de 
Trânsito e Transportes de Petró-
polis (CPTrans) substitua, entre 
esta terça-feira, dia 20, e o dia 23 
de fevereiro, todos os ônibus que 
atendem as linhas da viação Cas-
catinha. A substituição deverá ser 
realizada com alguma das outras 
empresas que prestam o serviço de 
transporte público no município. 
“[...] observando que a operação 
diária não poderá sofrer qualquer 
reflexo a desfavor dos usuários, si-
tuação que remete para que os atos 
de implementação ocorram na 
parte da noite após o recolhimen-
to à garagem”, diz o documento. A 
decisão é um desdobramento de 
uma audiência especial realizada 
no dia 6 de fevereiro de 2024.

No documento, ainda foi en-
fatizado que caso a Cascatinha 
realize a demissão de operadores 
diretos, motoristas, cobradores e 
fiscais, será considerada infração 
contratual gravíssima.

A CPTrans e a viação Cas-
catinha foram consultadas pela 
equipe do Correio, mas não obti-
vemos retorno até o fechamento 
desta matéria.

Audiência
No dia 6 de fevereiro de 2024, 

o juiz Jorge Luiz Martins convo-
cou uma audiência especial para 
debater a situação da Cascatinha. 
Um dos motivos foi uma decisão 
do final de 2023 que obrigou a 
CPTrans a retirar todos os veí-
culos irregulares de circulação, já 
que apenas três coletivos da viação 
foram aprovados em uma vistoria 
realizada pela Companhia em ja-

neiro, num total de 27 veículos. 
Outros 19 foram aprovados com 
restrições e cinco, reprovados. O 
juiz da 4ª Vara Cível de Petrópo-
lis, até então, havia solicitado que 
a CPTrans apresentasse até o dia 5 
de fevereiro um novo relatório dos 
ônibus, mas a nova determinação, 
consta que não foi apresentada até 
o momento da audiência.

Em sua determinação, o juiz 
Jorge Martins não poupou críticas 
à empresa e à fiscalização da CP-
Trans. Relembrando os antigos e 
contínuos problemas no transporte 
público em Petrópolis é consequên-
cia de uma “doença administrativa 
crônica”. “Comparando com pato-
logia capaz de devastar a saúde e a 
alma humana, a atuação dos prin-
cipais gestores do poder executivo 
e da própria empresa municipal, 
é doença administrativa crônica, 
cruenta, desumana, persiste há mais 
de década e é retroalimentada de 
forma perene”, criticou o juiz.

Sem nenhuma manifestação 
concreta por parte da empresa 

e da Prefeitura em melhorar o 
transporte público na cidade, o 
juiz manteve a decisão anterior e 
aumentou em dez vezes o valor 
das multas para a empresa em 
caso de descumprimento da de-
terminação de retirar os coletivos 
irregulares de circulação. A multa 
para o diretor técnico da Cascati-
nha, Antonino dos Santos Rocha, 
aumentou de R$ 10 mil, já a mul-
ta para a empresa, de R$ 25 mil 
para R$ 50 mil.

Agora, com a nova decisão, 
a multa para o diretor técnico da 
Cascatinha, Antonino dos Santos 
Rocha pode chegar a R$ 100 mil 
por evento; e para a empresa R$ 
500 mil por evento.

Sobre a postura da empresa e 
a CPTrans, órgão responsável pela 
fiscalização do transporte público, 
o juiz classificou como cinismo. 
“A dizer, portanto, que não existe 
qualquer conflituosidade entre 
CPTrans e Viação Cascatinha, 
muito pelo contrário, há, sim, ci-
nismo”, disse Jorge Martins.

“Temos que omissões e des-
mandos sobejamente demonstra-
dos são condutas construídas por 
um consenso espúrio e perverso, 
marcado por idas e vindas de prá-
ticas que vulneram direitos subje-
tivos e lesionam a integridade físi-
ca e moral do grupamento social 
usuário”, completou o juiz.

Sindicato dos 
Rodoviários

O Sindicato dos Trabalhado-
res em Transportes Rodoviários 
de Petrópolis emitiu uma nota de 
esclarecimento informando que 
a equipe jurídica está atuando no 
caso e que, em breve, agendará 
uma reunião com os funcionários 
da Cascatinha para elucidar os 
fatos e os procedimentos perti-
nentes. “Toda a diretoria e equipe 
estão comprometidos em garan-
tir transparência e representar os 
interesses dos trabalhadores. Em 
caso de dúvidas, permanecemos 
à disposição para esclarecimentos 
adicionais”, afirmou o Sindicato.

Gabriel Rattes

Atualmente, a frota total da Cascatinha conta com 37 veículos

PETROPOLITANAS

Debate sobre Pavilhão 
Niemeyer continua

“Falta comprometimento 
da CPTrans”

“Deu de ombro aos deveres”

O Instituto Philippe Gué-

don publicou uma nota 

de esclarecimento sobre 

o Parque Natural Mu-

nicipal Padre Quinha. 

O espaço tem estado 

em debate após a Pre-

feitura aprovar, licitar e 

contratar uma empresa 

para construir um pavi-

lhão dentro da unidade 

de conservação integral. 

Ambientalistas têm sido 

contrários à construção 

que pode prejudicar a 

fauna e flora local. O Ins-

tituto não se posicionou 

sobre a construção, mas 

tem acompanhado os 

debates que, inclusive, 

acontecem também en-

tre os participantes do 

instituto. 

“O IPG esclarece que, 

fiel aos seus princípios es-

tatutários, estabelecidos, 

inclusive, por seu ideali-

zador, Philippe Guédon, 

não se envolve em ques-

tões político-partidárias, 
religiosas, ou outras não 

alinhadas com seus ob-

jetivos institucionais. O 

objetivo estatutário do 

IPG consiste em ajudar 

os cidadãos a exercer 

a gestão participativa 

para promover a ética, a 

participação cidadã, e a 

sustentabilidade e cons-

cientização ambiental; 

promovendo a divulga-

ção de informações aos 

cidadãos, com ênfase na 

realidade municipal, em 

prol do desenvolvimento 

econômico-social.

Apenas a Diretoria 

Colegiada tem a prerro-

gativa institucional para 

se manifestar em nome 

do IPG, entretanto é ga-

rantido a todos os seus 

membros a livre mani-

festação sobre qualquer 

tema.Em relação ao Par-

que Natural Municipal 

Padre Quinha, está ocor-

rendo um grande debate 

nas redes sociais, especi-

ficamente dentro do gru-

po GT05 Meio Ambiente, 

administrado pelo IPG, e 

todas as manifestações 

são acatadas e debatidas 

em igualdade de condi-

ções, sem interferência 

dos administradores, in-

dependentemente de 

quem as assine.”

Na nova determinação da 

Justiça sobre o transporte 

público em Petrópolis, o 

juiz Jorge Martins da 4ª 

Vara Cível de Petrópolis, 
criticou duramente o tra-

balho de fiscalização da 
Companhia Petropolitana 

de Trânsito e Transporte 

(CPTrans). Em outras pa-

lavras, disse que a legis-

lação para fiscalizar e sus-

pender o péssimo serviço 

que é prestado pelas em-

presas em Petrópolis, não 

falta, o que falta é com-

prometimento dos gesto-

res da execução. 

A CPTrans não cumpriu a 

decisão que a obrigava a 

fornecer à Justiça, o rela-

tório de vistoria atualizado 

até 05 de fevereiro. “Pois 

bem, seria cômico trágico 

não seja, a CPTrans não lo-

grou desonerar-se do de-

ver imposto pela ordem 

judicial e, exatamente por 

não ter subsidiado o deci-

sor com informações que 

poderiam demonstrar 

que mesmo acéfala de 

critérios de viés operacio-

nal e de responsabilidade 

com o dever de fiscali-
zar que lhe é originário, 

a estatal municipal, ora 

15 permitente, dando de 

ombros aos deveres que 

lhe recaem, potencializou 

o convencimento forma-

do pelo decisor no senti-

do de atuar como meio 

provocador da desordem, 

do caos instalado há dé-

cadas no serviço público 

de transporte coletivo por 

ônibus na cidade de Pe-

trópolis”, diz um trecho do 

documento. 

Gabriel Rattes

Reprodução/TV Câmara

Unidade de conservação fica no coração da cidade

Presidente da CPTrans Thiago Damasceno 

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: Correio PetroPolitano e Correio Serrano
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Teresópolis é finalista do 12º 
Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora. A cidade 
trabalha para conquistar o 
terceiro título desta cate-

goria, que reconhece o in-

centivo e estímulo do setor 
público municipal ao em-

preendedorismo. Atual ven-

cedora do prêmio no eixo 
‘Compras Governamentais’ 
e detentora do título de ‘Ci-
dade Empreendedora’, con-

quistado em 2019, nesta edi-
ção a cidade concorre com 
dois projetos.

Na categoria Compras 
Governamentais, o projeto 
‘Compre em Terê Digital’ 
reúne uma série de ações 
estratégicas que visam im-

plementar o processo ele-

trônico em todas as rotinas 
administrativas da Prefei-
tura. Considerado inovador, 
garante a participação dos 
pequenos negócios nos pro-

cessos licitatórios, com trata-

mento diferenciado e sim-

plificado, contribuindo para 
o desenvolvimento local. Já 
o projeto ‘Invista em Terê’ 
concorre na categoria Sim-

plificação & Fomento ao Em-

preendedorismo. A iniciativa 
reduz a burocracia e simpli-
fica processos, agilizando os 
procedimentos para a aber-
tura de novas empresas atra-

vés da implantação do Espa-

ço do Empreendedor. 
“Desde que ganhamos 

o nosso primeiro título, em 
2019, seguimos aperfeiçoan-

do nossas boas práticas, a 
fim de melhorar o ambiente 
de negócios para o pequeno 
e médio empreendedor e 
bem servir a população. Va-

mos em busca de mais uma 
conquista para nossa cida-

de!”, frisa o prefeito Vinicius 
Claussen.

Prêmio 
O Prêmio Sebrae Prefei-

tura Empreendedora reco-

nhece e divulga, em âmbito 
nacional, as boas práticas 
municipais aptas a serem 
multiplicadas em outros mu-

nicípios, dando visibilidade 
aos gestores que acreditam 
e investem em programas e 
ações que buscam o desen-

volvimento das cidades que 
governam, valorizando os pe-

quenos negócios locais.

Bruno Nepomuceno

Prêmio reconhece e divulga  boas práticas municipais 

Teresópolis é finalista do 
Prêmio Sebrae Prefeitura 

Empreendedora 

CORREIO SERRANO

Limpeza

Premiadas I 

Captação de óleo em Paraíba 

Premiadas II

Desobstrução 

INTERDIÇÃO
A Prefeitura de 
Nova Friburgo in-

formou que realizou 
de forma emergen-

cial uma interdi-
ção no deck da Vila 
Amélia, na Rua Te-

resópolis, após uma 
cidadã se acidentar 
no local na noite do 
último sábado (17). 
As equipes da Defesa 
Civil, Casa Civil e Secretaria de Obras irão avaliar uma pos-

sível interdição geral do deck visando as obras necessárias, 
que serão realizadas com recursos próprios do município, 
de modo a atender a demanda  nos termos da lei.

A Secretaria de Serviços 
Públicos de Nova Friburgo 
segue realizando as ações 
de limpeza pós-carnaval. 
Na ação foi concluída a lim-

peza do chafariz da Praça 
Dermeval Barbosa Moreira. 
O local foi totalmente lava-

do, após ser utilizado forma 
inadequada por foliões.

Na última sexta-feira (16) Lu-

ciene Soares, moradora de 
Três Rios, recebeu um carro 
zero quilômetro do Super-
mercado Bramil. Realizar 
o sonho do primeiro auto-

móvel foi possível graças à 
campanha do Natal Bramil, 
cujo o sorteio foi promovido 
em janeiro deste ano.

A Prefeitura de Paraíba do 
Sul anunciou a abertura 
do programa “Trata Óleo” 
que é uma parceria da 
Secretaria do Ambiente e 
Desenvolvimento Agrário 
com o Grupo Águas da 
Condessa. Neste projeto, 
a cada 2 litros de óleo usa-

dos coletados e descar-
tados corretamente nos 
contentores presentes na 
Secretaria Municipal do 
Ambiente ganha-se uma 
pasta de sabão caseira. 
O descarte deve ser feito 
em uma garrafa pet após 
o esfriamento do óleo.

Além de Luciene, Vera Lucia 
Oliveira, moradora de Va-

lença, também foi a grande 
ganhadora de um HB20 
novinho e o receberá ainda 
esta semana. Na campa-

nha, outros 40 clientes rece-

beram vales-compra de R$ 
500 e o 41º ganhou um ano 
de supermercado grátis.

A Secretaria de Drenagem 
Urbana de Três Rios retor-
nou o trabalho de deso-

bstrução dos bueiros em 
bairros do município. Essa 
medida evita que os locais 
sofram com alagamento 
durante o período chuvoso. 
A ação consiste na capta-

ção de  resíduos.

Prefeitura de Friburgo

Secretarias visam interdição 

Projeto de implementação 
do plano de cargos da Saúde
Este é o primeiro passo para concurso público, diz Prefeitura

A Prefeitura de Teresó-
polis enviou em caráter de 
urgência nesta segunda-feira, 
19, para a Câmara de Verea-
dores, projeto de lei comple-
mentar para implementação 
do Plano de Cargos, Carrei-
ras e Vencimentos (PCCV) 
dos servidores da Secretaria 
Municipal de Saúde.

Demanda antiga da ca-
tegoria, o documento rees-
trutura todo o quadro per-
manente de cargos efetivos, 
cria um quadro suplementar 
com cargos em extinção, es-
tabelece atribuições e elenca 
normas gerais de enquadra-
mento, definindo o número 
de vagas e instituindo tabelas 
de vencimentos.

“A proposta é garantir 
uma remuneração justa e 
competitiva, com critérios 
que incentivem os profis-
sionais a buscarem aprimo-
ramento contínuo e que, 
certamente, terá reflexo na 
melhoria da qualidade dos 
serviços prestados à popula-
ção. Isso é reconhecimento 
do valor do trabalho dos ser-
vidores municipais da área”, 
destaca o Prefeito Vinicius 
Claussen.

Somente com a implanta-
ção do PCCV será possível a 
futura realização de concurso 
público visando ao preenchi-
mento de cargos na área.

Impacto, cargos 
novos e extintos

 Elaborada por um gru-
po de trabalho formado por 
servidores das secretarias 
municipais de Saúde, de Ad-
ministração e da Procura-
doria Geral do Município, e 
acompanhada pelo Sindica-
to dos Servidores Públicos 
Municipais de Teresópolis, 
a minuta do projeto de lei 
complementar do PCCV 
prevê a criação de 844 novas 
vagas, a exclusão de 544 va-
gas não utilizadas no Plano 
de Cargos, Carreiras e Salá-
rios (PCCS) em vigor desde 
2013 e a substituição de 469 

contratados temporários.
“Com a realização do con-

curso público, vamos substi-
tuir profissionais contratados 
por servidores efetivos, que 
passarão a contribuir para o 
Tereprev (Instituto de Pre-
vidência dos Servidores Mu-
nicipais de Teresópolis). Isso 
traz mais equilíbrio e garantia 
para a aposentadoria dos ser-
vidores”, pontua o Prefeito.

Economia
Na avaliação da Prefeitura, 

apesar dos custos iniciais, o 
projeto como um todo resul-
tará em uma economia líqui-
da em torno de R$ 56.065,52, 

o que evidencia sua viabilida-
de financeira no longo prazo.

Atualmente, existem dois 
planos de cargos em vigor na 
Prefeitura: o Plano de Car-
gos, Carreira e Remuneração 
dos Profissionais do Magis-
tério Público Municipal de 
Teresópolis (Lei Municipal 
nº 2.908/2010) e o Plano de 
Cargos, Carreiras e Salários 
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais de Teresópolis (Lei 
Complementar 168/2023), 
que estabelecem normas de 
enquadramento, tabelas de 
vencimentos e outros bene-
fícios para os servidores das 
categorias que contemplam.

Bruno Nepomuceno

Projeto de lei complementar do PCCV prevê a criação de 844 novas vagas

Por Vinicius Barros*

O prefeito Vinicius Claus-
sen recebeu uma comissão 
na última sexta-feira (16) 
composta por vereadores e 
representantes do Sindica-
to dos Servidores Públicos 
Municipais de Teresópolis 
(SindPMT) e do Sindicato 
Estadual dos Profissionais de 
Educação (Sepe-RJ) para dis-
cutir o projeto de lei comple-
mentar que prevê o reajuste 
salarial. O percentual foi man-
tido em 4,62% e o projeto de 
lei complementar será votado 
pela Câmara nesta terça, 20.

A proposta de reajuste 
apresentada pelo governo 
municipal está alinhada com 
a revisão geral anual, basea-
da na correção pela inflação 
(IPCA) do ano anterior. 
Durante uma exposição téc-
nica conduzida pela Secre-
tária de Controle Interno, 
Yara Rocha, ficou evidente a 
situação financeira delicada 
enfrentada pelo município, 
resultante da frustração de 
receitas municipais, perda de 
repasses estaduais de ICMS 
e federais de FPM, além do 
pagamento de precatórios 
na ordem de dezenas de mi-
lhões de reais, totalizando 
uma perda de mais de R$ 
100 milhões em receita.

O debate em torno do per-
centual de reajuste proposto 
para os servidores municipais 
foi conduzido de forma demo-
crática e respeitosa. O Prefeito 
Vinicius Claussen destacou os 
desafios financeiros enfrenta-
dos, mas enfatizou o compro-
misso da administração em 
garantir um reajuste de 4,62%. 
Foi explicado, inclusive, que 
no caso do Magistério, o índi-
ce de correção supera os 3,62% 
concedidos pelo Governo Fe-
deral para os professores em 
início de carreira.

*Estagiário

Prefeitura 
mantém 
reajuste
de 4,62% 

Circula em conjunto com: CorreIo PeTroPoLITano e CorreIo Serrano
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B. Mansa e Resende abrem 
inscrições para concurso
Em Barra Mansa, são mais de mil vagas a serem preenchidas

A prefeitura de Barra Man-
sa anuncia um Concurso Públi-
co para esse ano com oportu-
nidades de 1.309 vagas em 115 
cargos nas áreas de adminis-
tração, educação, operacional, 
saúde, judiciária e jurídica. As 
inscrições iniciam no dia 26 de 
fevereiro e vão até o dia 27 de 
março com salários que podem 
chegar até R$2.431,00, de acor-
do com a vaga.

O candidato que deseja 
realizar a inscrição deve aces-
sar o site www.nossorumo.
org.br e selecionar o campo de 
inscrições abertas, selecionar 
o concurso de Barra Mansa e 
se inscrever. É necessário efe-
tuar o pagamento de uma taxa 
de inscrição, que pode variar 
de R$55,00 até R$93,00. Para 
candidatos que necessitam 
de isenção do valor, é possível 
cumprindo alguns requisitos 
de acordo com o edital.

O candidato que necessi-
tar de condições especiais para 
realização das provas deverá, 
no ato da inscrição, solicitar a 
condição na ficha de inscrição. 
Para todas as condições, exceto 
amamentação, o candidato de-
verá enviar por meio eletrônico, 
o laudo médico com validade 
de 12 meses.

A prova tem previsão de 
ser realizada no dia 28 de abril 
e as vagas possuem escolarida-
de desde ensino fundamental 

completo até ensino superior 
completo com requisitos míni-
mos exigidos.

Dúvidas em relação ao 
processo de inscrição pode-
rão ser direcionadas pelo link 
“Dúvidas frequentes/Conta-
tos” na página do Instituto 
Nosso Rumo, ou pelo telefo-
ne (11) 3964-4946, em dias 
úteis, no horário das 09h00 
às 16h00.

Concurso em Resende
Já em Resende, estão abertas 

as inscrições para um concurso 
público com mais de 100 vagas 
para áreas da Saúde, Educação 
e Instituto de Previdências dos 

Servidores Públicos de Resen-
de (Resenprevi). Os candidatos 
podem se inscrever até o dia 19 
de março pelo site www.ibdo-
projetos.org.br.

Poderão se inscrever os can-
didatos maiores de 18 anos que 
estejam em dias com as obriga-
ções eleitorais e militares; que 
tenha o nível de escolaridade 
compatível com o cargo inscri-
to; e tenha habilitação profis-
sional e técnica para o exercício 
da função, quando for o caso. 

O concurso será dividido 
duas em etapas. A primeira é 
constituída pela prova objetiva 
de múltipla escolha das áreas 
de conhecimento (língua por-

tuguesa, legislação e conheci-
mentos específicos) — de cará-
ter eliminatório para todos os 
cargos. 

Já a segunda fase é referen-
te à prova de títulos quando é 
apresentada a especializada ou 
aprimoramento acadêmico e 
profissional. Esta etapa é consi-
derada de caráter classificatório 
para os cargos de Professor Do-
cente I e Docente IV para todas 
as especialidades. 

O edital completo com to-
das as informações do concur-
so pode ser acessado no www.
resende.rj.gov.br. Os resultados 
serão divulgados no Diário 
Oficial do Município.

Chico de Assis/PMBM

Inscrições em B. Mansa abrirão na segunda (26) enquanto Resende já está aberto

Saúde de VR recebe medicamentos
A Secretaria Municipal 

de Saúde (SMS) de Volta Re-
donda iniciou a distribuição 
dos remédios e equipamentos 
que chegaram à cidade para o 
atendimento de pacientes com 
suspeita de dengue ou que tes-
taram positivo. Os insumos 
vieram do Rio de Janeiro, dis-
ponibilizados para o município 
pela Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ) e estão che-
gando às unidades de saúde da 

rede municipal de acordo com 
a demanda de cada uma delas.

Antes de chegarem às uni-
dades, os itens de farmácia fo-
ram levados para a Farmácia 
Central, e entre eles estavam: 
21,6 mil comprimidos de dipi-
rona sódica (500 mg); 11.880 
frascos de 10 ml de dipirona 
sódica; 21 mil frascos de 500 
ml de soro (cloreto de sódio 
0,9%); nove mil ampolas de 10 
ml de água destilada estéril; e 

5.940 comprimidos de Parace-
tamol 500 mg.

O restante do material 
foi enviado para o setor de 
Almoxarifado e inclui, entre 
outros: dois tipos de agu-
lhas descartáveis, totalizando 
13,8 mil unidades; nove mil 
seringas descartáveis de 5 ml 
e outras nove mil de 20 ml; 18 
mil de luvas de procedimen-
to no tamanho médio, e mais 
18 mil de tamanho grande; 

e mais de seis mil cateteres 
intravenosos periféricos com 
dispositivo de segurança, de 
três tipos diferentes.

A remessa também conta 
com 20 longarinas e 20 cadei-
ras de hidratação, sendo que 
as cinco primeiras unidades de 
cada uma já foram entregues na 
UBSF (Unidade Básica de Saú-
de da Família) do bairro São 
Geraldo, onde funciona um 
dos Centros de Hidratação.

iPTU: Termina hoje em angra o prazo 
da cota única com 7,5% de desconto

Termina nesta terça-feira, 
dia 20, o prazo para o pagamen-
to em cota única de 7,5% de 
desconto do Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU) 
2024. Moradores, proprietários 
e contribuintes que optaram 
pelo parcelamento do IPTU 
em 10 vezes devem ficar aten-
tos, pois o dia 20 de fevereiro 
também é a data de vencimento 
da primeira parcela.

Quem não tiver recebido 
o carnê em seu imóvel pode ir 
ao Departamento de Tributos 
Imobiliários da Prefeitura (Rua 
Alfaiate Zélio Nascimento, nº 
8 – Centro, em frente à Prefei-
tura) para buscar o documento 
ou fazer a retirada pelo site da 
Prefeitura, clicando no banner 
IPTU ou pelo endereço (spe.an-
gra.rj.gov.br/IPTU/guia.aspx). 

Neste ano foram emitidos 
cerca de 76 mil carnês. A es-
timativa de arrecadação é de 
R$ 95 milhões, sendo R$ 67 
milhões já com a cota única. 
Os valores cobrados de IPTU 
foram corrigidos em 4,82% 
em relação ao ano passado, 
conforme o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). A correção foi feita de 
acordo com o procedimento 
de todos os anos: determinada 
pelo art. 11, parágrafo único, 
da Lei Municipal 264/1984.

O IPTU é uma importante 

fonte de arrecadação dos mu-
nicípios para o custeio dos ser-
viços públicos. A Prefeitura de 
Angra utiliza a verba arrecada-
da em áreas como saúde, educa-
ção, segurança, obras etc.

Benefícios
Munícipes com renda fami-

liar de até um salário mínimo, 
com apenas um imóvel e que 
residem nele, têm direito à isen-
ção do IPTU; e aqueles com 
renda familiar entre um e três 
salários mínimos, com apenas 
um imóvel e que residam nele, 
têm direito a 50% de desconto, 

recolhendo somente a taxa de 
lixo. Conforme a lei 262/1984, 
os benefícios devem ser reque-
ridos até o dia 30 de novembro 
do exercício anterior. Portanto, 
quem se enquadra nos termos 
tem até 30 de novembro deste 
ano para fazer o requerimento, 
via processo administrativo, e 
obter desconto ou isenção no 
IPTU de 2025. Os beneficiá-
rios deste ano (2024) são aque-
les que fizeram o requerimento 
no ano passado.

Outra situação é a dos pro-
prietários de veículos. Quem 
tem veículo de passeio empla-

cado em Angra pode receber 
um crédito no IPTU no valor 
de 20% do IPVA quitado. Fun-
ciona da seguinte forma: cada 
veículo gera um desconto equi-
valente a 20% de seu IPVA. O 
limite de desconto concedido é 
de até 50% do valor do IPTU. 
Por exemplo, se o contribuinte 
paga R$ 1 mil de IPVA, terá 
direito a R$ 200 de desconto 
no IPTU. Mas se o seu IPTU 
custar R$ 300, ele não pode-
rá abater os R$ 200, ficando 
limitado ao teto de R$ 150 (o 
equivalente a 50% de R$ 300). 
Assim como o benefício ante-
riormente citado – para famí-
lias de baixa renda –, o bene-
fício do desconto de IPVA no 
IPTU deve sempre ser requeri-
do em exercício anterior: quem 
se enquadra nos termos tem até 
31 de outubro deste ano para 
fazer o requerimento e obter 
desconto ou isenção no IPTU 
de 2025.

Informações
Quem tiver alguma dúvida 

sobre o pagamento do IPTU 
ou queira saber mais detalhes 
sobre requerimento de benefí-
cios pode ir ao Departamento 
de Tributos Imobiliários ou 
entrar em contato com o setor 
pelos telefones (24) 3377-7733 
e 3377-7712 ou pelo e-mail sfi.
cav@angra.rj.gov.br.

Divulgação PMAR

Neste ano foram emitidos cerca de 76 mil carnês

CORREIO DO VALE

Irineu Nogueira quer 
nominata forte em outubro

Alexandre Serfiotis vai a 
encontro estadual do MDB

Encontro com lideranças do Estado

Escola em tempo integral

Visita

Reuniões e encontros

Café da manhã

Outro prefeito da região 

do Médio Paraíba presen-

te na convenção do MDB, 

no Rio, foi Irineu Noguei-

ra, de Itatiaia. O político se 

filiou à legenda em outu-

bro do ano passado, com 

a missão de comandar a 

legenda no município e 

fazer uma nominata for-

te. Irineu é pré-candidato 

à reeleição. A Executiva 
Municipal do MDB em Ita-

tiaia é formada por João 

Adair Nogueira, Fernanda 
Barbosa, Elisangela Vas-

concellos e Simone Bar-

bosa. A oficialização con-

tou com a presença do 

Presidente do MDB Esta-

dual e Secretário Estadual 

de Transporte e Mobilida-

de Urbana, Washington 

Reis, e do deputado fede-

ral, Gutemberg Reis. “Um 

grande dia na história do 

partido do qual tenho or-

gulho de fazer parte”. 

A convenção estadual 
MDB, no Rio, na semana 

passada, movimentou a 

política do Sul Fluminen-

se. O prefeito de Porto 

Real, Alexandre Serfio-

tis, do PSD, fez questão 

de comparecer ao even-

to. “Com muito trabalho, 

estamos resgatando o 

prestígio de Porto Real 

junto às principais lide-

ranças políticas do Rio e 

do Brasil”, disse Serfiotis, 
que aproveitou para re-

forçar apoios como o do 

deputado federal Baleia 

Rossi, presidente nacional 

do partido, e Washington 

Reis, presidente estadu-

al do MDB. “Foi também 

uma oportunidade de re-

ver amigos e companhei-

ros de luta”, disse Serfiotis.

O prefeito conversou ain-

da com a atual estrela 

do partido: o vice-gover-

nador Thiago Pampolha, 

além de deputados e lide-

ranças do Estado, como 

Rosenverg Reis, Otoni de 

Paula e o ex-governador 

Moreira Franco. “Segui-

mos mais unidos e mo-

tivados do que nunca”, 

afirmou o prefeito, que é 
pré-candidato à reeleição 
e tem como principal ad-

versário o ex-prefeito Ail-
ton Marques.

Na área da Educação, a 

menina dos olhos de Ser-

fiotis é a Escola Marina 
Graciani Fontanezi, em 

Bulhões, com ensino in-

tegral. “A escola receberá 
os alunos a partir de mar-

ço, oferecendo uma série 

de atividades enrique-

cedoras para o aprendi-

zado, como informática, 

inglês profissionalizan-

te, educação ambiental, 

educação socioemocio-

nal, educação financeira 
e muito mais”. 

No final de semana, o 
prefeito de Itatiaia foi 

para a Vila Pinheiro ver 

como está o serviço do 

Posto de Informações Tu-

rísticas: “Aproveitei para 
bater um papo com a 

servidora de plantão nes-

te domingo, a Eliana. No 

local, que funciona todos 

os dias, turistas podem 

buscar informações”.

Irineu está embalado 

em suas reuniões. Nesta 

segunda-feira, dia 19, se 

encontrou com o pastor 

Rodrigo e o vereador De 

Paula. Tomaram café na 

casa dos moradores  Ge-

raldo e Neusa, que mo-

ram na estrada que liga 

os bairros Campo Alegre 

e Vila Flórida. “Eles espe-

raram o asfalto por lon-

gos anos, sofrendo com 

as más condições da es-

trada, além de muita po-

eira e lama. Mas graças 

a Deus, logo no início do 

meu mandato a espera 

acabou”, disse Irineu, du-

rante a visita. 

Pela manhã, antes de ir 

para o posto turístico, o 

prefeito tomou café na 

Padaria Abençoados: 
“Além do ótimo atendi-
mento ainda estava rolan-

do música ao vivo, na voz 

do meu amigo Adriano 
Amancio que é um gran-

de talento. Valeu pessoal”, 

disse o prefeito ao se des-

pedir dos clientes.

Divulgação

Divulgação

Irineu participa de convenção do MDB no Rio

Serfiotis e o vice-governador Thiago Pampolha

POR SONIA PAES
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Programa Saúde da Família 
discute combate à dengue

Castramóvel de Resende está 
na região do Grande Manejo

Como ter acesso

Cultura e Teatro

Serviço de limpeza em Quatis

Mutirão de exames em Resende

O Programa Saúde na Es-

cola inicia suas atividades 

em Itatiaia nesta terça-fei-

ra (20), com ações na Cre-

che Municipal Roberto Co-

trim e na Escola Municipal 

Professora Maria José de 

Aquino, ambas no bairro 

Vila Odete. A ação aconte-

cerá às 8h na creche e às 

14h na escola. O programa 

enfoca temas importantes 

para a melhoria da quali-

dade de vida da comuni-

dade, abordando assuntos 

organizados mensalmen-

te, conforme cronograma 

da Secretaria Municipal de 

Saúde. Dentre os assuntos 

que serão apresentados 

neste ano, está o combate 

à dengue. A iniciativa, de-

senvolvida pelas secreta-

rias de Educação e Saúde, 

é coordenada pelo Enfer-

meiro Flávio Crízio, com 

o apoio de segmentos de 

saúde pública.

O castramóvel da Prefeitu-

ra de Resende estacionou 

para atender a população 

da região do Grande Ma-

nejo. Os tutores que tive-

rem interesse em iniciar 

o processo de castração 

podem procurar o espaço, 

no Parque Tobogã, das 9h 

às 15h. Segundo o Centro 

de Controle de Zoonoses 

(CCZ), o atendimento no 

castramóvel consiste no 

processo de triagem e 

marcação das cirurgias de 

castração. Para conseguir 

iniciar o processo, os tuto-

res dos animais devem ser 

maiores de 18 anos e pre-

cisam apresentar um do-

cumento oficial com foto, 
além do comprovante de 

residência da região do 

Manejo. 

Para que os animais pos-

sam passar pela castração, 

é necessário ter pelo me-

nos, seis meses e esteja em 

boas condições de saúde. 

“A castração é fundamen-

tal não apenas para con-

trolar a população de ani-

mais, mas também para 

promover a saúde e bem-

-estar. Além de prevenir 

doenças, a castração con-

tribui para uma sociedade 

mais responsável”, disse 

Felipe Quinane, diretor do 

Hospital Veterinário. 

Realizado pelo Emcena 

Brasil Produções, com 

apoio da Prefeitura, o Pal-

co Móvel Festival Abaré de 

Teatro chega à Quatis nos 

dias 27 e 28 de fevereiro, 

trazendo uma programa-

ção extensa com diversas 

peças teatrais e ativida-

des culturais. As atrações 

acontecem das 15h às 21h, 

na Praça Getúlio Vargas 

(Praça da Matriz), no Cen-

tro, com entrada gratuita.

O ‘Projeto Mãos à Obra’ 

estará no bairro São Be-

nedito, em Quatis, até 

esta sexta-feira (23). A 

ação conta com visitas 

residenciais por uma 

equipe de agentes comu-

nitários de saúde (ACS) e 

agentes de combate às 

endemias (ACE), dando 

seguimento ao comba-

te contra a proliferação 

do Aedes aegypti. Tam-

bém são oferecidos ser-

viços como retirada de 

entulho, limpeza urbana, 

iluminação pública, ma-

nutenção de bueiros e 

outros. Mais informações 

sobre o projeto podem 

ser obtidas pelo número 

0800 202 1033.

Nesta quarta-feira (21), 

mais uma fase do Muti-

rão de Exames Preven-

tivos será realizada em 

16 unidades de saúde de 

Resende, das 17h às 21h. 

As unidades participantes 

são a Clínica da Família e 

os PSFs dos bairros: Liber-

dade, Cabral, Eng. Passos, 

Capelinha, Itapuca, Paraí-

so, Centro, Manejo, Morro 

do Cruzeiro, Cabral Alam-

bari, Grande Alegria, Jd. 

Primavera, Novo Suburi, 

Vargem Grande e Subu-

ri. A realização do exame 

pede a apresentação de 

CPF ou cartão do SUS. 

As mulheres interessadas 

não precisam morar nos 

bairros contemplados.

Divulgação

Douglas Pacheco

A iniciativa é das secretarias de Educação e Saúde

Veículo está estacionado no Parque Tobogã 
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Sistema rotativo beneficia 
cultura de Barra Mansa
Parte da arrecadação fomentará projetos artísticos diversos

O sistema de estaciona-
mento rotativo de Barra Man-
sa anuncia que destinará parte 
dos valores arrecadados para 
o cumprimento da lei sobre as 
fontes do Fundo Municipal de 
Cultura (lei 4602/2016). 

Nesta lei está presente o 
art. 62 do Sistema Municipal 
de Cultura, que prevê o rota-
tivo como uma das fontes de 
recursos do Fundo Municipal 
de Cultura, conforme o inciso 
XVII: “Da receita, não infe-
rior a 30%, oriunda de arre-
cadação sobre as vagas para 
estacionamento de veículos 
automotores, por meio de 
equipamentos eletrônicos do 
tipo parquímetro”.

De acordo com o presidente 
da Fundação Cultura de Barra 
Mansa, Marcelo Bravo, a medi-
da foi regulamentada pelo De-
creto 9.156/2018. Ele explica 
que a administração e o contro-
le dos recursos desse fundo são 
empreendidos pela sociedade 
civil no Conselho Municipal 
de Cultura, em conformida-
de com as determinações do 
Sistema Nacional de Cultura, 
sancionado em 2010. “Encon-
trar meios de ampliar as fontes 
de recursos para um fundo é o 
maior desafio de toda adminis-
tração pública”, destacou.

Marcelo ainda conta que, 
após a legislação estabelecer 
uma porcentagem da arrecada-
ção e exploração financeira das 
vagas ofertadas na cidade, foi 

considerado necessário imple-
mentar medidas de compensa-
ção diante dos impactos conhe-
cidos nos fluxos das pessoas em 
seus hábitos, no meio ambiente 
e no cotidiano da cidade. A cir-
culação dos ativos econômicos 
em torno desses fatores tam-
bém será considerada.

O presidente do Conselho 
Municipal de Cultura, Augus-
to Hernandes, destacou que o 
cumprimento das legislações 
vigentes foi o melhor méto-
do para alcançar o recurso já 
previsto por lei, ressaltando o 
impacto que a ação causará no 

setor cultural no município.
“Hoje conseguimos essa 

conquista, que contribui cada 
vez mais para um Sistema 
Municipal de Cultura mais 
forte, com fonte constante de 
recursos que irão fomentar 
projetos culturais de diversos 
segmentos”, aponta. Augusto 
ainda enfatiza que a realização 
é consequência da cooperação 
e comunicação entre Conselho, 
Fundação, Câmara Municipal 
e Poder Executivo, que traba-
lharam para alcançar rumos 
promissores para resultados 
socioeconômicos causados por 

projetos culturais mantidos 
com essa e outras fontes, muni-
cipais, estaduais e federais.

O estacionamento rotativo 
foi implementado na cidade em 
setembro do ano passado, dispo-
nibilizando cerca de mil vagas. O 
objetivo do rotativo é fazer com 
que as paradas sejam feitas de for-
ma racional e democrática, com 
tempo máximo de permanência.

Atualmente, o modelo fun-
ciona no Centro e no bairro 
Ano Bom. Estudos estão sendo 
feitos pelo poder público para 
que o modelo seja instalada em 
outros locais.

Paulo Dimas/PMBM

Atual sistema de estacionamento rotativo está em vigor desde o ano passado

VR fará seleção de vagas de atendente
O McDonald’s fará nesta 

terça-feira (20) uma seleção 
para vagas de atendente. A Pre-
feitura de Volta Redonda, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Assistência Social (Smas), 
vai disponibilizar as dependên-
cias dos Cras (Centros de Re-
ferência de Assistência Social) 
dos bairros Padre Josimo e Três 
Poços para seleção das vagas.

Serão disponibilizadas va-
gas de atendente para início 

imediato. A seleção acontecerá 
das 14h às 17h, e os interessa-
dos devem possuir o Ensino 
Médio completo; ter acima de 
18 anos; e levar cópia do RG 
e CPF, currículo atualizado e 
Carteira de Trabalho. 

“A Assistência Social de Vol-
ta Redonda continua na missão 
de incentivar o desenvolvimen-
to da cidade e, principalmen-
te, aproximar a população e as 
oportunidades de emprego e 

geração de renda”, disse a secre-
tária municipal de Assistência 
Social, Carla Duarte.

Para o prefeito Antonio 
Francisco Neto, essa é mais 
uma oportunidade para que os 
moradores de Volta Redonda 
possam participar de seleção de 
emprego próximo de suas casas. 

“O Cras é uma porta de en-
trada para incluir a população, 
oferecer serviços, e queremos 
continuar criando esse am-

biente favorável para geração 
de empregos em nossa cidade, 
que vem liderando a criação de 
novas oportunidades no merca-
do de trabalho da região”, disse 
Neto.

Serviço 
O Cras Padre Josimo 

fica na Rua 7, nº 1; e o Cras 
Três Poços está localiza-

do na Rua Erica Berbet, 

nº 5.

Banco de leite Humano faz 
campanha para captar doadoras

O Banco de Leite Humano 
de Volta Redonda, que funcio-
na no Hospital São João Batis-
ta (HSJB), está em campanha 
para captar novas doadoras. 
O projeto garante a seguran-
ça alimentar para bebês pre-
maturos e de baixo peso, que 
estiverem internados na UTI 
(Unidade de Tratamento In-
tensivo) Neonatal do hospital, 
reduzindo, assim, a mortalida-
de infantil.

Qualquer mulher que 
esteja amamentando pode 
ser doadora. Basta fazer um 
cadastro, onde será feita co-
leta de dados pessoais e da 
gestação. Após avaliação da 
coordenadora médica da 
UTI Neonatal, Thaís Du-
que, a equipe do Banco de 
Leite entra em contato com a 
doadora para agendar a visita 
domiciliar.

Uma enfermeira ou técni-
ca de enfermagem habilitada 
vai à residência dessa mãe e 
faz toda a orientação para 
que o processo seja feito da 
forma correta, e o leite che-
gue ao banco com qualidade. 
A doadora é capacitada para 
a ordenha e armazenamento 
do leite, e também é incluída 

em um grupo de apoio com as 
demais mais mães doadoras.

Entre em contato com o 
Banco de Leite pelo telefone 
(24) 3339-4242 – ramal 248. 
Além das orientações, a mãe 
doadora recebe todo o mate-
rial necessário para ordenha 
e armazenamento como fras-
co, touca e máscara. E no dia 
agendado, a profissional irá 
buscar o leite em domicílio. 

A equipe conta com uma rota 
que vai uma vez por semana na 
casa das doadoras.

O coordenador do Banco 
de Leite, o enfermeiro André 
Baptista, afirmou que é impor-
tante ressaltar que a unidade 
ainda conta com uma equipe, 
baseada no hospital, que reali-
za pasteurização de todo o lei-
te que chega ao banco.

“O processo deixa adequa-

do e com padrão de qualidade 
ouro para que, só assim, possa 
ser entregue aos bebês da UTI 
Neonatal”, disse André.

A coordenadora da UTI 
Neonatal do Hospital São 
João Batista reforça que todo 
o leite coletado pelo banco é 
destinado aos bebês prematu-
ros internados na unidade. 

“Nós já sabemos da impor-
tância do leite materno. Ele 
é o melhor e mais completo 
alimento para os bebês. Para 
os prematuros ele é de suma 
importância. O leite materno 
contribui para o crescimento 
e desenvolvimento dos be-
bês, reduz o risco de diarreia 
e de alergias, contribui para 
o ganho de peso dos bebês 
e, consequentemente, o me-
nor tempo de internação. Se 
amamentar é um ato de amor, 
doar o leite materno é um ato 
de amor maior ainda”, falou a 
médica.

A UTI Neonatal do HSJB 
oferta oito refeições diárias 
como média, cada bebê com 
uma prescrição individualiza-
da, relacionada ao volume de 
leite. Por mês, a unidade neces-
sita, em média, de 2.640 doses 
de leite humano.

Cris Oliveira – Secom/PMVR

Qualquer mulher que esteja amamentando pode doar
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Saquarema expande o 
projeto ‘Conexão do Futuro’

Mais de 17 mil vagas com polos de expansão serão ofertada no município

A 
Prefeitura de 
S a q u a r e m a 
inaugura nes-
ta terça-feira, 
20 de feverei-

ro, o primeiro dos três novos 
polos do programa Conexão 
do Futuro: a unidade Porto da 
Roça, conhecida como Bacaxá 
II. As outras duas, Jaconé II e 
Saquarema II, serão inaugura-
das nos próximos dias. Juntas, 
as expansões deverão somar 
mais de 17 mil novas oportu-
nidades aos estudantes.

Com os novos polos, a 
expectativa é que o progra-
ma, gerido pelo Instituto de 
Desenvolvimento, Pesquisa 
e Inovação (IDPI), passe a 
atender 7 mil alunos da rede 
municipal. Ao todo, são 47,5 
mil vagas em cursos diversos, 
incluindo as unidades já em 
funcionamento de Bacaxá I, 
Jaconé I, Saquarema I e Sam-
paio Corrêa.  O objetivo do 
Conexão do Futuro é permitir 
que os mais de 11 mil alunos 
da Rede Municipal possam 
cursar todas as atividades 
ofertadas pelo programa até 
janeiro de 2025. 

De acordo com as infor-
mações, o programa tem por 
finalidade proporcionar aos 
estudantes do 2° ao 9° ano do 
Ensino Fundamental da Rede 
Municipal o desenvolvimento 
de novas competências. Os 
alunos são apresentados a uni-

versos novos, com robótica, 
programação, criatividade di-
gital, estúdio youtuber, xadrez 
e música. Esse ano, o Conexão 
inaugura ainda a modalida-
de de empreendedorismo ao 
seu rol de aulas, que inclui 
também inglês, dança (bal-
let, hip-hop e jazz) e esportes 
(jiu-jitsu, karatê e circuito 
funcional).  O Conexão+ ofe-
rece ainda fortalecimento das 
disciplinas regulares de portu-
guês e matemática.

Ainda segundo a prefei-
tura de Saquarema, o Cone-
xão do Futuro é responsável 
também por levar frequente-
mente os alunos a participar 
de competições esportivas, 
tendo dentre seus estudan-
tes diversos medalhistas das 
modalidades de jiu-jitsu, ro-
bótica e xadrez. Além disso, o 
programa organiza aulas-pas-
seio, a fim de apresentar aos 
jovens as diferentes opções 
culturais da cidade.

Para o secretário munici-
pal de Educação, Antonio Pe-
res Alves, o Conexão do Futu-
ro é um passo firme na direção 
de uma educação integral. “A 
Educação é a ponte que conec-
ta as pessoas a um futuro pro-
missor, e essa expansão reflete 
o compromisso da cidade em 
proporcionar uma formação 
ampla e diversificada para suas 
crianças. Acreditamos no po-
der da educação e continuare-

Divulgação

Divulgação

O primeiro dos três novos polos será inaugurado nesta terça-feira: a unidade Porto da Roça, conhecida como Bacaxá II

Expectativa é que 7 mil alunos da rede municipal sejam atendidos

mos trabalhando para oferecer 
um futuro melhor à nossa po-
pulação”, afirma o secretário.

O horário do curso duran-
te o período da manhã é das 
8h às 11h30 e, à tarde, das 13h 
às 16h30. Ao longo destes pe-
ríodos, o Conexão do Futuro 
disponibiliza duas refeições 
em cada turno. O aluno pode 
optar dentre duas até seis ati-
vidades. As inscrições devem 
ser feitas pelo responsável, na 
secretaria da escola em que o 
aluno estiver matriculado.
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Oito milhões de empresas 
poderão usar o Desenrola

O ministro do Empreende-
dorismo, da Microempresa e 
da Empresa de Pequeno Porte, 
Márcio França, estima que cer-
ca de oito milhões de empresas 
podem ser beneficiadas pelo 
renegociamento de dívidas. O 
governo prepara um programa 
semelhante ao Desenrola, que 
concedeu descontos para pes-
soas físicas endividadas, para 
os microempreendedores in-
dividuais (MEIs) e pequenas 
empresas.

Segundo França, existem 
cerca de seis milhões de MEIs 
“que têm algum problema com 
o próprio governo, porque não 
pagam aqueles valores mensais 
ou porque devem de alguma 
outra forma”.

Além dessas, há as pequenas 
empresas com débitos em aber-
to, muitas que, de acordo com 
o ministro, tiveram problemas 
com o Programa Nacional de 
Apoio às Microempresas e Em-
presas de Pequeno Porte (Pro-
nampe), que oferecia créditos 
com juros menores que os do 
mercado. 

“A pessoa pegou o recurso 
a 4%, 5%, mais uma Selic [taxa 
básica de juros] que era de 2%, 
3%. E a Selic aumentou para 
13% em oito meses. Então, esse 
é o principal componente. Tem 

7% ou 8% de pessoas que pega-
ram Pronampe e hoje em dia 
estão devendo”, detalhou. 

O ministro também defen-
de mudanças nas regras atuais 
do Simples, sistema de tribu-
tação simplificada para em-
presas de pequeno porte. Para 
França, poderia se aproveitar 
as regulamentações que serão 
necessárias após a aprovação da 
reforma tributária. “A janela de 
oportunidade que está dada a 
partir da reforma tributária, o 

governo tem que regulamen-
tar vários assuntos a partir da 
reforma tributária aprovada”, 
ressaltou.

A principal alteração pro-
posta pelo ministro é o fim do 
desenquadramento automático 
quando o faturamento da em-
presa ultrapassa os limites do 
Simples. Atualmente, caso fa-
ture mais do que o previsto na 
lei, R$ 81 mil anuais para MEI 
e 4,8 milhões por ano para pe-
quenas empresas, ela deixa de 

ser tributada pelo sistema sim-
plificado e tem que pagar im-
postos pelo mesmo sistema do 
restante das empresas.

Para França, faria mais sen-
tido se a tributação diferencia-
da fosse somente sobre a parte 
que excedesse o limite, manten-
do a empresa no sistema simpli-
ficado para o restante do fatu-
ramento, de forma semelhante 
ao imposto de renda de pessoas 
físicas, composto de várias fai-
xas de tributação.

Programa atenderá microempreendedores e pequenas empresas
Fernando Frazão/ Agência Brasil 

Governo já prepara um programa semelhante ao Desenrola

Brasil ultrapassa 650 mil 
casos de dengue

Os casos de dengue no país 
já chegam a 653.656, conforme 
a atualização desta segunda-feira 
(19) do painel de monitoramen-
to de arboviroses do Ministério 
da Saúde. São 321,9 casos por 
grupo de 100 mil habitantes.

De acordo com os dados, 
foram 113 mortes em decor-
rência da doença e 438 óbitos 
estão em investigação.

As mulheres respondem 
pela maioria das infecções 
(55%), enquanto os homens re-
gistram 45%. A faixa etária dos 
30 aos 39 segue na liderança de 
casos de dengue, seguida pelo 
grupo de 40 a 49 anos e pelo 
grupo de 50 a 59 anos.

O Distrito Federal registra, 
atualmente, o maior coeficien-
te de incidência (2.405,6 casos 
por 100 mi habitantes), segui-
do por Minas Gerais (936,1), 
Acre (622,4), Paraná (512,6) e 
Goiás (487,6). Em número de 
casos absolutos, Minas Gerais 
aparece em primeiro lugar  com 
192.258 registros. Em segui-
da estão São Paulo (90.408), 

Distrito Federal (67.768), Pa-
raná (58.660) e Rio de Janeiro 
(41.435).

A vacinação contra a den-
gue começou em pelo menos 
seis dos dez estados seleciona-
dos pelo Ministério da Saúde 
para receberem o lote inicial 
de 712 mil doses. A distribui-
ção das vacinas contra a dengue 
para 315 municípios iniciou no 
dia 8 de fevereiro.

Segundo levantamento da 
Agência Brasil, a vacinação foi 
iniciada no Distrito Federal e 
em Goiás, duas das regiões com 
maiores índices de contami-
nação, e também nas capitais 
Campo Grande (MS), Salva-
dor (BA), São Luís (MA) e Rio 
Branco (AC). Em Natal (RN) 
e João Pessoa (PB), a previsão 
de início da vacinação é nesta 
segunda-feira (19).

No estado de São Paulo, o 
município de Itaquaquecetuba, 
pertencente à região metropoli-
tana de São Paulo e à do Alto 
Tietê, iniciou nesta segunda-
-feira (19) a vacinação.

concurso tem 2,1 
milhões de inscritos

O Concurso Público Na-
cional Unificado (CPNU) já 
registra 2,1 milhões de inscrições 
confirmadas para este que é consi-
derado o maior certame já realiza-
do para o serviço público federal. 
De acordo com o Ministério da 
Gestão e da Inovação em Servi-
ços Públicos, o número abrange 
tanto os candidatos isentos do 
pagamento de taxas como aque-
les que já tiveram o pagamento 
confirmado

Ao todo, 2,65 milhões de pes-
soas se inscreveram no concurso. 
Faltam, portanto, cerca de 550 

mil inscrições a serem confirma-
das. O prazo para pagamento da 
taxa, feito por meio de Guia de 
Recolhimento da União (GRU), 
se encerrou na sexta-feira (16).

Segundo o Ministério, os nú-
meros ainda são parciais porque 
foram obtidos durante o final de 
semana, sem contabilizar algu-
mas compensações bancárias que 
podem durar até dois dias úteis. 
O total de inscritos que pagaram 
a taxa até o final de semana estava 
em 1,5 milhão. Outros 600 mil 
candidatos tiveram direito à isen-
ção do pagamento da taxa.

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Resultado final depende da compensação bancária

O STF invalidou norma do 
Estado da Paraíba que estabelece 
como critério de desempate na 
classificação por antiguidade o 
maior tempo de serviço públi-
co para efeitos de promoção de 
membros do Ministério Público 
estadual . Por unanimidade, na 
sessão virtual encerrada em 9/2, 
os ministros julgaram proceden-
te pedido da Procuradoria-Geral 
da República na Ação Direta de 
Inconstitucionalidade 7281. A 
PGR ajuizou diversas ações con-
tra leis orgânicas de Ministérios 
Públicos (MPs) e de Defensorias 
Públicas estaduais que fixam crité-
rios de desempate para promoção 
por antiguidade. Entre eles estão o 
maior tempo de serviço público, o 
número de filhos e a idade.

A 1ª Seção do Superior Tribu-
nal de Justiça vai definir, em julga-
mento de recursos repetitivos, se 
é possível fixar honorários advo-
catícios na fase de cumprimento 
de sentença decorrente de deci-
sões proferidas em mandado de 
segurança individual, com efeitos 
patrimoniais. O ministro Sér-
gio Kukina, relator dos recursos, 
mencionou que o STJ tem deci-
sões nos dois sentidos: algumas 
admitem e outras negam a fixa-
ção de honorários nessa hipótese. 
Segundo ele, isso indica a neces-
sidade de resolver a controvérsia, 
com a definição de um preceden-
te qualificado. O colegiado deter-
minou a suspensão da tramitação 
de todos os processos que trami-
tem em segunda instância.

Em quatro meses, três entida-
des pediram ao Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) para inspe-
cionar o código-fonte das urnas 
eletrônicas. Nesta terça-feira 
(20), acontecerá a terceira fiscali-
zação, que será feita pelo Senado. 
O código-fonte detalha o fun-
cionamento de um programa. 
Esses dados técnicos das urnas 
que serão usadas na eleição mu-
nicipal deste ano estão disponí-
veis no TSE desde 4 de outubro 
do ano passado. As fiscalizações 
podem ser feitas a qualquer dia 
no tribunal, na parte da tarde, até 
o fim de setembro, quando as ur-
nas serão lacradas. Até agora, só 
o partido União Brasil e a Socie-
dade Brasileira de Computação 
fizeram a inspeção

O Tribunal de Contas da 
União (TCU) aprovou, sob a 
relatoria do ministro Jhonatan 
de Jesus, decisão normativa que 
fixa, para o exercício de 2024, 
os percentuais individuais de 
participação dos Estados, do 
Distrito Federal e dos municí-
pios na distribuição do produto 
da arrecadação da Cide-Com-
bustíveis. Trata-se da contribui-
ção de intervenção no domínio 
econômico relativa às ativida-
des de importação ou comer-
cialização de petróleo, gás 
natural e álcool combustível. 
O fator que mais pesa (40%) 
nesse cálculo é a extensão da 
malha viária federal e estadual 
pavimentada existente em cada 
Estado e no DF.

Tempo de 
serviço público 
não é critério 
para promoção 

Definição de 
validade de 
honorários em 
sentença 

Três entidades 
solicitaram 
fiscalização de 
código-fonte

Tribunal aprova 
percentuais 
da cide-
combustíveis

STF STJ TSE TCU

Envio da Força Nacional para 
Mossoró é autorizado

Buscas

Turismo nacional

Internação I

Vagas

Conheça o Brasil

Internação II

Aplicativos

Treinamento

G20

Presos

O ministro da Justiça e Se-

gurança Pública, Ricardo 

Lewandowski, autorizou 

nesta segunda-feira (19) o 

uso da Força Nacional de 

Segurança Pública (FNSP) 

para apoiar as buscas pe-

los dois presos que fugiram 

da Penitenciária Federal 

de Mossoró (RN).De acor-

do com o ministério, serão 

enviados 100 homens e 20 

viaturas para o município. 

Cerca de 500 agentes da 

Polícia Federal, Polícia Ro-

doviária Federal e da polícia 

local participam da opera-

ção de recaptura dos fugi-

tivos, que já entrou no sex-

to dia.O pedido para o uso 

da Força Nacional foi feito 

pelo diretor-geral da Polícia 

Federal, Andrei Rodrigues, 

com aval da governadora 

do Rio Grande do Norte, Fá-

tima Bezerra.

Rogério da Silva Mendon-

ça e Deibson Cabral Nasci-

mento foram os primeiros 

detentos a escapar de um 

presídio federal brasileiro, 

considerado de segurança 

máxima. O sistema foi cria-

do em 2006. Eles fugiram 

na última quarta-feira (14).

Os fugitivos fizeram uma 
família refém na noite de 

sexta-feira (16).

As autoridades policiais 

afirmam que as buscas 
se concentram sobretudo 

num raio de 15 km a partir 

da prisão. Foram montados 

também cinturões em áre-

as mais amplas. Para fugir 

do presídio, os dois presos 

utilizaram ferramentas en-

contradas dentro da uni-

dade, que estava passando 

por uma reforma interna.

Uma iniciativa do governo 

federal espera incrementar 

o turismo local com incen-

tivos a viagens aéreas mais 

baratas. Nesta segunda-fei-

ra, o ministro do Turismo 

Celso Sabino esteve no Ae-

roporto de Congonhas, na 

capital paulista, para apre-

sentar a primeira aeronave 

adesivada com a marca da 

iniciativa.

A Câmara de Florianópolis 

aprovou ontem (19), por 

17 votos a 4, o Projeto de 

Lei (PL) 19.044/2024, que 

autoriza a internação for-

çada de pessoas em situ-

ação de rua com transtor-

nos mentais ou usuárias 

de drogas. De autoria do 

Poder Executivo, a pro-

posta já havia sido debati-

da e aprovada.

O Centro de Integração 

Empresa-Escola (CIEE) 

promove nesta terça-feira 

(20) uma Maratona de Va-

gas com 60 mil oportuni-

dades de estágio e apren-

diz em empresas privadas, 

mistas e estatais em todo 

território nacional. Desse 

total, 38,7 mil vagas estão 

disponíveis em empresas 

privadas e mistas. 

O programa Conheça o 

Brasil Voando é uma estra-

tégia do governo federal 

que faz parte de um esfor-

ço conjunto de vários mi-

nistérios do governo, na di-

reção de ampliar o turismo 

no país como uma fonte 

de desenvolvimento e de 

incremento do crescimen-

to econômico nacional. 

O texto chama a medida de 

“internação humanizada” e 

explica que se estende a 

pessoas com dependência 

química crônica, com pre-

juízos à capacidade mental, 

ainda que parcial, limitan-

do as tomadas de decisões; 

pessoas em vulnerabilida-

de, que venham a causar 

riscos à sua integridade físi-

ca ou à de terceiros.

O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) caminha para 

pacificar a controvérsia so-

bre a existência ou não de 

vínculo empregatício no 

trabalho via aplicativo, seja 

ele de transporte ou de 

entrega de mercadorias. 

A partir de sexta-feira (23), 

o plenário irá decidir se há 

repercussão geral.

O Projeto de Lei 68/24 torna 

obrigatórios, em diferentes 

cursos de formação para os 

policiais militares e os bom-

beiros militares, o estudo e 

a prática de abordagens e 

atendimentos às pessoas 

com deficiência, com base 
nos direitos humanos. O 

texto se encontra em aná-

lise na Câmara dos Depu-

tados.

O Grupo de Trabalho da 

Agricultura do G20 realizou, 

nesta segunda-feira (19), a 

primeira reunião do grupo 

e apresentou documento 

com as estratégias defini-
das como prioritárias pelo 

Brasil visando a cooperação 

internacional em questões 

consideradas essenciais 

para a agricultura mundial.

O projeto de lei que res-

tringe o benefício da saí-

da temporária para presos 

condenados é um dos três 

itens da pauta deliberativa 

do Plenário do Senado des-

ta terça-feira (20). A previsão 

é que a sessão tenha início 

às 14h. O PL 2.253/2022  en-

trou na ordem do dia após 

aprovação de requerimen-

to de urgência.

Divulgação

Serão enviados cerca de 100 homens e 20 viaturas
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Um homem foi preso em 
Aral Moreira (MS), fronteira 
com o Paraguai, sob acusação 
de transportar 27 cavalos para 
abate e posterior consumo hu-
mano. De acordo com a polícia, 
as carnes dos animais seriam 
usadas na produção de embuti-
dos, como mortadela e salsicha.

O suspeito tem 48 anos e 
informou aos policiais que iria 
transportar os animais até um 
assentamento, onde outra pes-
soa assumiria o transporte até o 
Paraguai, para serem abatidos. 
O homem revelou ainda que os 
cavalos foram adquiridos por 
R$ 8.100 e seriam revendidos 
por R$ 21,6 mil. A Polícia Civil 
estima que o homem faz quatro 
viagens por mês.

A Associação dos Produto-
res de Soja e Milho de Goiás 
formalizou um pedido de au-
diência emergencial com o 
governador Ronaldo Caiado 
(UB), por causa da crise econô-
mica gerada pela queda na safra 
de grãos de soja, assim como a 
baixa nos preços de comercia-
lização. A intenção é discutir 
medidas urgentes para enfren-
tar os impactos para o setor.

“A produção de soja e milho 
tem relevância estratégica para 
o suprimento da agroindústria 
em Goiás. Uma crise econômi-
ca como essa também reflete no 
comércio, serviços, poder pú-
blico, ou seja, em toda a socie-
dade”, ressalta o presidente da 
Aprosoja-GO, Joel Ragagnin.

A secretaria de Inovação, 
Desenvolvimento Econômico 
e Agronegócio (Sidagro) está 
com inscrições abertas para um 
curso gratuito de atividades de-
dicadas a capacitar mulheres, 
em Campo Grande (MS). A 
oficina será focada no empreen-
dedorismo, entre os dias 4 e 8 
de março.

Segundo a Sidagro, o pro-
jeto tem como objetivo ensi-
nar mulheres que estão fora do 
mercado de trabalho e que de-
sejam começar uma atividade e 
gerar renda, além de construir 
uma rede de relacionamentos. 
As aulas vão ocorrer em todas 
as regiões da capital, das 14h às 
16h e inclui cursos para peças 
artesanais e culinária.

Preso queria 
transformar 
cavalos em 
salsichas

Produtores de 
soja pedem 
audiência com 
governador

Secretaria 
oferta cursos 
de capacitação 
a mulheres

M. GROSSO DO SUL GOIÁS M. GROSSO DO SUL

Um estudo realizado por 
pesquisadores da Universidade 
de Brasília (UnB) em parce-
ria com a Secretaria de Saúde 
do Distrito Federal (DF) ten-
ta definir algumas estratégias 
para deter a propagação do 
mosquito Aedes aegypti, que 
transmite a dengue. Os especia-
listas buscam por tecnologias 
e metodologias que possam 
auxiliar no combate ao vetor 
de transmissão. Uma das estra-
tégias funciona a partir do uso 
de estações disseminadoras de 
larvicidas – potes pretos com 
água, forrados com pano da 
mesma cor, contendo pó de 
uma substância que mata larvas 
do Aedes aegypti e interrompe 
sua multiplicação.

UnB busca 
combater 
mosquito da 
dengue

DISTRITO FEDERAL

Rios do Pantanal têm 
níveis abaixo da média

O Mato Grosso está em 
alerta para os níveis de água dos 
rios da bacia do Paraguai, que 
abastecem o Pantanal. Apesar 
das chuvas, os afluentes ainda 
permanecem em níveis abaixo 
do esperado para o mês de fe-
vereiro. Além disso, o estado 
se recupera dos incêndios que 
atingiram a região, no final do 
ano passado. Os dados são do 
sétimo boletim de monitora-
mento hidrológico do Serviço 
Geológico do Brasil (SGB). 

Segundo o levantamento, 
entre outubro de 2023 e janei-
ro de 2024, choveu 350 milí-
metros na bacia do Paraguai, 
mas o esperado para o período 
eram 570 milímetros. No alto 
Paraguai e Cuiabá foram regis-
trados os piores números em 
anos, para um mês de fevereiro. 
Em Barra do Bugres, a 169 km 
de Cuiabá (MT), o nível do rio 
chegou reduzir 95 centímetros 
da sua cota, enquanto a média 
histórica para a data é de uma 
queda de apenas 3,69 centíme-
tros. Já em Cuiabá, o rio desceu 

28 centímetros em alguns dias 
e bate a marca de 1,58 metros, 
mas a média histórica é de 3,94 
metros. A expectativa é de que 
a chuva chegue a cumular 47 
milímetros nos próximos dias, 
com maior volume de água na 
quarta-feira (21). Dessa forma, 
os rios Alto Paraguai e Cuiabá 
têm uma chance de retomar 
parte do volume perdido.

Devido à escassez de chuvas, 
algumas cotas chegaram a mar-
car alturas semelhantes ao re-
gistrado em momentos de seca 
extrema. Dessa forma, as auto-
ridades analisam que há risco 
real para os próximos meses, 
caso a chuva não seja suficiente 
para a recuperação dos rios.

Por outro lado, municípios 
como Sorriso, a 420 km de 
Cuiabá, e Cáceres, a 220 km de 
Cuiabá, registraram prejuízos 
gerados pelo excesso de chuva 
em um curto espaço de tem-
po. Como exemplo, em poucas 
horas, o Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) regis-
trou 71 milímetros em Sorriso.

DF tem mais de 200 
espécies de árvores

O Distrito Federal já con-
tabiliza mais de 5,5 milhões de 
pés de árvores decorativas. Em 
épocas de floração, quem passa 
pelas principais vias da cidade 
consegue testemunhar o colo-
rido dos espécimes. A região 
conta com mais de 200 espé-
cies de árvores, das quais 60% 
são nativas do cerrado, como o 
ingá-mirim e o ingá-colar, que 
florescem em janeiro. Já outras 
espécies nativas, como o ipê, o 
jatobá-da-mata e o jatobá-do-
-cerrado florescem em junho.

Entre as espécies exóticas, as 

mais conhecidas são o Pau-Bra-
sil e o oiti, ambos nativos da 
mata atlântica. A Companhia 
Urbanizadora da Nova Capital 
do Brasil (Novacap) tem a fun-
ção de plantar e monitorar essas 
árvores, através de uma análise 
de viabilidade do plantio e da 
poda contínua. Em casos em 
que a população planeja se mo-
bilizar para o plantio, o órgão 
salienta a necessidade de acio-
nar uma equipe técnica pelo 
telefone 162. A medida serve 
para prevenir prejuízos estrutu-
rais e acidentes.

Agência Brasília

Novacap é responsável por plantar e manter as espécies
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Exposição

Chuva

Educação

Agronegócio

Fundo Pantanal Incentivo

Pedágio

Primeira infância

Boas práticas

Exoneração

Um resort foi condenado 

a indenizar uma família 

que sofreu intoxicação 

alimentar enquanto es-

tava hospedada no local. 

O Tribunal de Justiça do 

Distrito Federal e dos 

Territórios (TJDFT) deter-

minou que o Carmel Re-

sort Hospedagem Eireli 

deve pagar R$ 5.642,40, 

por danos materiais, e R$ 

8 mil, por danos morais, 

a cada uma das pessoas 

que ingressaram no pro-

cesso contra a empresa.

A família fez a reserva no 

resort para o período en-

tre 6 e 12 de outubro de 

2016. No entanto, a par-

tir do dia 8 os hóspedes 

passaram a sofrer de in-

toxicação alimentar e não 

puderam mais aproveitar 

a estadia. Além disso, se-

gundo o processo, outros 

hóspedes também tive-

ram os mesmos sintomas. 

Devido a isso, a família 

solicitou o ressarcimento 

de quatro diárias e tam-

bém indenização por da-

nos morais. A defesa do 

resort alegou que não 

existe comprovação sobre 

as causas da suposta into-

xicação alimentar, mas o 

recurso foi negado.

O artista Américo Poteiro, 

filho de Antônio Poteiro, 
fará uma exposição com 

55 obras, entre pinturas e 

esculturas, disponíveis no 

Centro Cultural Octo Mar-

ques, em Goiânia (GO). A 

mostra “Tradição: a arte 

de Américo Poteiro” terá 

início nesta terça-feira 

(20), seguindo até o dia 31 

de março. 

No fim de semana, quase 
todos os municípios de 

Mato Grosso do Sul foram 

contemplados com chu-

vas. O clima favoreceu o 

plantio do milho e a co-

lheita da soja. Conforme 

os dados do Centro de 

Monitoramento do Tem-

po e do Clima, o Pantanal 

foi uma das áreas em que 

mais houve chuva.

O governo de Goiás, atra-

vés da Fapeg, investirá 

até R$ 12,48 milhões em 

bolsas de formação em 

mestrado e doutorado. 

O programa Cientistas 

Transformando Goiás ofe-

rece 150 bolsas, visando 

fortalecer a pós-gradua-

ção no estado e contribuir 

para o desenvolvimento 

social e econômico

A Tecnoshow Comigo, 

evento de destaque no 

agronegócio nacional, 

acontecerá de 8 a 12 de 

abril em Rio Verde (GO). A 

feira é conhecida por im-

pulsionar inovação e ex-

pansão, movimentando 

R$11,1 bilhões em 2023. O 

evento ocorre no Centro 

Tecnológico Comigo.

A Lei do Pantanal entrou 

em vigor em Mato Grosso 

do Sul, após sanção em 

evento com a ministra 

do Meio Ambiente, Mari-

na Silva, no Bioparque do 

Pantanal. Durante o even-

to, a ministra disse que o 

Governo Federal criou o 

Fundo Pantanal para pre-

servar o bioma.

Em Mato Grosso do Sul, 

mais de 80 mil estudan-

tes matriculados no en-

sino médio da Rede Es-

tadual de Ensino têm a 

possibilidade de serem 

beneficiados pelo Progra-

ma Pé-de-Meia, no valor 

de R$200, do governo 

federal e que serve de in-

centivo educacional.

Os motoristas que trafe-

gam pelas BRs 060 e 153, 

em Goiás, já lidam com 

tarifas de pedágio reajus-

tadas desde a segunda-

-feira (19). A nova tarifação 

para veículos de passeio 

varia entre R$ 2,70 e R$ 

4,75, enquanto para cami-

nhões e ônibus os valores 
variam entre R$ 10,80 e R$ 

19,00, conforme a ANTT.

Quase 14 mil bebês e 

crianças aguardam vaga 

na rede pública de ensi-

no do Distrito Federal. São 

ofertadas 31.496 vagas 

em creches, com 27.627 

disponibilizadas por ins-

tituições parceiras. Com 

população infantil de cer-

ca de 280 mil, apenas 13% 

têm acesso à educação 

na primeira infância.

A Vigilância Sanitária de 

Anápolis (GO) oferece um 

curso, com carga horária 

de quatro horas, sobre 

Boas Práticas na Mani-

pulação de Alimentos, a 

partir de 20 de fevereiro. 

A Capacitação visa garan-

tir segurança alimentar e 

qualidade, a partir de nor-

mas da Anvisa e do Minis-

tério da Saúde.

O Diretor da Penitenciária 

Central do Estado (PCE) 

em Cuiabá, Arnold Pa-

checo, foi exonerado sob 

suspeita de facilitar a fuga 

de presos, conforme a Se-

cretaria de Segurança Pú-

blica de MT. Antes disso, 

ele foi afastado após ser 

denunciado por cumplici-

dade na fuga de detentos.

Cristiano Sergio/TJDFT

Tribunal acolheu reclamação dos hóspedes

Resort deve indenizar família 
no Distrito Federal

Alego transmite jogos do 
campeonato goiano

A TV Assembleia Legislati-
va, de Goiás e a Federação Goia-
na de Futebol (FGF) firmaram 
uma parceria para transmitir 
jogos do Campeonato Goia-
no. A iniciativa da Assembleia 
Legislativa de Goiás (Alego) 
permite acompanhar um jogo, 
por rodada, pelo aplicativo De-
putados Aqui — lançado em 
setembro do ano passado — e 
pela emissora pública.

Como exemplo, o Goiás, 
líder do campeonato, venceu 
a equipe do Iporá por 1x0 e 

alcançou 24 pontos. O jogo 
foi um dos escolhidos para 
ser transmitido nos canais da 
casa legislativa do estado. A 
iniciativa teve como um dos 
idealizadores o presidente da 
Alego, deputado Bruno Pei-
xoto (União Brasil), que se 
afirmou como entusiasta do 
esporte e reforçou a impor-
tância do projeto.

Na ocasião do lançamento, 
em janeiro, o parlamentar fri-
sou que o objetivo é aproximar 
a sociedade do parlamento es-

tadual e, ao mesmo tempo, pro-
porcionar entretenimento para 
os torcedores goianos.

“Uma iniciativa inédita e 
que é, sem dúvida, um marco da 
nossa gestão. Com o aplicativo 
Deputados Aqui, os torcedo-
res dos clubes goianos poderão 
acompanhar na palma da mão 
todas as rodadas do campeona-
to, além de ficarem informados 
também sobre tudo o que acon-
tece no Poder Legislativo”, disse 
Bruno Peixoto.

A décima rodada terminou 

na segunda-feira (19), com o 
clássico Vila Nova e Goiânia, 
no Estádio Onésio Brasileiro 
Alvarenga (OBA).

Deputados Aqui
Além de possibilitar assis-

tir jogos do campeonato goia-
no, o aplicativo Deputados 
Aqui possui outras funções, 
entre elas: acompanhar a par-
ticipação dos parlamentares 
em sessões plenárias e comis-
sões temáticas; fazer consultas 
aos processos legislativos em 
tramitação; ter acesso ao perfil 
e biografia dos 41 deputados 
em exercício do mandato; ver 
vídeo dos discursos de cada 
parlamentar (que podem ser 
baixados e compartilhados em 
redes sociais), assistir aos pro-
gramas da TV Alego, e acessar 
um acervo de documentários 
e obras audiovisuais produzi-
das por artistas goianos – por 
meio de um recurso chamado 
GoFlix. O aplicativo é disponi-
bilizado de forma gratuita nos 
sistemas Android e iOS.

O aplicativo também via-
biliza que o cidadão apresente 
sugestões que podem ser trans-
formadas em projetos de lei. A 
ideia é levada à Diretoria Parla-
mentar e pode ser encaminhada 
para uma Comissão Técnica.

Partidas podem ser vistas no aplicativo Deputados Aqui
Alego

O deputado Bruno Peixoto (UB), presidente da Alego, reforçou o apoio à iniciativa
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Os três acusados de matar 
o indigenista Bruno Pereira e o 
jornalista Dom Phillips solici-
taram a “nulidade do processo”. 
O recurso usou como justifica-
tiva uma tese de legítima defesa. 
A Justiça Federal, no entanto, 
negou o pedido e manteve a de-
cisão de levar Amarildo da Cos-
ta Oliveira e outros dois réus a 
júri popular pelos assassinatos. 
O crime aconteceu em junho 
de 2022, na região do Vale do 
Javari (AM). 

O juiz federal Weldeson Pe-
reira assinou a decisão que de-
finiu júri popular como instru-
mento de avaliação do crime, 
em documento publicado em 
2 de outubro de 2023. Os réus 
estão em presídios federais.

O Batalhão de Polícia Am-
biental flagrou uma área des-
matada equivalente a mais de 
70 campos de futebol. Durante 
a ação, realizada em Nova Mu-
tum Paraná, no distrito de Por-
to Velho (RO), um trator que 
era usado para derrubar árvores 
foi apreendido.

Os militares acharam o 
trator durante uma patrulha. 
O veículo realizava o desma-
tamento da área no momento 
da abordagem. Devido a isso, 
o motorista e proprietário do 
trator foi questionado pelas 
autoridades e revelou que não 
possuía autorização para a der-
rubada. Uma foto feita por sa-
télite revelou uma área desma-
tada de mais de 50 hectares. 

Roraima perdeu uma po-
sição no ranking que mede a 
qualidade da infraestrutura em 
vários setores, como rodovias, 
energia e telecomunicações. 
Atualmente em 24º lugar no 
Ranking de Competitividade 
do Centro de Liderança Públi-
ca (CLP), o estado possui um 
dos piores indicadores de custo 
de combustíveis, backhaul de 
fibra óptica, disponibilidade 
de voos diretos, qualidade da 
energia elétrica e qualidade das 
rodovias. 

As melhoras infraestruturas 
se concentraram apenas na qua-
lidade dos serviços de teleco-
municações, acessibilidade de 
serviços de telecomunicações e 
no custo do saneamento básico.

Justiça nega 
recurso a 
assassinos de 
indigenista

Motorista de 
trator desmata 
área de 50 
hectares

Estado figura 
entre as piores 
infraestruturas 
de todo o país

AMAZONAS RONDÔNIA RORAIMA

O Pronto Atendimento In-
fantil de Araguaína (TO) regis-
trou um aumento de 650% no 
número de testes positivos para 
casos de covid-19 em crianças, 
na comparação entre os meses 
de dezembro de 2023 e janei-
ro de 2024. Os dados são do 
Núcleo de Vigilância Epide-
miológica (NVE) da unidade. 
Em dezembro de 2023, foram 
realizados 11 testes e, destes, 
dois tiveram resultado positivo 
para a doença. Já em janeiro de 
2024, o número de testes sal-
tou para 35, com confirmação 
da doença em 13 crianças. No 
Hospital Municipal de Ara-
guaína (HMA), o número de 
casos confirmados subiu de um 
para dois. 

Casos de covid 
crescem 650% 
em hospital 
infantil

TOCANTINS

Projeto cria oficina de 
cinema em Manaus

O programa Laboratório 
dos Sonhos possibilitou que 40 
jovens de baixa renda, morado-
res do bairro de Colônia Antô-
nio Aleixo, em Manaus (AM), 
participassem de uma oficina 
de cinema. É a primeira edição 
do projeto, que é uma iniciativa 
da Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef ) no 
Brasil. Os selecionados pude-
ram aprender sobre aspectos 
técnicos da produção cinema-
tográfica e também tiveram a 
oportunidade de se expressar, 
para sentir a sétima arte de for-
ma mais imersiva e prática. 

Toda a ação foi coordenada 
por profissionais experientes 
no ramo.

“O Laboratório dos Sonhos 
é uma abordagem de inovação 
social, que tem em sua centrali-
dade a potência das juventudes 
como elemento gerador de res-
postas aos desafios e oportuni-
dades que eles identificam em 
seu território. A partir da mo-
bilização comunitária, nós apli-
camos um diagnóstico social 

participativo, um momento de 
criação e o fortalecimento de 
habilidades para que as juven-
tudes possam desenvolver ações 
e tecnologias sociais, que im-
pactem a vida de outros jovens 
na comunidade da Colônia 
Antônio Aleixo. É transformar 
o território em um laboratório 
criativo que impulsione novas 
soluções e abordagens para os 
desafios sociais das periferias”, 
destacou Felipe Gonzalez, inte-
grante da Unicef.

O Laboratório de Sonhos 
é uma iniciativa que nasceu no 
Equador, em 2020, durante a 
pandemia da covid-19, para 
instruir adolescentes e jovens 
a buscar soluções inovadoras 
a partir dos desafios presen-
tes nos bairros e comunidades 
onde eles residem. O método 
adotado se caracteriza pelo 
uso de ferramentas participa-
tivas inovadoras. A finalidade 
é promover projetos de trans-
formação social, para que os 
beneficiados tenham suas com-
petências fortalecidas.

Macapá capacita 
comunidade LGBT

A prefeitura de Macapá 
(AP) promove um projeto de 
capacitação, a fim de instruir 
prováveis candidatos à 6ª edi-
ção do “Edital LGBT+ Orgu-
lho”, que está previsto para 22 
de fevereiro. A oficina é realiza-
da pela Coordenadoria Muni-
cipal de Diversidade, vinculada 
à Secretaria Municipal de Di-
reitos Humanos e Cidadania.

Os participantes da ofici-
na receberão mentoria sobre 
como elaborar modelos de 
negócios que podem ser adap-
tados a qualquer segmento. A 

capacitação busca auxiliar com 
o desenvolvimento dos projetos 
nas fases de planejamento, ges-
tão de orçamento, cronograma 
e escopo. As aulas serão minis-
tradas pelo analista de projetos 
sênior Diogo Rodrigues.

O concurso irá selecionar 
60 projetos que valorizem a 
diversidade da comunidade 
LGBT. Ao todo, a prefeitura do 
estado irá destinar R$500 mil 
para viabilizar as iniciativas, nas 
áreas de empreendedorismo, 
empregabilidade e geração de 
renda para o público alvo. 

Philippe Gomes

Mentoria ensina como elaborar modelos de negócios
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Prejuízos

Após as chuvas deixarem 

cerca de 400 pessoas de-

sabrigadas em Macapá 

(AP), o governo do Amapá 

ativou o novo Centro de 

Acolhimento no Ginásio 

Avertino Ramos, no bair-

ro Perpétuo Socorro, na 

capital do estado. O local 

servirá de abrigo tempo-

rário para as família que 

perderam suas casas. 

A ação foi tomada pelo 

Comitê de Respostas Rá-

pidas. A secretária de As-

sistência Social, Aline Gur-

gel, ressaltou que, além 

de acolher as famílias, o 

espaço serve de ponto de 

informação e também re-

cebe doações de roupas, 

sapatos, móveis e outros 

itens que serão destina-

dos às pessoas atingidas 

pelos alagamentos. 

A Defesa Civil do estado 

mantém o alerta para o 

risco de novos tempo-

rais na região e monitora 

800 locais onde há maior 

chance de alagamentos. 

O monitoramento abran-

ge a Região Metropolita-

na e os municípios de Ma-

capá, Santana e Mazagão, 

após a expansão do de-

creto de emergência para 

essas áreas.

Carteiras de identidade 

serão emitidas, gratuita-

mente, em um mutirão a 

ser realizado em Altami-

ra (PA) entre os dias 20 e 

22 de fevereiro. A iniciati-

va conta com o apoio da 

Polícia Civil do Pará, por 

meio da Diretoria de Iden-

tificação (Didem). O aten-

dimento será por ordem 

de chegada.

Os produtores de milho 

enfrentam dificuldades 
com o plantio e a colheita. 

A produção total na safra 

está estimada em 117,6 

milhões de toneladas — 

uma redução de 10,9% em 

relação ao ciclo anterior. A 

região Norte teve variação 

negativa de 7%, segundo 

a Companhia Nacional de 

Abastecimento.

A Escola Família Agrícola 

do Bico do Papagaio Pa-

dre Josimo, do município 

de Esperantina (TO), foi 

uma das vencedoras do 

Prêmio Escola que Trans-

forma, promovido pelo 

governo do Tocantins. A 

escola conquistou o pri-

meiro lugar na modali-

dade “escola agrícola do 

campo e integral”.

O governo do Amazonas, 

por meio da Empresa 

Estadual de Turismo do 

Amazonas (Amazonas-

tur), oferece o Curso de 

Libras aplicado à ativida-

de turística. Essa iniciativa 

visa capacitar para aten-

der ao público que utiliza 

a linguagem de sinais e 

promover acessibilidade.

O Ministério da Saúde li-

berou R$ 15 milhões para 

cinco municípios do esta-

do de Rondônia. Os recur-

sos se destinam a custear 

procedimentos hospita-

lares e ambulatoriais na 

rede pública. Do total, R$ 

8 milhões vão ser destina-

dos para a capital do esta-

do, Porto Velho (RO).

Uma comitiva da Jordâ-

nia está em Boa Vista (RR) 

para conhecer iniciativas 

voltadas à primeira infân-

cia desenvolvidas na capi-

tal. O grupo é composto 

por representantes do go-

verno do país e de organi-

zações não governamen-

tais, além de engenheiros 

de planejamento urbano.

Uma plantação de maco-

nha avaliada em cerca de 

R$ 300 mil foi apreendida 

no município de Pauini (a 

923 quilômetros a sudo-

este de Manaus). A opera-

ção foi deflagrada com o 
objetivo combater o tráfi-

co de drogas e os crimes 

relacionados, em regiões 

de difícil acesso no sul do 

Amazonas.

Para impulsionar o desen-

volvimento econômico e 

sustentável do turismo, 

o Amazonas vai financiar 
até R$ 200 mil por em-

preendedor do setor. O 

programa é destinado 

exclusivamente a empre-

endedores e profissionais 
do setor, condicionado à 

análise de cada proposta 

e perfil do interessado.

Roraima registrou 994 fo-

cos de calor de janeiro até 

a primeira quinzena de 

fevereiro, de acordo com 

dados do Instituto nacio-

nal de pesquisa espaciais 

(INPE). O estado ocupa o 

segundo lugar no ranking 

nacional de queimadas. 

No total, foram registra-

dos 390 focos de calor em 

fevereiro e 604 em janeiro.

O Sindicato dos Trabalha-

dores em Educação no 

Estado do Tocantins (Sin-

tet) acusou a prefeita de 

Monte Santo do Tocantins 

de causar graves prejuízos 

salariais aos professores 

da rede municipal. Se-

gundo os representantes, 

os profissionais recebem 
muito abaixo do piso.

Maksuel Martins/GEA

Amapá atendeu 1,1 mil famílias em uma semana

Após chuvas, Amapá ativa 
novo centro de acolhimento

Acre registra menor índice 
de desemprego do país

O Acre registrou o menor 
índice de desemprego do Bra-
sil, segundo a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios 
(Pnad Contínua), do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). A pesquisa re-
uniu os dados de 2023 dos 27 
entes federativos do Estado.

A taxa anual de desocupa-
ção no mercado de trabalho 
no Acre chegou a 4,9%, o nível 
mais baixo da série histórica, 
que teve início em 2012. Ao 
todo, foram gerados 4.562 pos-
tos de trabalho. Além disso, o 
Acre encerrou 2023 com saldo 
positivo na geração de empre-
gos formais.

O governador Gladson Ca-
meli (Progressistas) afirmou 
que o resultado evidencia o 
sucesso das políticas voltadas à 
geração de empregos. 

“Contribuir com a geração 
de novos empregos é priorida-
de para o nosso governo. Esse 
resultado é muito significativo 
e demonstra que estamos no 
caminho certo. O poder públi-
co e a iniciativa privada estão 
fazendo a sua parte e o nosso 
principal objetivo é avançar 
ainda mais em 2024”, enfatizou 
o governante.

No setor público, o Acre 
nomeou mais de 3,3 mil novos 

servidores, entre 2019 e 2023.
“A realização de concursos 

públicos e contratação de ser-
vidores efetivos para a capital e 
interior têm sido nossa priori-
dade desde o primeiro manda-
to”, afirmou Cameli.

Os segmentos econômicos 
que mais geram empregos no 
estado são os de serviços, se-
guido por comércio, indústria, 
construção e agropecuária. 
Em 2023, o setor que mais re-
gistrou crescimento, com um 
aumento de 9% na geração de 

empregos, foi o da indústria. 
Para o secretário de Indústria, 
Ciência e Tecnologia (Seict) 
Assurbanípal Mesquita, o cres-
cimento é fruto dos incentivos 
fiscais do governo. Além disso, 
o chefe da pasta citou a amplia-
ção do Programa de Compras 
Governamentais (Comprac), 
que busca fortalecer as indús-
trias e agroindústrias, por meio 
de chamamentos públicos.

“Com a expectativa de no-
vos editais neste ano e maior 
robustez nas compras gover-

namentais, olhamos com espe-
rança para o futuro, pelo valor 
estratégico desse processo de 
aquisição de produtos e alimen-
tos, que mobiliza e influencia o 
ciclo socioeconômico, haja vis-
ta o poder de compra dos esta-
dos e municípios”, explicou.

O governo do Acre espera 
melhorar os índices de empre-
go na construção civil, com a 
execução dos projetos habita-
cionais previstos para o final 
do primeiro semestre, além da 
reforma de prédios públicos. 

Indústria obteve o maior crescimento de empregos gerados
Pedro Devani/Secom

Programas habitacionais e reformas de prédios devem alavancar construção civil
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O Ministério Público de 
Pernambuco (MPPE) reco-
mendou à prefeitura de Ta-
mandaré e à Agência Estadual 
do Meio Ambiente (CPRH) 
medidas para esclarecer irre-
gularidades na autorização 
do empreendimento Preamar 
Flats Concept. 

O empreendimento hote-
leiro, composto por 96 apar-
tamentos, está localizado na 
beira-mar de Tamandaré. A 
construção pode afetar o bioma 
local e o sistema de esgotamen-
to sanitário, causando danos 
ecológicos e urbanos. 

O MPPE destacou ainda 
a falta de cumprimento de 
requisitos para a licença de 
instalação.

O Ministério da Saúde 
apontou a Bahia como referên-
cia devido ao seu plano de con-
tingência no combate à dengue, 
diante do período de chuvas 
que historicamente propicia 
um aumento na proliferação do 
Aedes aegypti, mosquito trans-
missor da doença. 

A declaração é da ministra 
da Saúde Nísia Trindade, que 
elogiou a iniciativa e reforçou a 
importância da colaboração en-
tre diferentes níveis de governo 
e da sociedade para reduzir os 
casos de arboviroses. 

A Bahia registrou 7.355 ca-
sos de dengue de janeiro a feve-
reiro em 2024, com 23 municí-
pios em epidemia e 20 em áreas 
em alerta.

MP do estado 
investiga obra 
de hotel em 
Tamandaré

Ministério 
destaca Bahia 
por plano 
contra dengue

PERNAMBUCO BAHIA

São Luís sediará a mesa-re-
donda “O Lugar do Azulejo é 
no Museu? – As pesquisas so-
bre o patrimônio azulejar e o 
Museu do Azulejo de São Luís” 
na próxima quarta-feira (21), 
no auditório do Centro Admi-
nistrativo do Tribunal de Justi-
ça do Maranhão.

O debate, fruto da parceria 
entre o Instituto Pedra e a pre-
feitura de São Luís, norteará a 
implantação do Museu do Azu-
lejo na capital maranhense, de-
dicado à história do patrimônio 
azulejar.

O Museu do Azulejo, novo 
equipamento cultural de São 
Luís, abordará a história e pro-
pagação desse elemento, desta-
cando a tradição local.

Evento discute 
criação do 
Museu do 
Azulejo

MARANHÃO

Projeto Preamar 
recebe investimentos

Na última sexta-feira (16), 
o governador João Azevêdo 
(PSB) apresentou investimen-
tos significativos para o Por-
to de Cabedelo e o projeto 
Preamar, além da autorização 
de licitação para a construção 
da Ponte do Futuro. O anúncio 
foi feito durante reunião com o 
comandante do 3º Distrito Na-
val, Alexander Leite, e o capitão 
dos Portos da Paraíba, Ronaldo 
Miranda Júnior.

Os investimentos destaca-
dos pelo governador abran-
gem a ampliação das opera-
ções no Porto de Cabedelo e 
a cooperação com universi-
dades para a implantação do 
projeto Preamar. 

“Nós entregamos a draga-
gem do Porto de Cabedelo, 
um investimento de R$ 115 
milhões de recursos do estado, 
que tem aumentado as nossas 
exportações e fortalecido a 
nossa economia. Além disso, 
estamos investindo R$ 10 mi-
lhões no Preamar para garantir 
a proteção de corais e criação de 

corais artificiais, além da reali-
zação de estudos sobre erosão 
com apresentação de soluções e 
alternativas para todos os pon-
tos do nosso Litoral”, explicou.

Azevêdo ressaltou ainda 
o impacto esperado da Ponte 
do Futuro, um complexo ro-
doviário que ligará Cabede-
lo, Santa Rita e Lucena. Essa 
estrutura proporcionará uma 
retroárea para o Porto de Ca-
bedelo, promovendo o desen-
volvimento do turismo e da 
economia regional.

O comandante do 3º Distri-
to Naval, Alexander Leite, con-
vidou o gestor para conhecer o 
maior navio de guerra da Mari-
nha, o navio Atlântico, que está 
programado para atracar no 
Porto em março. 

“A chegada do navio Atlân-
tico na Paraíba é um momento 
significativo para nós. Apresen-
tamos ao governador um proje-
to de cultura oceânica que trata 
da mentalidade marítima e o 
nosso objetivo é fazer a socieda-
de conhecer o mar”, comentou.

Prefeito de Recife 
recebe prêmio na ONU

A prefeitura do Recife rece-
beu o Prêmio de Serviço Públi-
co das Nações Unidas como re-
conhecimento pela experiência 
dos Centro Comunitários da 
Paz (Compaz) da cidade. 

O prefeito da capital, 
João Campos (PSB) recebeu 
o prêmio na sede do Conse-
lho de Segurança da ONU, 
em Nova Iorque, na última 
sexta-feira (16).

Em seu discurso de agrade-
cimento, o João Gomes desta-
cou a importância do Compaz 
como instrumento de promo-

ção da paz e da igualdade. “Que 
o Compaz siga crescendo no 
Recife e inspirando tanta gente 
no Brasil”, agradeceu.

Os Compaz, distribuídos 
em áreas periféricas da cida-
de, oferecem uma variedade 
de atividades esportivas, cul-
turais e educacionais, visando 
promover a cultura de paz e 
não violência. 

João Campos anunciou que 
o Recife será integrado à Rede 
Global de Aprendizagem da 
Unesco, tornando-se a primei-
ra cidade do Norte e Nordeste.

Rodolfo Loepert/Prefeitura do Recife

Prefeitura é reconhecida pelo projeto Compaz

CORREIO NORDESTE

ICMS

Debate

Dengue

Infraestrutura

Saúde Reforma

Cultura

Justiça

Desocupação

Serviços

A Empresa Potiguar de 

Promoção Turística do 

Rio Grande do Norte, 

(Emprotur-RN) promo-

ve o destino potiguar no 

Roadshow Visit Brasil, 

evento que visa mostrar a 

diversidade brasileira na 

América do Sul. 

O evento, apoiado pelo 

Governo Federal através 

da Embratur e Sebrae, 

ocorre em cinco países 

sul-americanos até o dia 

27: Uruguai (19), Argentina 

(20), Chile (22), Peru (26) e 

Colômbia (27).

O objetivo é capacitar 

agentes de viagens sobre 

os segmentos turísticos 

do RN, destacando sua di-

versidade para visitantes 

internacionais. A Améri-

ca do Sul representa 59% 

dos turistas estrangeiros 

no Brasil em 2023, com 

os países visitados pelo 

Roadshow representando 

82% desses turistas.

“A participação nesse 

evento é uma oportuni-

dade de ampliar os laços 

com países vizinhos, apre-

sentando nossos atrativos 

e potencialidades”, desta-

ca Nayara Santana, direto-

ra de Promoção Turística 

da Emprotur-RN.

Em 2023, Sergipe regis-

trou a quinta maior taxa 

de crescimento do Im-

posto sobre Circulação 

de Mercadorias e Servi-

ços (ICMS) no país, com 

arrecadação de R$ 5,06 

bilhões, 10,15% a mais que 

no ano anterior. A Recei-

ta Corrente Líquida (RCL) 

foi a quinta maior do país, 

atingindo R$ 12,6 bilhões.

A Polícia Civil do Estado 

do Ceará (PCCE) lançou 

o Grupo Reflexivo “Por 
um novo olhar sobre as 

relações de gênero” para 

agressores de violência 

doméstica. Fundamenta-

do na Lei Maria da Penha, 

inédito, o programa tem 

o propósito de prevenir 

reincidências e combater 

o machismo.

O Piauí registrou aumen-

to de 8% na incidência de 

casos prováveis de den-

gue em 2024, revela bo-

letim da 7ª Semana Epi-

demiológica. O total de 

casos prováveis chega a 

770. Teresina lidera as no-

tificações com 316 casos, 
seguida por Bom Jesus 

(125), Currais (102) e Ribei-

ro Gonçalves (55).

O governo do Piauí deu 

início às obras de implan-

tação e pavimentação 

asfáltica da rodovia PI-

392, entre Currais e o en-

troncamento da PI-397. 

O projeto visa facilitar o 

escoamento da produção 

de grãos na região dos 

Cerrados. O trecho terá 19 

quilômetros de extensão.

Os casos de arboviro-

ses no Ceará agora estão 

acessíveis ao público pelo 

app IntegraSUS, da Secre-

taria da Saúde do Estado. 

O sistema oferece deta-

lhes a respeito dos casos. 

Segundo dados desta 

segunda-feira (19), foram 

notificados 2.047 casos de 
dengue no estado.

A Biblioteca Central Pro-

fessor Helvio Auto, da 

Universidade Estadual 

de Ciências da Saúde de 

Alagoas (Uncisal), foi rei-

naugurada após um ano 

de reformas. Com inves-

timento de mais de R$ 

500 mil, a reforma contou 

com a modernização das 

salas de estudo.

Novos processos no SEI 

Bahia agilizam execução 

de projetos culturais na 

Bahia. Desde janeiro, ti-

pos como Apoio Cultural 

e Premiação Cultural fo-

ram introduzidos, simpli-

ficando procedimentos 
da Secult-BA. Mudança 

visa atender à Lei Paulo 

Gustavo e facilitar busca e 

consulta de processos.

A pedido do Ministério 

Público do Maranhão 

(MPMA), a Justiça conde-

nou o Município de Ma-

tões a elaborar, em seis 

meses, plano de reestru-

turação da Guarda Muni-

cipal. O MPMA instaurou 

inquérito em 2020 para 

investigar a falta de con-

dições mínimas de traba-

lho para os agentes.

Segundo a Pesquisa Na-

cional por Amostra de Do-

micílios Contínua (PNAD) 

divulgada pelo IBGE, a 

Paraíba encerrou 2023 

com taxa anual de deso-

cupação de 9,6%, redução 

de 2,8 pontos percentuais 

em relação a 2022. A taxa 

ficou abaixo da média 
nordestina (10,4%) e em 

quarto lugar na região.

O programa SAC Móvel 

iniciou as visitas a municí-

pios baianos. Os serviços 

fornecidos pelo gover-

no estadual incluem RG, 

antecedentes criminais, 

recadastramento de apo-

sentados e pensionistas, 

Ouvidoria Geral, e em Ta-

peroá e Nilo Peçanha, o 

atendimento do Procon.

Emprotur/Divulgação

Evento destaca os melhores destinos brasileiros 

RN promove o estado em 
evento da Embratur

Alunos alagoanos estarão 
em feira de ciências

Duas escolas estaduais de 
Maceió (AL) foram escolhidas 
para participar da Feira Brasi-
leira de Ciências e Engenharia 
da USP (Febrace-USP), que 
ocorrerá em São Paulo de 18 a 
22 de março. As Escolas Theo-
tônio Vilela Brandão e Bene-
dita de Castro Lima, junto ao 
Instituto Federal de Alagoas 
(Ifal) e o Sesi estarão represen-
tando o estado.

Na Febrace-USP, a Esco-
la Estadual Theotônio Vilela 
Brandão exibirá o projeto Eco-

floor, que visa a produção de 
pias e pisos cerâmicos utilizan-
do a casca do sururu. Enquan-
to isso, a Escola Benedita de 
Castro Lima apresentará seu 
trabalho sobre a produção de 
papel feito a partir do bagaço 
de cana de açúcar. Ambas as 
escolas foram escolhidas en-
tre 500 projetos semifinalistas 
após uma avaliação por uma 
comissão julgadora.

“Os dois projetos têm cará-
ter de pesquisa e visão susten-
tável, pois lidam com resíduos, 

mais precisamente o bagaço da 
cana e a casca do sururu. Além 
disso, foram impulsionados 
por duas frentes de incentivo 
à iniciação científica em nosso 
estado, o Pibic Jr. e o programa 
Professor Mentor”, afirma o su-
perintendente de Desenvolvi-
mento do Ensino Médio da Se-
cretaria de Estado da Educação, 
Ricardo Lisboa. 

Além das escolas, o Institu-
to Federal de Alagoas (Ifal) e 
o Sesi também representarão 
o estado na Febrace. Dois dos 

cinco projetos alagoanos fo-
ram credenciados através da 
Mostra Científica de Inova-
ção, Tecnologia e Engenharia 
da Escola Estadual Professora 
Izaura Antônia de Lisboa, em 
Arapiraca, realizada em no-
vembro passado.

“Depois de muitos meses 
estudando e desenvolvendo o 
projeto Ecofloor, conseguimos 
obter resultados exitosos. Apre-
sentar esses resultados na maior 
feira de ciências do Brasil é gra-
tificante, mostrando o poten-
cial dos alunos e motivando os 
demais estudantes”, afirma Ta-
tiane Omena, orientadora do 
projeto Ecofloor, que, em 2023, 
venceu o Encontro Estudantil e 
também foi premiado na Sema-
na Interinstitucional de Pesqui-
sa, Tecnologia e Inovação na 
Educação Básica (Sinpete) da 
Universidade Federal de Ala-
goas (Ufal).

“A jornada para chegar à 
Febrace foi árdua, mas valeu 
a pena. A pesquisa na escola é 
muito valiosa, tanto para os 
estudantes quanto para os pro-
fessores e escola. Olhando para 
trás, é difícil pensar que che-
gamos tão longe”, declara Fe-
lipe Rodrigues, orientador do 
projeto de produção de papel à 
base do bagaço de cana.

Escolas estaduais foram selecionadas para evento na USP
Thiago Athaíde e Ana Paula Lins / Ascom Seduc

Ao todo, cinco projetos representarão Alagoas na feira

Durante os meses de de-
zembro de 2023 e janeiro de 
2024, o Aeroporto Zumbi dos 
Palmares viu um fluxo de mais 
de 550 mil passageiros, repre-
sentando um crescimento de 
13% em comparação com a alta 
temporada anterior. 

Segundo a Secretaria de 
Estado do Turismo de Alagoas 
(Setur), houve um acréscimo de 
62 mil passageiros em relação 
ao mesmo período anterior.

Em dezembro de 2023, o 
aumento foi maior, com um 
crescimento de 21% em relação 
a dezembro de 2022. 

Ainda segundo a pasta, 
mais de 1 milhão de passageiros 
são esperados no terminal até 
março deste ano.

Aeroporto de 
AL recebe 550 
mil passageiros 
em dois meses

ALAGOAS
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Na manhã desta segunda-
-feira (19), 17 presos fugiram 
da Penitenciária Dom Abel 
Alonso Núñez, em Bom Jesus, 
a 608 km ao Sul de Teresina. A 
maioria dos foragidos é consi-
derada de alta periculosidade.

Dois dos fugitivos, Jociel da 
Silva e Anderson da Costa, fo-
ram recapturados em Currais, 
a 10 km da penitenciária. As 
circunstâncias da fuga estão sob 
investigação da Secretaria de 
Justiça (Sejus).

A capacidade da peniten-
ciária é de 76 detentos, porém 
atualmente abriga 188, con-
forme informações do Sindi-
cato dos Policiais Civis e Ser-
vidores da Secretaria de Justiça 
(Sinpoljuspi).

O Rio Grande do Norte 
registrou a maior queda na 
taxa de desemprego no último 
trimestre de 2023, segundo a 
Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios (PNAD) 
Contínua Trimestral divulga-
da pelo IBGE na última sexta-
-feira (16). 

A taxa reduziu de 10,1% 
para 8,3%, marcando o maior 
recuo entre os estados. Nacio-
nalmente, o Brasil encerrou o 
trimestre com taxa de desem-
prego de 7,4%, o menor desde 
2014, com recorde histórico de 
trabalhadores ocupados. 

O RN também obteve o 
maior percentual de emprega-
dos com carteira assinada no 
Nordeste (65,4%).

Quarenta municípios da 
Paraíba iniciaram as aulas do 
ParaíbaTEC Agricultura Fami-
liar. A ação do governo estadual 
oferece 44 cursos para mais de 
1500 alunos, numa parceria en-
tre as Secretarias de Educação e 
Agricultura Familiar do estado.

Os cursos têm por objetivo 
fortalecer a agricultura familiar 
na Paraíba, por meio de forma-
ção profissional qualificada dos 
agricultores familiares e Povos 
e Comunidades Tradicionais 
PCTs (indígenas, quilombolas, 
ciganos, ribeirinhos e pescado-
res artesanais).

Entre as formações ofere-
cidas estão cursos de Produtor 
Agropecuário, Apicultor, Agri-
cultor Orgânico, entre outros. 

17 presos 
fogem da 
penitenciária 
de Bom Jesus

Estado tem o 
maior recuo 
na taxa de 
desemprego

ParaíbaTEC 
Agricultura 
Familiar inicia 
atividades

PIAUÍ R. GRANDE DO NORTE PARAÍBA

A Polícia Civil do Estado 
Ceará (PCCE) deflagrou uma 
operação no último domingo 
(18) que resultou na prisão 
temporária de dois suspeitos 
pelo homicídio do policial mi-
litar Bruno Lopes Marques, 
ocorrido no dia 12 de fevereiro.

Os suspeitos, ligados a um 
grupo criminoso de outro esta-
do, já respondem por tráfico e 
uso de drogas. 

A operação foi realizada nos 
bairros Carlito Pamplona e Pi-
rambu, resultando na prisão de 
dois indivíduos e apreensão de 
drogas e dinheiro. 

O Departamento de Ho-
micídios e Proteção à Pessoa 
(DHPP) continua investigan-
do o caso. 

PCCE prende 
suspeitos 
de morte de 
policial militar

CEARÁ

Alagoas busca fontes 
de energia limpa

Na segunda-feira (19), na 
Secretaria da Fazenda, o gover-
no de Alagoas fez uma reunião 
com a Essenz Soluções, empre-
sa que vai fazer uma consul-
toria sobre a implementação 
de iniciativas capazes de atrair 
investimentos em tecnologias 
renováveis para Alagoas.

“Essa é a primeira reunião 
na semana com o consultor, 
para que a gente saiba, de fato, 
todo o potencial ligado à ener-
gia renovável, e, com esse estu-
do, ir ao mercado e fazer pros-
pecção de novos investidores”, 
afirmou a secretária da Fazen-
da, Renata dos Santos.

De acordo com Guilherme 
Dantas, consultor da Essenz 
Soluções, Alagoas tem poten-
cial para produção de ener-
gia renovável, a exemplo da 
biomassa e do etanol, graças 
à cultura da cana-de açúcar. 
No entanto, o estado pode 
ampliar a oferta, com a ener-
gia eólica, solar e do chamado 
hidrogênio verde.

A consultoria irá produzir 

um relatório apontando os me-
lhores caminhos para o estado 
após ouvir vários setores da 
economia alagoana e do meio 
acadêmico. 

“É importante para nós 
termos todas as condições de 
oferecer energia renovável, de 
maneira que a gente tenha con-
dição de atrair dinheiro, atrair 
emprego, gerar renda e opor-
tunidades. Temos todo esse 
cenário, e vamos poder, de ma-
neira eficiente, passar para os 
investidores quais são as nossas 
vocações, os nossos atrativos, 
numa área fundamental para o 
desenvolvimento do nosso esta-
do”, destacou o governador de 
Alagoas, Paulo Dantas (MDB).

Guilherme defende que a 
biomassa e o etanol oriundos 
da cana-de-açúcar podem ser a 
grande alternativa para produ-
ção de energia limpa no estado.

“Cana-de-açúcar era van-
guarda de energia renovável 
quando ninguém nem falava 
em etanol. Então, acho que te-
mos potencial”, afirmou.

Estudantes tratam 
água contaminada

No Centro Territorial de 
Educação Profissional da Re-
gião Metropolitana, em Cama-
çari (BA), estudantes exploram 
alternativas para tratar água 
contaminada. Sob orientação 
do professor Gabriel Luiz dos 
Santos, Karen Ribeiro e Ke-
villyn da Silva investigam o uso 
das cascas de frutas, como ba-
nana, laranja e coco verde, para 
a remoção de metais pesados da 
água poluída.

“Ao compreender que os 
metais pesados têm caracterís-
ticas como elevados níveis de 

reatividade e bioacumulação, 
buscamos uma solução com 
custo-benefício para remoção 
deles”, afirma Karen.

O projeto, que já obteve 
êxito com diversas cascas de 
frutas, destaca a banana como 
a mais eficaz. As cascas são 
processadas, secas, trituradas e 
avaliadas quanto ao pH. A ad-
sorção dos íons metálicos pre-
sentes na água para a superfície 
das cascas é o principal meca-
nismo utilizado.

O projeto busca aprimorar 
seus métodos de adsorção.

Gabriel Pinheiro/Secti

Biossorvente a partir de resíduos de frutas é opção eficaz

Paraíba vai investir 
R$ 50 milhões na cultura

O governador da Paraíba, 
João Azevêdo (PSD), anun-
ciará um conjunto abrangente 
de medidas e políticas para 
a cultura em 2024. A soleni-
dade, marcada para as 10h 
no Cine Banguê do Espaço 
Cultural José Lins do Rêgo, 
irá anunciar editais, prêmios, 
parcerias, fomentos em dife-
rentes setores que vão somar 
mais de R$ 50 milhões em in-
vestimento público. 

Um dos destaques será a 
assinatura do decreto de regu-
lamentação da Política Nacio-
nal Aldir Blanc de Fomento 
à Cultura (Pnab), resultando 
em um investimento de R$ 
36 milhões. A Pnab opera-
rá por meio de uma série de 
editais, distribuindo os recur-
sos de forma equitativa entre 
as 12 regionais de cultura da 
Paraíba. Além disso, durante 
o evento, será autorizado o 
lançamento do edital “Prê-
mio Paraíba Junina”, com um 
investimento inicial de R$ 2,4 
milhões.

“Nós precisamos, enquanto 
poder público, criar as possi-
bilidades para que as pessoas 
que trabalham com cultura 
possam viver de suas produções 
e tenham meios de criar, pro-
duzir, pensar novas linguagens 

e expressões. É o que estamos 
fazendo. Investindo massiva-
mente, de forma democrática, 
transparente e descentralizada. 
Buscando identificar e alcançar 
trabalhadoras e trabalhadores 
da cultura de todos os municí-
pios paraibanos”, destaca o se-
cretário de Estado da Cultura 
da Paraíba, Pedro Santos.

Para além da Pnab, novos 
programas, como o ICMS 
Cultural 2024 e o ICMS Cul-
tural - Edição Patrimônio His-

tórico 2024, com investimen-
tos de R$ 3,8 milhões e R$ 
10 milhões, respectivamente, 
serão lançados.

Será autorizado ainda, o 
lançamento do edital do Pro-
grama de Inclusão Através da 
Música e das Artes (Prima), 
que oferecerá 392 vagas para 
jovens músicos em 14 municí-
pios paraibanos. Outra inicia-
tiva inclui a assinatura de um 
termo de cooperação técnica 
entre a Secretaria de Estado 

da Cultura da Paraíba (Secul-
t-PB) e o Instituto Federal da 
Paraíba (IFPB), com investi-
mento de R$ 264 mil.

Com a manutenção dos 
22 birôs criativos pelo estado, 
proponentes terão assistência 
para se inscrever em qualquer 
dos editais lançados em 2024. 
Além disso, a posse dos novos 
conselheiros do Conselho Es-
tadual de Política Cultural da 
Paraíba (Consecult-PB) ocor-
rerá no mesmo dia.

Governador autoriza novas políticas para o setor cultural
Governo da Paraíba

Serão editais, prêmios, parcerias, fomentos em diferentes setores 

CORREIO OPINIÃO
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Escola é um dos principais locais dessa prática

Por Ana Paula Siqueira*

Ano letivo iniciado 
na maior parte das esco-
las públicas e privadas 
do país, gestores e dire-
tores escolares precisam 
começar junto uma ação 
que deve ser permanen-
te e programada durante 
todo o ano: o combate ao 
bullying, que em janeiro 
de 2024 passou, efetiva-
mente, a ser considerado 
crime.

Após as boas-vindas 
aos estudantes e volta das 
atividades em sala de aula, 
os estabelecimentos de 
ensino precisam capacitar 
professores e funcionários 
a lidar com possíveis ca-
sos de bullying e orientar 
estudantes do quanto esse 
tipo de prática é destru-
tiva para todos, vítimas e 
algozes.

É importante escla-
recer que é essencial que 
toda a escola ou univer-
sidade tenham um disk 
denuncia para receber 
os relatos sobre bullying 
e cyberbullying (espe-
cialmente no grupo do 
WhatsApp de mães e alu-
nos) e tomar as medidas 
cabíveis.

Outra ação fundamen-
tal é identificar situações 
ocorridas em redes sociais 
durante as férias, com 
atenção especial para gru-
pos de WhatsApp, e ga-
rantir que ocorrências de 
cyberbullying sejam in-
terrompidas na internet e 
também não migrem para 
o ambiente escolar.

Os primeiros dias de 
aula são fundamentais 
para identificar, diagnos-
ticar e eliminar o pro-
blema, que, caso não seja 
combatido, certamente 
crescerá durante o ano 
letivo, com danos graves 
aos envolvidos e compro-
metendo a reputação da 
escola.

O Brasil viveu um cres-
cimento nas notícias de 
violência escolar em 2023 
e, na maioria dos casos, o 
bullying foi o agente que 
culminou nas agressões 
físicas ou atos mais graves.

A situação tomou 
contornos de uma epide-
mia de violência escolar, 
registrada, inclusive, no 
Anuário Brasileiro de Se-
gurança Pública 2023, 
que dedicou um capítulo 
inteiro ao bullying.

O bullying tem um 

efeito psicológico tão de-
vastador sobre a vítima, 
que resulta, muitas vezes, 
em suicídio ou vingan-
ça. E nesse sentimento 
de vingança, a vítima de 
bullying se torna algoz, 
cometendo esse tipo de 
ataque.

É urgente que as es-
colas implementem as 
medidas previstas na 
Lei 13.185/2015 (Lei 
do Bullying), que inclui 
um plano permanente 
de combate ao bullying e 
programas de cultura de 
paz devidamente regis-
trados e aprovados pelas 
autoridades competentes.

Estas ações, confor-
me estabelecido pela Lei 
de Diretrizes e Bases da 
Educação (LDB) em 
seu artigo 12, incisos IX 
e X, e pela recente Lei 
14.533/23, não são ape-
nas uma recomendação, 
mas uma ordem legal.

A legislação exige que 
as escolas estejam pre-
paradas para combater o 
bullying e coloquem em 
prática planos de ação em 
favor da cultura da paz.

Não cumprir a lei pode 
trazer consequências sé-
rias para alunos, para a 
reputação da instituição e 
desdobramentos judiciais 
e midiáticos, como paga-
mentos de indenizações 
vultuosas na Justiça e pri-
meira página das colunas 
policiais.

As escolas são legal-
mente obrigadas a de-
senvolver e registrar em 
órgãos públicos um plano 
de ação contra o bullying, 
sob pena de responsabi-
lização civil e criminal 
dos diretores. Este plano 
deve ter diretrizes claras 
e escritas, elaboradas por 
especialistas, sobre como 
prevenir e combater a 
violência. É essencial que 
inclua palestras e acompa-
nhamento contínuo para 
promover um ambiente 
seguro e harmonioso para 
a comunidade escolar, 
incluindo pais, funcioná-
rios, professores e, sobre-
tudo, alunos.

*Presidente da 
Associação SOS 

Bullying, mestre 
e doutoranda pela 

PUC/SP, professora 
universitária e 

pesquisadora em 
cyberbullying e 

violência digital.

Combate ao bullying 
começa junto com 

o ano letivo
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O boletim semanal Pano-
rama da Dengue, divulgado 
sexta-feira (16) pela Secretaria 
de Estado de Saúde do Rio de 
Janeiro (SES-RJ), mostrou que 
o estado está com um número 
de casos prováveis de dengue 
seis vezes acima do limite má-
ximo esperado para esta época 
do ano, de acordo com a série 
histórica dos últimos dez anos. 
Houve quatro óbitos confirma-
dos: dois no município do Rio 
de Janeiro, um em Mangaratiba 
e um em Itatiaia.

A análise mostrou ainda 
que a tendência de aumento na 
transmissão de casos se mantém 
pela nona semana consecutiva. 
De janeiro até 15 de fevereiro, 
foram registrados 41.252 casos.

Um incêndio de grandes pro-
porções atingiu na madrugada de 
segunda-feira (19) um galpão lo-
calizado na rua Aguiar Andrade, 
no bairro Paquetá, região central 
de Santos, no litoral paulista.

Dez equipes do Corpo de 
Bombeiros de Santos e de outras 
cidades da região estiveram no lo-
cal desde o início da madrugada 
para tentar controlar o fogo. As 
causas do incêndio serão investi-
gadas pelas autoridades.

A Receita Federal afirmou, 
por meio de nota, que ainda não 
se sabe o que causou o incêndio e 
que monitora de perto o ocorrido.

“Autoridades da Instituição 
no estado de São Paulo estão 
mobilizadas desde cedo acompa-
nhando o caso”, completa a nota.

Os postos do Sistema Nacio-
nal de Emprego (Sine) de Minas 
Gerais oferecem mais de 11,4 
mil vagas de trabalho. Os deta-
lhes estão disponíveis no Painel 
de Vagas, administrado pela Se-
cretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social.

Pela internet, o trabalhador 
pode ter acesso às oportunidades 
em todas as unidades do estado. 
Para facilitar a pesquisa, há filtros 
por região, município, ocupações 
e unidades. Ao todo, são 11.494 
vagas de trabalho neste início de 
semana, sendo que 159 são para 
pessoas com deficiência (PCDs).

Com 1.117 oportunida-
des, servente de obras é a ocu-
pação que concentra o maior 
número de vagas.

Dengue tem 
número de 
casos maior 
que o esperado

Incêndio 
de grandes 
proporções em 
Santos

Postos do Sine 
têm mais de 
11,4 mil vagas 
de emprego

RIO DE JANEIRO SÃO PAULO MINAS GERAIS

O Departamento Estadual 
de Trânsito do Espírito San-
to (Detran|ES) abriu, nesta 
segunda-feira (19), as inscri-
ções para o Curso de Mecâni-
ca Básica de Motocicleta para 
mulheres no município de 
Jaguaré, localizado no norte 
do Estado. Serão disponibili-
zadas 30 vagas e, para partici-
par, é necessário preencher os 
requisitos e fazer as inscrições 
até a quarta-feira (21), exclusi-
vamente no site www.detran.
es.gov.br. As aulas serão reali-
zadas no dia 7 de março.   

A formação é totalmente 
gratuita e podem se inscrever 
mulheres residentes em Jaguaré 
e proximidades que sejam habi-
litadas na categoria “A”.

ES oferta Curso 
de Mecânica 
Básica para 
mulheres

ESPÍRITO SANTO

Último manicômio 
do SUS no Rio fecha

O Hospital Psiquiátrico San-
ta Mônica, em Petrópolis, na 
região serrana fluminense, en-
cerrou suas atividades no último 
dia 8. A informação foi divulgada 
pelo Ministério Público do Rio 
de Janeiro (MPRJ), que moni-
torava a situação da unidade e in-
vestigava, desde janeiro, a morte 
de 15 pacientes.

Segundo o MPRJ, o hospital 
privado era o último manicômio 
conveniado ao Sistema Único 
de Saúde (SUS) em funciona-
mento no estado do Rio. Um 
relatório de 2022 mostrou que 
o hospital atendia a 154 pacien-
tes, dos quais 97 estavam inter-
nados havia dois anos. Quarenta 
e sete deles estavam na unidade 
entre dez e 25 anos.

Ainda de acordo com o 
MPRJ, a unidade não respeitava 
os direitos das pessoas internadas 
e nem oferecia os serviços de saú-
de mental necessários.

Segundo a prefeitura de Pe-
trópolis, os últimos 29 pacientes 
que estavam internados na uni-
dade, que não haviam sido rein-

seridos em suas famílias, foram 
encaminhados para residências 
terapêuticas na cidade.

Presidente da Associação 
Brasileira de Saúde Mental 
(Abrasme), a pesquisadora da 
Escola Nacional de Saúde Públi-
ca da Fundação Oswaldo Cruz 
(ENSP/Fiocruz) Ana Paula Gul-
jor afirma que ainda há hospitais 
psiquiátricos com internações no 
Rio, mas que o Santa Mônica era 
a última grande instituição com 
lógica manicomial no estado.

“Hoje a gente ainda tem al-
guns locais [com internações], 
mas esses estão buscando uma 
transição [para um novo mode-
lo]”, afirma a psiquiatra. “Mas 
acho que é um momento mui-
to importante de a gente poder 
comemorar que estruturas com 
histórico de aprisionamento e ex-
clusão estejam se fechando”.

A prefeitura informou que 
inaugurou um novo Setor de Psi-
quiatria no Hospital Municipal 
Nélson de Sá Earp, que é referên-
cia no atendimento de emergência 
em Saúde Mental, com 11 leitos.

Itaquaquecetuba 
vacina contra dengue

Itaquaquecetuba, na região 
metropolitana de São Paulo, é 
o primeiro município paulista 
a começar a vacinação contra 
a dengue pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde). Segundo a 
prefeitura, a Secretaria de Saú-
de fará a retirada das 10.960 
doses da vacina Qdenga e ini-
ciará a campanha em seguida. 

Poderão se vacinar crian-
ças de 10 e 11 anos acompa-
nhadas pelo responsável legal 
e que estejam munidas do 
comprovante de residência e 
RG. A vacinação ocorrerá em 

todas as UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde), de segunda a 
sexta, das 9h às 16h.

Em outras cidades contem-
pladas pela primeira remessa de 
imunizantes enviada pelo Mi-
nistério da Saúde, como Gua-
rarema, Ferraz de Vasconcelos, 
Mogi das Cruzes, Santa Isabel 
e Suzano, a vacinação contra a 
dengue terá início nesta terça-
-feira (20) para crianças de 10 
a 11 anos. Para as demais faixas 
-até 14 anos- ainda não há pre-
visão. A decisão depende do re-
cebimento de novas doses.

Divulgação

Região de São Paulo começa a aplicar a vacina Qdenga

CORREIO SUDESTE

Moradia em SP

Falta de água

Sefaz-ES

Iases

Consórcio Atendimento

Empreendimentos

Objetivo

Precatórios

Agentes

Nesta segunda-feira (19), 

integrantes do Conselho 

Superior da Magistratura, 

muitos desembargado-

res e juízes do Judiciário 

paulista prestigiaram a 

posse de Aldo Rebelo, 

como secretário munici-

pal de Relações Institu-

cionais e de José Renato 

Nalini, como secretário 

executivo de Mudanças 

Climáticas de Governo 

Municipal. O desem-

bargador Geraldo Luís 

Wohlers Silveira repre-

sentou o presidente do 

Tribunal de Justiça de 

São Paulo, desembar-

gador Fernando Anto-

nio Torres Garcia. O novo 

secretário executivo de 

Mudanças Climáticas 

de Governo Municipal, 

José Renato Nalini, foi 

corregedor-geral de Jus-

tiça (biênio 2012/2013) e 

presidente do Tribunal 

de Justiça de São Paulo 

(biênio 2014/2015). Entre 

os participantes da ses-

são de posse, conduzida 

pelo prefeito Ricardo Nu-

nes, na Prefeitura de São 

Paulo, esteve o correge-

dor-geral da Justiça, de-

sembargador Francisco 

Eduardo Loureiro.

Recomeçar com seguran-

ça e dignidade é uma re-

alidade para 704 famílias 

do Litoral Norte de São 

Paulo que perderam ca-

sas durante chuvas extre-

mas há exatamente um 

ano. Nesta segunda-feira 

(19), o governador Tarcísio 

de Freitas entregou 518 

moradias no bairro Baleia 

Verde, em São Sebastião.

A Comissão de Sanea-

mento Ambiental da As-

sembleia Legislativa do 

Estado do Rio de Janeiro 

(Alerj), realizará, nesta ter-

ça-feira (20), reunião ex-

traordinária para debater 

a falta de água nos mu-

nicípios da Baixada Flu-

minense e também em 

Miracema, no Noroeste 

do estado. 

A Secretaria da Fazenda 

do Espírito Santo apre-

sentou em 2023 um ex-

pressivo avanço na agili-

dade dos pagamentos de 

precatórios e Obrigações 

de Pequeno Valor, evi-

denciando um compro-

misso crescente com a 

eficiência administrativa 
e a responsabilidade fiscal 
da atual gestão.

O Instituto de Atendimento 

Socioeducativo do Espírito 

Santo (Iases) passou a con-

tar com 360 novos agentes 

socioeducativos. A cerimô-

nia de exercício coletivo 

foi realizada ontem (19), no 

Palácio Anchieta, em Vitó-

ria, com a presença do go-

vernador do Estado, Renato 

Casagrande. 

O secretário de Estado de 

Saúde de MG, Fábio Bac-

cheretti, participou da so-

lenidade dos dez anos do 

Consórcio Intermunicipal 

de Saúde Oeste (CIS-URG 

Oeste) nesta segunda (19), 

em Divinópois. O consórcio 

conta com financiamento 
de cerca de R$ 2,8 milhões 

do Governo de Minas.

O CIS-URG é responsá-

vel pelo atendimento do 

Samu 192 de 65  municí-

pios mineiros, sendo 53 da 

macrorregião de Saúde 

Oeste e 12 da Centro. Para 

atender 24 horas por dia de 

forma ininterrupta, o con-

sórcio conta com 650 tra-

balhadores, 43 veículos e 31 

bases descentralizadas.  

No início do mês, outras 

186 famílias também 

foram beneficiadas na 
região de Maresias, ga-

rantindo atendimento 

recorde e agilidade em 

uma ação habitacional 

sem precedentes. O in-

vestimento do governo 

estadual totalizou R$ 260 

milhões nos dois empre-

endimentos.

O presidente do colegia-

do, deputado Jari Oliveira 

(PSB), comentou quais 

são os objetivos da reu-

nião. “Entramos 2024 com 

muitos problemas de falta 

d’água na Baixada Flumi-

nense, como em São João 

de Meriti que, através do 

deputado Léo Vieira (PL), 

motivou esta reunião ex-

traordinária”, disse.

Foi registrado um aumen-

to de 31% nos pagamentos 

de Obrigações de Peque-

no Valor em comparação 

com o ano anterior, alcan-

çando o montante de R$ 

38 milhões em quitações 

de OPVs no exercício. 

Esse incremento destaca 

o empenho do órgão em 

assegurar as obrigações 

financeiras.

Ao todo, são 263 homens e 

97 mulheres que vão atu-

ar como agentes socioe-

ducativos do Iases. Desse 

total, as nove unidades do 

Instituto que integram a 

Região Metropolitana da 

Grande Vitória receberão 

271 novos agentes. O salá-

rio atualizado do agente é 

de R$ R$3.458,41.

TJSP

Ex-presidente do TJ, Nalini é o novo secretário municipal

TJSP prestigia posse dos 
novos secretários da capital

Tradição e fé até a Páscoa 
com o ‘Minas Santa 2024’

Para celebrar as tradições e a 
religiosidade do período da Sema-
na Santa no estado, o governador 
de Minas, Romeu Zema, apre-
sentou a segunda edição do pro-
jeto turístico Minas Santa, nesta 
segunda-feira (19), no Santuário 
Basílica Nossa Senhora da Pieda-
de, na Serra da Piedade, em Caeté, 
na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH). 

A apresentação do programa, 
que visa promover as diversas 
atividades religiosas nas cidades 
mineiras durante a Semana Santa, 

foi realizada também pelo secre-
tário de Estado de Cultura e Tu-
rismo (Secult-MG), Leônidas de 
Oliveira. Na ocasião, o arcebispo 
metropolitano de Belo Horizon-
te, dom Walmor Oliveira de Aze-
vedo, celebrou uma missa em ação 
de graças.

De acordo com o governo 
mineiro, na edição deste ano, o 
programa conta com a adesão de 
cerca de 600 municípios e conti-
nua tendo como meta principal 
posicionar Minas Gerais como 
o principal destino turístico no 

país durante a Semana Santa, 
dando protagonismo às diversas 
expressões culturais e religiosas 
(católicas, evangélicas e das afro-
mineiridades) relacionadas à fé, 
e valorizar o patrimônio cultural 
material e imaterial.

Para o governador Romeu 
Zema, Minas Gerais já tem uma 
vocação religiosa muito forte e o 
Minas Santa vem para reforçar a 
importância do estado durante as 
celebrações no país. “O que nós 
queremos é mostrar para o mun-
do que o turismo religioso em 

Minas tem atrações que muitas 
vezes as pessoas não conhecem e 
nem sabem da dimensão. Espero 
que nesta Semana Santa nós te-
nhamos um grande número de 
turistas aqui, reiterando essa hos-
pitalidade, nossas belezas, a fim 
de reforçarmos o sucesso que é o 
turismo em Minas” destaca Zema.

No ano de seu lançamento, 
em 2023, o programa foi decisivo 
para que o estado registrasse cres-
cimento recorde na movimenta-
ção turística em abril, bem acima 
do que foi observado no Brasil 
como um todo, segundo dados do 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

“Minas tem uma especificida-
de muito grande no que se refere 
ao turismo da fé, e a Semana San-
ta e a Semana da Inconfidência 
foram os dois fatores que fizeram 
com que nosso turismo superasse 
esse recorde histórico, crescendo 
720% acima da média nacional 
em 2023. Por isso, repetir esse 
projeto é fundamental para o de-
senvolvimento do turismo e da 
economia mineira”, analisa o se-
cretário Leônidas de Oliveira.

De acordo com a Secult-
-MG, 36% dos turistas que visi-
tam Minas têm como principal 
motivação conhecer os bens reli-
giosos e locais de riqueza históri-
co-cultural.

Zema anuncia o projeto turístico com ações em 600 cidades
Marco Evangelista / Imprensa MG

Governador quer tornar o estado no principal destino do país na Semana Santa
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A governadora em exercí-
cio Marilisa Boehm vai coor-
denar um grupo formado por 
secretárias de Estado, adjuntas 
e outras líderes de 16 setores 
do governo Jorginho Mello 
para criar ações permanentes 
voltadas às mulheres de Santa 
Catarina.  “Definimos que va-
mos além do 8 de Março, Dia 
Internacional da Mulher. Soli-
citei para que cada uma delas 
tragam projetos que possamos 
apresentar em conjunto, para 
trabalharmos cotidianamente. 
A intenção é garantir a prote-
ção das catarinenses, o cuidado 
com elas. Tudo voltado para 
as mulheres de todas as idades 
e em todos os nossos municí-
pios”, explicou Marilisa.

Dez empresas paranaenses 
foram selecionadas para o Banco 
de Soluções Sustentáveis da In-
vest Paraná – agência de promo-
ção e atração de investimentos do 
Governo do Estado, vinculada à 
Secretaria de Estado da Indús-
tria, Comércio e Serviços (Seic). 
O banco faz parte do Programa 
de Aceleração de Solução Sus-
tentáveis, ação da Invest Paraná 
voltada para identificar produtos 
e serviços sustentáveis oferecidos 
por provedores paranaenses. A 
seleção foi feita por uma banca 
formada pela Secretaria de Esta-
do da Inovação, Modernização e 
Transformação Digital, Instituto 
Paranaense de Desenvolvimento 
Educacional e Instituto de Tec-
nologia do Paraná.

O Samu tem apresentado 
ótimos resultados com a diminui-
ção do tempo-resposta nos aten-
dimentos realizados pelas mo-
tolâncias em Itapema e Balneário 
Camboriú. A experiência com o 
serviço deu tão certo, que o gover-
nador Jorginho Mello autorizou a 
aquisição de 10 motolâncias para 
outros municípios. As primeiras 
unidades serão destinadas a Flo-
rianópolis e Palhoça. “Em diversas 
partes do mundo, estudos mos-
tram a redução da mortalidade 
tanto em eventos decorrentes de 
trauma quanto de causas clínicas, 
em decorrência do atendimento 
pré-hospitalar com menor tem-
po-resposta, e as motolâncias aju-
dam nesse processo”, explica Dio-
nísio Medeiros, diretor do APH. 

Governadora 
em exercício 
reúne 
mulheres

Programa dá 
visibilidade 
a ideias 
sustentáveis

Governo 
autoriza a 
compra de 10 
motolâncias

SANTA CATARINA PARANÁ SANTA CATARINA

A Polícia Penal realizou, 
na manhã desta segunda-fei-
ra (19), uma operação de re-
vista no Presídio Regional de 
Caxias do Sul (PRCS). Cerca 
de 140 servidores penitenciá-
rios revistaram 400 apenados 
e 72 celas de duas galerias. A 
ação, motivada pelo aumento 
dos índices de crimes contra 
a vida na região, é resultado 
das análises dos indicadores 
criminais, por meio do pro-
grama RS Seguro, do governo 
do Estado. Somente em 2024, 
foram realizadas 11 interven-
ções no PRCS e na Peniten-
ciária Estadual de Caxias do 
Sul (PECS), os dois estabele-
cimentos de regime fechado 
do município.

Revista no 
Presídio 
Regional de 
Caxias do Sul

R. GRANDE DO SUL

Paraná apresenta 
destinos turísticos

O Paraná está entre os esta-
dos brasileiros que apresentam 
seus destinos turísticos durante 
o Roadshow Visit Brasil, en-
tre esta segunda-feira (19) e o 
próximo dia 27, em diferentes 
cidades da América do Sul. O 
objetivo do evento é que os par-
ticipantes conheçam e explo-
rem a variedade de experiências 
turísticas ofertadas pelos des-
tinos brasileiros no mercado 
sul-americano. A agenda teve 
início nesta segunda-feira (19) 
em Montevidéu, no Uruguai. A 
comitiva paranaense estará em 
Buenos Aires (Argentina) na 
terça (20) e segue com compro-
missos em Santiago (Chile) no 
dia 22, Lima (Peru) no dia 26, e 
Bogotá (Colômbia) no dia 27. 
O Paraná apresentou Foz do 
Iguaçu e Curitiba como desti-
nos turísticos bem consolida-
dos no Estado. Outros estados 
que participam são Ceará, São 
Paulo, Goiás, Belo Horizonte, 
Bahia, Alagoas, Rio de Janeiro, 
Pernambuco, Rio Grande do 
Norte, além de Salvador. “O 

Paraná é grande e tem muitos 
destinos para serem mostra-
dos aos turistas, mas essas duas 
cidades são referências inter-
nacionais. Somente o Parque 
Nacional do Iguaçu recebeu 2 
milhões de turistas no ano pas-
sado e Curitiba recebeu 7 mi-
lhões de visitantes”, destacou o 
secretário estadual do Turismo, 
Márcio Nunes.

Durante a apresentação, 
Nunes mostrou que o Paraná 
possui referência no País em 
turismo sustentável e seguran-
ça. Ele lembrou que Foz do 
Iguaçu abriga um Batalhão de 
Polícia Militar específico para 
o atendimento ao turista. De 
acordo com o secretário, no 
Uruguai a agenda se concen-
trou em aumentar ainda mais 
a conectividade aérea já exis-
tente com o país vizinho. “Nós 
temos um voo com a Azul e 
pretendemos que o Estado seja 
a porta de entrada de turistas 
europeus, americanos e de 
toda a América Latina para o 
Uruguai”, complementou.

Instituto de Educação 
reabre as portas

Prestes a completar 155 
anos, o Instituto de Educação 
General Flores da Cunha, em 
Porto Alegre, foi reinaugurado. 
A cerimônia contou com a pre-
sença do governador Eduardo 
Leite, do vice-governador Ga-
briel Souza e das secretárias de 
Obras Públicas, Izabel Matte, 
da Educação, Raquel Teixeira, e 
da Cultura, Beatriz Araujo. 

A reabertura das portas do 
IE – como é conhecido – marca 
o início do ano escolar na Rede 
Estadual. A instituição, histori-
camente ligada à formação de 

professores no Rio Grande do 
Sul, recebeu investimento de 
R$ 23,4 milhões do governo, 
passando por profundas trans-
formações, e tem 1.014 alunos 
matriculados para as aulas deste 
ano. Durante a solenidade, Lei-
te destacou o significado histó-
rico do retorno do IE. 

“Estamos entregando um 
símbolo da educação de volta 
para a comunidade. Em bre-
ve, esta escola terá também 
um museu e será um espaço 
de inspiração e de projeção 
do futuro.

Joel Vargas/Ascom GVG

Importância histórica do prédio e olhar para o futuro

CORREIO SUL

Mais médicos

Verão Total

Produtores

Maquinário

Transporte SC Mulheres

E-Fórum

Imóvel Rural

Colheita

Blumenau

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior iniciou 
nesta segunda-feira (19) 
a primeira missão inter-
nacional do governo pa-
ranaense em 2024 uma 
reunião com a Lindsay 
Corporation, uma empre-
sa de irrigação sediada no 
estado do Nebraska, nos 
Estados Unidos. 
O objetivo do encontro 
foi conhecer os produtos 
e serviços desenvolvidos 
pela multinacional e que 
podem importados, bem 
como apresentar as po-
tencialidades econômicas 
do Paraná em busca de 

possíveis investimentos 
no Estado.
“O Nebraska é o estado 
com mais áreas irriga-
das nos Estados Unidos, 
tendo mais pivôs de ir-
rigação do que o Brasil 
inteiro”, comentou Ra-
tinho Junior após a reu-
nião com os empresários, 
em que também esteve 
acompanhado de repre-
sentantes do Instituto 
Água e Terra (IAT), do Ins-
tituto de Desenvolvimen-
to Rural do Paraná (IDR-
-Paraná) e presidentes 
de cooperativas agrícolas 
paranaenses.

A SES, por meio da ESP/
SC,  anuncia a abertura das 
inscrições para o Processo 
Seletivo destinado à con-
tratação de Tutores Acadê-
micos e Supervisores Mé-
dicos para o “Projeto Mais 
Médicos para o Brasil”. Sob 
o Edital 02/2024/SES, as ins-
crições estão disponíveis a 
partir da segunda-feira,19 
de fevereiro.

A SEL realizou mais uma 
etapa da programação es-
pecial que integra a Ope-
ração Verão Total 2024. O 
destino mais recente do 
Projeto Esporte e Lazer em 
Movimento foi Xangri-Lá, 
município do Litoral Norte. 
Durante quatro dias, a van 
itinerante ofereceu múl-
tiplas atividades gratuitas 
para cerca de 800 pessoas.

Para auxiliar os agricul-
tores e pequenos pecu-
aristas catarinenses que 
ainda não usam a ver-
são eletrônica da NFP-e 
e orientá-los no período 
de migração, a SEF/SC e 
a administração regional 
do Senar/SC firmaram um 
Acordo de Cooperação 
Técnica voltado à capaci-
tação dos produtores.

O governador Eduardo 
Leite e o secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
Ernani Polo, participam da 
solenidade de apresenta-
ção de investimentos da 
Mahindra Rise. A empre-
sa de máquinas agrícolas 
anunciará a implementa-
ção da primeira unidade 
industrial, em Araricá.

A empresa Expresso Co-
letivo Forquilhinha, que 
já estava operando emer-
gencialmente desde o dia 
13 de outubro de 2023, foi 
vencedora do processo e 
continuará operando. As-
sim, ela será a responsável 
pelo transporte do estado 
respaldado pelo Termo de 
Compromisso Provisório.

O Governo do Estado inicia 
na terça-feira (27) a segun-
da temporada da Caravana 
Paraná Unido Pelas Mulhe-
res. A iniciativa do Executivo 
Estadual, a partir da articu-
lação conjunta com as pre-
feituras, é coordenada pela 
Semipi em parceria com a 
Associação dos Municípios 
do Paraná.

O governador em exercício 
Darci Piana participou do 
lançamento de um proje-
to do TJPR para instalação 
de pontos de atendimen-
to remoto em municípios 
que não são sedes de suas 
comarcas. Chamados de 
E-Fórum, os espaços de-
verão aproximar os atendi-
mentos do sistema judiciá-
rio da população.

As oportunidades para ad-
quirir terras no meio rural 
foram ampliadas, por meio 
das linhas de financiamen-
to do PNCF, coordenado 
pela UTE/SC e Secretaria de 
SAR. Para Santa Catarina 
houve duas importantes 
mudanças: o aumento do 
valor financiado do PNCF 
Mais e a criação da nova li-
nha de financiamento.

A acelerada colheita de soja 
em janeiro, o que não é co-
mum para o período, levou 
a um aumento expressivo 
no volume de produtos do 
complexo soja exportado 
pelo Paraná, impulsionan-
do um recorde nesse seg-
mento. No primeiro mês 
deste ano saíram do Estado 
1,2 milhão de toneladas de 
produtos desse complexo.

Blumenau deu um passo 
significativo ao aderir ao 
programa Simplifica SC. 
O ato de assinatura con-
tou com a participação 
do secretário de Indústria, 
Comércio e Serviço, Silvio 
Dreveck, do presidente da 
Jucesc, Fernando Baldisse-
ra, do prefeito de Blume-
nau, Mário Hildebrandt.

Jonathan Campos/SECOM

Novas tecnologias em irrigação para agricultura

Paraná busca novas 
tecnologias em irrigação

Emirados Árabes querem 
investir em Santa Catarina

Na segunda-feira (19) du-
rante reunião da comitiva cata-
rinense no Ministério do Co-
mércio dos Emirados Árabes 
Unidos, em Dubai, o ministro 
Thani Zeyoud demonstrou 
interesse em investir no setor 
de infraestrutura do estado de 
Santa Catarina. Essa foi a pri-
meira reunião da missão inter-
nacional catarinense aos Emi-
rados Árabes, liderada pelo 
governador Jorginho Mello. O 
governador apresentou pontos 
de interesse do Estado para 
parcerias estratégicas e colo-
cou o governo à disposição 
para firmar acordos com o país 
árabe. As principais áreas apre-
sentadas são investimentos nos 
portos de SC e, em especial, na 
ampliação da malha estadual 
de ferrovias.

“A reunião foi muito pro-
dutiva e estou confiante. O 
ministro se demonstrou bas-
tante interessado, fazendo vá-
rias perguntas. Apontei a ele a 
necessidade da parceria com os 
Emirados para investimentos 
na área de infraestrutura. Falei 
da necessidade de investirmos 
nos projetos de ferrovias para 
o transporte de cargas do Oeste 
aos portos”, explicou o gover-
nador. O ministro afirmou que 
está sendo planejada uma agen-

da para conhecer as oportuni-
dades de investimento. 

Uma comitiva dos Emirados 
Árabes deve vir ao estado de San-
ta Catarina no mês de novembro. 
Participaram ainda da reunião 
o presidente da Assembleia Le-
gislativa, Mauro de Nadal, os 
secretários de Articulação Inter-
nacional, Juliano Froehner, da 
Fazenda, Cleverson Siewert, o 
deputado Antidio Lunelli e re-
presentantes da embaixada bra-
sileira nos Emirados Árabes. “A 
reunião foi muito positiva. Apre-

sentamos nosso estado e reforça-
mos o nosso interesse em futuras 
parcerias principalmente na área 
da infraestrutura. Ou seja, abri-
mos as letras de Santa Catarina 
para os bons investimentos, o que 
é bom para toda a nossa popula-
ção”, afirmou De Nadal.

O grupo também se reuniu 
com o diretor da Câmara Ára-
be-Brasileira, Rafael Solimeo, 
com o objetivo de potencializar a 
promoção de Santa Catarina nos 
Emirados Árabes Unidos. Além 
disso, futuras oportunidades de 

investimentos igualmente foram 
foco do encontro. A Câmara re-
presenta 22 países da região. O 
diretor elogiou a apresentação da 
comitiva catarinense, e salientou 
que os Emirados Árabes são um 
excelente ponto de partida tam-
bém para outros países da região 
por causa da localização e estrutu-
ra. Dubai é a capital do emirado 
de Dubai nos Emirados Árabes 
Unidos (EAU). É uma cidade 
dinâmica conhecida por seus arra-
nha-céus, portos, praias e setores 
empresariais e turísticos vibrantes. 

O governador Jorginho Melo apresentou pontos do Estado
Nathan Neumann / SECOM

Representantes do governo dos Emirados Árabes monstram interesse em investir em SC
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Incentivando o turismo com 
passagens mais baratas

‘Conheça o Brasil Voando’ vai estimular compras com antecedência

U
ma iniciativa do 
governo federal 
espera incre-
mentar o turis-
mo local com 

incentivos a viagens aéreas mais 
baratas. Nesta segunda-feira, o 
ministro do Turismo Celso Sabi-
no esteve no Aeroporto de Con-
gonhas, na capital paulista, para 
apresentar a primeira aeronave 
adesivada com a marca da inicia-
tiva Conheça o Brasil Voando.

“O programa Conheça o 
Brasil Voando é uma estratégia 
do governo federal que faz par-
te de um esforço conjunto de 
vários ministérios do governo 
do presidente Lula na direção 
de ampliarmos o turismo no 
nosso Brasil como uma fonte 
de desenvolvimento e de incre-
mento do crescimento econô-
mico do nosso país”, disse ele, 
em entrevista a jornalistas.

Como parte da iniciativa, 
companhias aéreas que partici-
pam do programa estão adesi-
vando aeronaves com a marca da 
campanha. Segundo a empresa 
aérea Latam, uma das formas 
de baratear o custo de viagens 
aéreas é incentivar o turista a 
comprar as passagens com an-
tecedência. A companhia terá 
15 aeronaves de sua frota com 
o adesivo da campanha, que di-
vulga vários destinos brasileiros.

“É com mais voos e orien-
tando as pessoas a comprarem 
suas passagens aéreas com an-
tecedência que vamos dar mais 
acesso aos brasileiros à aviação”, 
disse Aline Mafra, diretora de 

vendas e marketing da Latam 
Brasil, em nota.

A expectativa do Ministério 
do Turismo é de que pelo menos 
10% da frota das empresas aé-
reas sejam adesivadas, divulgan-
do os atrativos e impulsionando 
as viagens.

“Nós estamos plotando 
10% das aeronaves das compa-
nhias aéreas parceiras do pro-
grama com atrativos turísticos 
nacionais e a marca Conheça o 
Brasil Voando. Além disso, as 
companhias vão estar também 
lançando, dentro das cabines 
dos aviões e no embarque dos 

passageiros, uma gravação infor-
mando sobre o programa e das 
condições mais facilitadas para 
a aquisição de bilhetes aéreos”, 
disse o ministro.

Com isso, quem comprar 
passagem aérea com pelo menos 
três meses de antecedência, des-
tacou Sabino, poderá se deparar 
com preços mais competitivos.

“Quem planeja, quem se 
organiza, viaja no carnaval, via-
ja nas férias de julho e viaja nos 
feriados com passagens mais ba-
ratas”, disse o ministro.

O programa prevê ainda o 
stopover nacional e internacio-

nal, serviço que proporciona ao 
usuário adicionar uma parada 
de até dois dias em uma escala 
sem custo adicional. Segundo 
o Ministério do Turismo, a La-
tam anunciou que vai oferecer 
em breve stopover para quatro 
novos destinos: Belém, Manaus, 
Recife e Curitiba.

Turismo internacional
Além do turismo nacional, 

o ministro Sabino disse que o 
governo espera incrementar 
também o número de turistas 
estrangeiros. A expectativa é 
de que em 2027, o país atinja a 

marca de 10 milhões de turistas 
estrangeiros por ano. Atualmen-
te, o Brasil recebe cerca de 6 mi-
lhões, a cada ano.

“Não tenho dúvida que, até 
2027, nós vamos ultrapassar 
essa marca de 10 milhões de 
turistas estrangeiros visitando 
o Brasil, fazendo com que o 
brasileiro entenda que aqui nós 
temos atrativos que competem 
de igual para igual e muitas ve-
zes vencendo atrativos de turis-
mo internacional. Nós temos 
praias no Nordeste que têm 
beleza muito superior às praias 
que muitos brasileiros buscam 

na República Dominicana ou 
em Cancún, no México.”

Azul
Mais cedo, em Campinas 

(SP), o ministro apresentou a pri-
meira aeronave adesivada da com-
panhia aérea Azul. A aeronave, um 
A 320 Neo, trouxe referências ao 
Pará, com elementos típicos da 
cultura do estado, como o folclore; 
o búfalo da Ilha do Marajó e o açaí.

Segundo a companhia, o 
programa vai facilitar a compra 
de passagens aéreas com pelo me-
nos cinco meses de antecedência 
e realizadas nos canais de venda 
oficiais da Azul. A empresa infor-
mou ainda que vai implementar 
stopover em cidades-chave como 
São Paulo e Brasília, permitindo 
adicionar mais uma cidade na 
mesma viagem. Ao longo do ano, 
10% da frota da Azul receberá 
um design especial, apresentan-
do diferentes destinos brasileiros 
e promovendo o programa.

Voa Brasil
O ministro falou ainda so-

bre o programa Voa Brasil, que 
prevê passagens a R$ 200 para 
aposentados, pensionistas e es-
tudantes de baixa renda. Segun-
do Sabino, esse programa deve 
ser lançado muito em breve.

“Nós esperamos ainda até o 
final desse mês de fevereiro es-
tar lançando esse programa para 
atender a nossa melhor idade e 
também aos alunos do ProUni.”

Informações de Elaine 
Patricia Cruz (Agência Brasil)

Roberto Castro/ Mtur

Ministro do Turismo, Celso Sabino, deu detalhes sobre a campanha em São Paulo; aviões serão adesivados
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"Em meio a tantas fake news, o jornalismo ganhou uma
importância ainda maior ao fornecer informações corretas e
análises que ajudam o leitor a tomar suas decisões."

Fernando Molica

"Em meio a tantas fake news, o jornalismo ganhou uma
importância ainda maior ao fornecer informações corretas e
análises que ajudam o leitor a tomar suas decisões."
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